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"Teme mientns cobro" 
Después de tantas alabanzas a 

la constitución con motivo de su 
vigésimo quinto cumpleaños, los 
comentaristas más ditirámbicos 
con ella se muestran alarmados 
estos días por el futuro de España. 
Son los mismos comentaristas 
que han ponderado el texto cons
titucional como el no va más de la 
habilidad política y han convenci
do a millones de ciudadanos de 
que la Constitución, así, con ma
yúscula, les da derechos que no 
puede darles porque son suyos 
naturalmente, aunque sí pueda re
conocérselos o intentar impedir
les su ejercicio. 

Los enamorados del "estado de 
las autonomías", invento político 
que debía servir como ungüento 
amarillo capaz de solucionar ra
dicalmente todos los males de la 
convivencia de las diversas partes 
de España, parecen empezar a 
caer ahora en la cuenta de que el 
concepto de autonomía es real
mente muy profundo y la ambi
güedad del texto constitucional 
-calculada o no, que eso queda ya 
para la historia- estimula inter
pretaciones de la palabra tan fe
cundas como cada cual desee. 

Ahora lo más llamativo es eso 
de los "tribunales supremos" au
tonómicos, otra piedra de toque 
para los entusiastas de la constitu
ción. Quienes no quieren ver pro
blemas afirman que no es para 
tanto, que las cosas ya están poco 
más o menos así, pero ya se sabe 
que las palabras tienen mucha 
fuerza intrínseca que puede ser 
utilizada por quien sepa utilizarla. 
Sin embargo, parece lógico que 
una comunidad cuyo poder legis
lativo crece continuamente desa
rrolle unos tribunales progresiva
mente "supremos" para aplicar las 
leyes que responden al deseo de 
los legisladores que las hacen 
para esa comunidad. 

Veinticinco años después de 
elaborada la constitución y de las 
muchas felicitaciones que se han 
repartido -con poca alegría, hay 
que reconocerlo- sus elaborado
res y próximos, es posible que los 
del patriotismo constitucional 
empiecen a sospechar que este 
texto, al fin y al cabo, no dejó de 
ser un "tente mientras cobro". 
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Editoriales 

Banolomé González v el programa del PP 
PUERTA DE MADRID ha 

mantenido una extensa entrevista 
con Bartolomé González durante 
la que el alcalde de Alcalá ha ex
plicado sus propósitos de gobier
no para el año 2004. Con todas 
las reservas que cabe tener en 
cuenta a la hora de dar crédito a 
los compromisos de los gober
nantes, parece que González está 
dispuesto a llevar adelante sin di
laciones el programa con que se 
sometió al examen popular el día 
25 de mayo de 2003 y con el que 
consiguió nota alta, tan alta que le 
valió una mayoría absoluta que 
ha producido dos efectos comple
mentarios: elevar el tono del go
bierno popular hasta una seguri
dad en sí mismo rayana en la su
ficiencia y destrozar el ánimo de 
las fuerzas de la izquierda hasta el 
punto de que varios de sus conce
jales parecen haberse desorienta
do cuando han tenido que cam
biar sus expectativas de poder por 
la realidad de la oposición. 

Durante el medio año transcu
rrido de la nueva etapa del PP en 
el poder complutense se ha podi
do apreciar que Bartolomé Gon
zález ha ejercido su autoridad de 
alcalde con decisión. Manuel Pei
nado tuvo disposición para el 
mando, pero confió demasiado en 
que la organización de su gobier
no, con cada cual cumpliendo con 
su deber tal y como se esperaba 
de él, llevaría la empresa de la go
bernación a producir los resulta
dos prefijados por la planifica
ción inicial. Sin embargo, los pla
nes sólo son planes y las personas 
son quienes los desarrollan, y 
Bartolomé González parece estar 
más con los pies en el suelo que 
Peinado para comprender que un 

jefe de gobierno no es sólo un 
planificador, sino también un co
ordinador que ha de atender a que 
las diversas teselas del mosaico 
gubernamental compongan el di
bujo elegido y no alguna figura 
monstruosa. 

Visto el catálogo de intenciones 
que el alcalde describe en su en
trevista con PUERTA DE MA
DRID, del cual se deduce que 
pretende modificar drástica e irre
versiblemente partes importantes 
de la estructura de la ciudad com
plutense para ponerla al servicio 
de una idea que él considera sufi
cientemente apoyada por quienes 
apoyaron su candidatura - y con 
su candidatura su programa-, ne
cesitará emplear a fondo todos 
sus recursos de coordinación. 

Bartolomé González necesitará 
emplearse a fondo para desarro
llar su programa de reformas sin 
retomo y entre esas ayudas son 
imprescindibles las críticas fun
dadas de los grupos de oposición. 
También va a necesitar la ayuda 
de una opinión pública muy cons
ciente, pero ésta no tiene por qué 
faltarle. El Partido Popular se las 
arregló muy bien ante el 25 de 
mayo para tomar contacto con los 
ciudadanos y convencerlos de la 
bondad de su alternativa. No tiene 
por qué cejar en ese empeño y, si 
fue capaz de explicar lo que que
ría hacer y conectar con la volun
tad de la mayoría de los votantes, 
no ha de temer al reto de conser
var ese apoyo con explicaciones 
dignas de tal nombre. 

Con que recuerde que un voto 
no es un cheque en blanco, sino 
un encargo, y gobierne en conse
cuencia no tiene por qué tener 
problemas de apoyo popular. 
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Dos meses separan a la socie
dad española de su oportunidad 
para decir a quiénes prefiere en
cargar el gobierno de España y el 
horizonte político de marzo se ve 
desde un presente en el que, al 
decir de las encuestas, el Partido 
Popular no cesa de incrementar 
su ventaja sobre el PSOE sin que 
el cambio en la titularidad del as
pirante sirva gran cosa para equi
librar las apuestas. Aun así, hay 
quienes se sentirían mucho más 
tranquilos respecto al futuro si 
José María Azoar encabezara de 
nuevo la candidatura del PP, lo 
que es muy comprensible porque, 
tal y como están las cosas, puede 
apostarse a que Azoar barrería a 
Rodríguez Zapatero sin bajarse 
de la Moncloa y renovaría la ma
yoría absoluta del Partido Popu
lar. Tal continuidad tiene mucho 
de deseable, pero también tiene 
mucho de pernicioso porque hace 
que demasiados ciudadanos se 
acostumbren a delegar sus res
ponsabilidades políticas en quie
nes los gobiernan, lo que es in
compatible con la buena marcha 
de una sociedad democrática. 

José María Aznar ha hecho lo 
que sin duda es mejor para él 
-dejar el poder en pleno disfrute 
de su prestigio y dejarlo sin que 
nadie lo eche y cuando existe la 
convicción generalizada de que 
ganaría otras elecciones de calle, 
lo que constituye una referencia 
moral no innecesaria en España
y lo que puede ser lo mejor para 
la sociedad española al obligarla 
a mirar de frente y con responsa
bilidad a su propio futuro cuando 
este futuro presenta muchas face
tas que deben ser contempladas 
con la máxima atención. 

En términos grandilocuentes, 
podría decirse que la retirada de 
José María Azoar pone en primer 
plano de la acción política a los 
ciudadanos españoles y los movi
liza tratando de recordarles que 
en una democracia el elector no 
es sólo soberano ante la urna, sino 
también responsable del voto que 
introduce en ella. Con Azoar 
fuera de juego, el protagonismo 
estelar no corresponde a Rajoy ni 
a Rodríguez Zapatero, sino a los 
electores, a cada elector. 
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En cualquier caso Alcalá seguirá en la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe v tendrá asegurado el suministro 

la nueva gestión del agua tendría 
ventaias e inconvenientes 
El gobierno municipal planea conceder a una empresa privada el servicio de suministro de 
agua y 8aneamiento, que actualmente presta el ayuntamiento. Dada la confusa información 
suministrada por el gobierno municipal y la oposición, no están claras las consecuencias 
que tendría esta privatización, aunque en principio parece que tiene ventajas e inconve
nientes. De todos modos, este cambio en el modelo de gestión no sacará a Alcalá de la MAS, 
por lo que nuestra ciudad seguirá disponiendo de agua abundante y de calidad. 

Casi toda el agua que sale de 
los grifos de Alcalá proviene 
del río Sorbe, que a su paso 
por la presa de Beleña (Gua
dalajara) forma un embalse de 
53 hectómetros cúbicos de 
capacidad, situado a unos 60 
kilómetros al noreste de Alca
lá. Cerca del fondo de este 
embalse arranca una red de 
tuberías subterráneas que lle
van el agua a Alcalá y a los 
otros seis municipios abaste
cidos por la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe (MAS). Beleña 
se encuentra a mayor altura 
que Alcalá, así que el agua nos 
llega desde allí por la fuerza de 
gravedad y por bombeo cuan
do es necesario. 

Alcalá, bien del 
corazón y las arterias 
Comparando la circulación 

del agua con la de la sangre, el 
río Sorbe es la vena, el embal
se de Beleña es el corazón y la 
red de tuberías son las arte
rias que llevan el líquido vital 
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a los siete órganos que compo
nen la MAS. Alcalá es casi la 
única población de la comuni
dad de Madrid que se abaste
ce con la MAS y ello es un pri
vilegio, ya que el resto de la 
región lo hace con el Canal de 
Isabel 11, que suministra un 
agua peor y más cara, además 
de sufrir restricciones. 

Antes de llegar a Alcalá, el 
agua que viene de Beleña pasa 
por cinco depósitos situados 
en Meco, donde se la trata con 
cloro para hacerla más apta al 
consumo. Junto a esas cinco 
cisternas hay también una 
estación de presurización para 
impulsar el agua hasta Alcalá, 
ya que Meco está casi a la 
misma altura que nuestra ciu
dad. 

A partir de entonces el agua 
ya no es competencia de la 
MAS, sino del ayuntamiento, 
cuya red de tuberías la distri
buye a los hogares de Alcalá. 
Cada vivienda o edificio tiene 
su propia bomba para llevar el 
agua hasta los pisos más 

altos. El agua consumida fluye 
por las tuberías de desagüe 
hasta la depuradora situada 
junto a la antigua N-11, donde 
termina la competencia del 
ayuntamiento sobre el agua, 
ya que la depuración es com
petencia del canal de Isabel 11. 

El servicio que presta el 
ayuntamiento, que abarca 
desde los depósitos de Meco 
hasta la depuradora, es lo que 
el gobierno municipal planea 
conceder a una empresa pri
vada. Esto tendría ventajas e 
inconvenientes. 

Ventajas 
de la privatización 
La empresa privada que ges

tione el agua pagará al ayun
tamiento un canon único de 
12.000.000 euros por usar las 
instalaciones municipales del 
agua. 

La empresa también pagará 
cada año al ayuntamiento 
unos 840.000 euros (10% del 
agua anual facturada). 

La empresa privada presen
tará un plan de inversiones en 
lt red de agua y en instalacio
nes, que ejecutará a su costa. 

El ayuntamiento se ahorrará 
los sueldos de los empleados 
municipales del agua que 
deseen pasar a trabajar en el 
concesionario. 

El ayuntamiento se ahorrará 
el mantenimiento y reparación 
de las tuberías e instalaciones. 

El ayuntamiento se ahorrará 
el tratamiento del agua y la 
instalación de contadores y 
acometidas. 

Según el concejal de Medio 
Ambiente, Jesús Domínguez 
Picaza, el cobro de agua estará 
más ligado al consumo, pro
moviendo el ahorro de agua. 

Inconvenientes 
de la privatización 
Actualmente el ayuntamien

to compra agua a la MAS por 
2.400.000 euros y la vende a 
los usuarios por 8.400.000. 
Por tanto, el ayuntamiento 
perderá un ingreso neto anual 
de 6.000.000 euros por la 
compraventa de agua. 

El ayuntamiento perderá 
sus ingresos por instalación 
de contadores y acometidas. 

La empresa privada presen
tará cada año otro plan de 
inversiones que deberá finan
ciar el ayuntamiento a costa 
del presupuesto municipal. 

La empresa deberá contratar 
a todos los empleados munici
pales que deseen trabajar para 
ella. Si esto supone un coste 
para la empresa, lo repercuti
rá en subvenciones directas 
del ayuntamiento o en aumen
tos del precio del agua desde 
2009 inclusive 

Hasta 2008 inclusive, el pre
cio del agua subirá el IPC 
registrado en Madrid, desde el 
1 de enero de cada año. Pero el 
IPC tarda todo el año en subir 
hasta ese nivel y sólo lo alcan
za el 31 de diciembre. Por 
tanto, todos los demás días del 
año el precio del agua habrá 
subido más que el coste de la 
vida, 

El beneficio mínimo de la 
empresa debe ser de 
1.340.000 euros (15% de los 
ingresos totales del concesio
nario). Si es menor el ayunta
miento le subvencionará la 
diferencia para "mantener el 
equilibrio económico financie-
ro". 

Según el ex presidente de la 
MAS y concejal Fernando 
Marín, la privatización penali
zará el ahorro de agua, ya que 
una reducción del consumo 
bajará el beneficio de la 
empresa privada y ésta recla
mará al ayuntamiento sub
venciones que le compensen o 
subirá las tarifas desde 2009 
inclusive. 
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Días Festivos en la 
Comunidad de Madrid para el 2004 (inciuroosloslocalesenAlcalá) 

Enero 

6 
(martes) 

••••• ....... 
Octubr~ 

FIESTA LOCAL 

9 
(sábado) ...... ........ 

Marzo 

19 
(viernes) ...... 

Octubre 

12 
(martes) 

flllll ....... 

8 
...... ..... 

Noviembre 

1 
(lunes) , ...... 

11 ... 

9 1 
(sábado) 

Dici~mbre Diciembre 

6 8 
(lunes) (miércoles) ...... 

lmlllCil 11• c111•1 
Es11i1ll C11c•il 

Agosto 
FIESTA LOCAL 

6 
(viernes) 

111111 
l lils 

Diciembre 

25 
(sábado) 

......... ....... 

A todos nuestros clientes y amigos, que con su confianza hacen posible 
el funcionamiento de FAST WINGS, queremos desearles lo mejor. 

¡Feliz Año 2004! 

PUERTA de Madrid ,o de enero de 2004 



la venta de porciones 
estaba destinado 
a la Fundación 
Síndrome de oawn 

Pasteleros 
v1anaderos 
endulzaron 
la Navidad 
con un roscón 
de 120 metros 

Si en el año pasado la Aso
ciación de Pasteleros y Pana
deros de Alcalá realizó un ros
cón gigante para · ayudar a 
Galicia en su trance de la 
marea negra provocada por el 
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desastre del Prestige, en estas 
navidades, el domingo día 28 
de diciembre, pudimos ver en 
la calle un roscón de 120 
metros de longitud que fue 
vendido al público al precio de 
un euro la porción. La recau
dación estaba destinada a 
ayudar a la Fundación Síndro
me de Dawn y los organizado
res esperaban recudar entre 

doce y dieciocho mil euros. 
La plaza de Cervantes se 

quedó pequeña para albergar 
el gigantesco roscón de Reyes, 
lo que obligó a desplazar mu
chos metros por la calle Mayor 
a los tenderos que se instalan 
habitualmente alli los domin
gos y días festivos . El roscón 
solidario, destinado a ayudar 
a los niños con síndrome de 

Dawn, fue cortado y degusta
do también por niños que 
padecen esta enfermedad . 
Además de degustar el propio 
roscón, las personas que se 
acercaron el día de los Inocen
te~ a la plaza de Cervantes 
pudieron disfrutar con el 
ambiente festivo navideño que 
impregnaba las cosas y las 
gentes del centro de la ciudad. 

10 de enero de 2004 
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Se ha celebrado recientemen
te en Madrid la XVIII Semana 
Monográfica de Educación, or
ganizada por la Fundación San
tillana. El ponente Femández 
Enguita, catedrático de Sociolo
gía, denominó "libro gordo de 
Petete" a la obra escrita por otro 
catedrático de su misma mate
ria. El catedrático de Educación 
Comparada (estudia los siste
mas educativos en diferentes 
países), don José Luis García 
Garrido, persona que cree, sien
te y defiende lo que dice, lo que 
le lleva a veces a expresarse con 
rotundidad y énfasis, desarrolló 
la ponencia sobre bachillerato. 
Ha sido presidente del Consejo 
Escolar de la Comunidad de 
Madrid. A continuación, lo que 
opino fue la médula de su exce
lente exposición. 

Tras la Ilustración, los siste
mas educativos, también el es
pañol, se empezaron a configu
rar por la educación superior. 
Empezaron el edificio por el te
jado. El nivel que ha servido y 
sigue sirviendo de guía general 
para la comprensión y trabazón 
de todo el sistema es el superior 
y, con frecuencia, dentro de él, 
el universitario. El bachillerato 
fue, en la construcción de los 
sistemas educativos, la segunda 
pieza instaurada. 

En España se denomina ba
chillerato a lo que en la mayoría 
de los países se entiende como 
"enseñanza secundaria supe
rior". El término es de origen 
latino y alude a la terminación 
de un ·grado (baccalaureatus). 
Pero nosotros lo hemos tomado 
dir~ctamente, como tantas otras 
cosas, en su acepción francesa. 
En Francia hoy el baccalauréat 
o bac (suelen decirlo en apóco
pe) no es un nivel de enseñanza, 
es decir una ordenación de cur
sos, sino sólo un examen y una 
titulación que dan acceso a la 
enseñanza superior. Lo que aquí 
llamamos bachillerato se dice 
"enseignement sécondaire gé
nérale et technologique", estu
dios de tres años -que se cursan 
en el lycée. Allí, como aquí, ha 
perdido su primitiva condición 
de título universitario, que sí 
conservó en Inglaterra y, por su 
conducto, el mundo anglosajón. 
En éste, el bachillerato (bache
lor degree) sigue siendo la pri
mera titulación que otorgan las 
universidades después de tres o 
cuatro años de estudios postse
cundarios, más o menos genera
les, de letras o ciencias. Fuera 
de estos ámbitos territoriales 
comentados el término bachi
llerato apenas se utiliza. Portu
gal, que también conserva un 
indiscutible influjo del sistema 
francés, emplea la palabra "ha
chare/" para la primera titula
ción otorgada por las institucio
nes de enseñanza superior no 
universitaria, denominada "po-
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Bachillerato: ¿acosado? 
litécnica". Italia, país de honda 
tradición latina y también de 
influjo francés, no recoge el 
término que nos ocupa ni como 
nivel de examen secundario (el 
término de referencia ahora es 
"maturitii", bastante cercano al 
"Abitur" alemán) ni como nivel 
de enseñanza superior (la ac- ·. 
tual denominación italiana es 
"laurea", que sólo tiene una 
vinculación semántica con el 
viejo baccalaureatus universita
rio). 

En España el bachillerato era 
inicialmente un título universi
tario, es decir, conferido por la 
universidad. Pero el término se 
aplicó después a toda la ense
ñanza secundaria en su conjun
to, que fue primero de siete 
años, luego de seis y luego es
cindida en dos partes, inferior y 
superior ("bachillerato elemen
tal", de 1 º a 4 º, y "bachillerato 
superior", con los cursos 5º y 
6º) más un curso preparatorio 
para la universidad, el famoso 
Preu. En 1970, con la llegada 
de la Educación General Bási
ca, el bachillerato se redujo a 
tres años, con un curso añadido 
de preparación para la universi
dad, COU. Y 20 años más tarde 
volvería a reducirse a dos años, 
sin haber luego un curso prepa
ratorio para la universidad, lo 
que significa que en realidad se 
redujo a la mitad. Y aquí esta
mos ya que la reciente LOCE 
(Ley Orgánica de Calidad de la 
Educación) no ha obrado nin
gún cambio en este aspecto. 

Hay una cambiante concep
ción de la educación secundaria 
en cuanto nivel educativo. 
Mientras otros niveles no han 
cambiado su concepción origi
nal desde la aparición de los 
sistemas educativos, la educa
ción secundaria lo ha hecho en 
profundidad. "Enseñanza supe
rior" y "enseñanza primaria (o 
elemental)" han significado 
siempre lo mismo, con ligeros 
matices. "Enseñanza (o educa
ción ) secundaria" no. En un 
principio, y durante mucho 
tiempo, "enseñanza secunda
ria" era sinónimo de una larga 
preparación para los estudios 
superiores, considerada como 
necesaria en los países europe
os. En Europa (incluida Gran 
Bretaña) los estudios superio
res fueron, de hecho, concebi
dos y organizados contando de 
antemano con esa larga prepa
ración. Pero la universalización 
de la educación primaria y su 
aplicación a alumnos cada vez 
mayores mediante la escolari
zación obligatoria empujó esa 
preparación para los estudios 
superiores hacia edades cada 
vez más elevadas. 

El cambio de escenario se lle
vó a cabo en los Estados Uni
dos y, a finales del. siglo XIX y 
principios del XX, fascinó a los 
europeos. En los Estados Uni
dos, el éxito galopante de la 
common school (escuela para 
todos) llevó a la convicción de 
que la educación básica debe 
extenderse cuantos más años 
mejor. Es así como su high 
school (enseñanza secundaria) 
nace y se expande con la idea 
fija de ser una escuela también 
para todos los jóvenes, inde
pendientemente de que se sien
tan atraídos por estudios supe
riores, por profesiones medias, 
por trabajos manuales o por 
nada. ¿Quiénes prepararían en
tonces a los que pretendieran 
realizar estudios universitarios? 
Los prepararía, primero, su 
propia capacidad e interés, 
ayudada por una apertura curri
cular de las high schools que 
permitiera tanto contenidos 
muy difíciles como muy ele
mentales. Y segundo y princi
pal, los prepararían las propias 
universidades, acogiendo en 
sus propias aulas la formación 
general (liberal education) en 
ciencias o letras considerada 
imprescindible para realizar es
tudios universitarios, 

En aras de la educación para 
todos, las legislaciones educati
vas europeas se dejaron in
fluenciar mucho por el modelo 
norteamericano de educación 
secundaria. Pero de modo inco
herente. Mientras lo introducí
an por abajo, desde los prime
ros cursos, nunca se mostraron 
dispuestos a reformarlo tam
bién por arriba, es decir, en la 
conexión entre la escuela se
cundaria y la enseñanza supe
rior. Las universidades europe
as esperaban, y siguen esperan
do, alumnos que estén ya en 
posesión de una preparación 
apreciable. Desde hace dos si
glos no consideran que ellas 
mismas deban deparar a sus 
candidatos esa preparación. 
Para eso está, dicen, la escuela 
secundaria. Pero la escuela se
cundaria europea se ha rendido 
desde hace mucho a la "educa
ción para todos". 

Algunos países europeos han 
sido muy reacios a convertir 
toda su educación secundaria 
en "educación para todos". El 
caso más ostensible es Alema
nia Federal (tras la unificación, 
los cinco nuevos Lander se su
maron a la tradición dominante 
en Alemania Federal). El ideal 
de "escuela para todos" obró 
más intensamente bajo impulso 
de los socialdemócratas en los 
años 60 y 70, pero la institución 
por ellos diseñada ( Gesamts-

chule) nunca tuvo un desarrollo 
importante en el país y sigue sin 
tenerlo. Por el contrario, el 
Gymnasium ("bachillerato" 
preuniversitario de 9 cursos, 
que se inicia a los 1 O años de 
edad del alumno) siempre ha 
estado presente. 

El Reino Unido, el país que 
más hizo por la extensión a la 
secundaria de la "educación 
para todos" a través de lo que 
denominaban comprehensive 
principie (principio de integra
ción), nunca renunció al mante
nimiento de su tradicional 
grammar school (vía académi
ca de 7 años de duración). Todo 
el fervor que puso el laborismo 
británico de los años 60 en de
fender el comprehensive princi
pie lo pone ahora, desde hace 
años, en corregirlo en sentido 
diversificador incluso antes de 
los 14 años de edad. 

La opción española fue tem
pranamente favorable a la "edu
cación secundaria para todos". 
La reforma de 1970 instauró la 
Educación General Básica 
(EGB), con primaria y secunda
ria igual para todos, en centros 
públicos y privados. Ensayó un 
Bachillerato Unificado y Poli
valente (BUP) que también te
nía, como su nombre indicaba, 
anhelos de uniforme generali
zación. Pero durante los 80, 
contra lo que se insinuaba en 
Europa y en las abundantes de
nuncias norteamericanas a su 
propia high school, las políticas 
educativas no retrocedieron un 
ápice en sus afanes comprehen
sivistas. Por el contrario, esos 
afanes fueron a más, hasta el 
punto de que, en 1990, España 
era el único país europeo que 
aumentó la comprehensividad 
hasta los 16 años, en dirección 
opuesta a lo que acontecía en el 
Reino Unido tras su reforma 
educativa de 1988, de la prime
ra ministra Thatcher ("la dama 
de hierro"), en los países nórdi
cos, Francia y otros países, in
cluso los del Este de Europa, 
que aceleradamente afluían a la 
democracia. La opción españo
la ha sido durante más de 30 
años la de "escuela secundaria 
para todos", con un continuo 
achicamiento del período pre
paratorio para los estudios su
periores. Lo que hace un año ha 
tenido que acometer la LOCE 
es un tímido cambio de direc
ción que otros países llevan 
tiempo madurando. Pero parece 
que la opción española comien
za a ser revisada, no por el Go
bierno o su Ministerio de Edu
cación (parece que va a rastras 
de los acontecimientos), sino 
por una opinión que gana fuer
za entre los educadores y el 
conjunto de los ciudadanos. 

Agustín 
MARCOS BENITO 

PUERTA de Madrid 
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Chaquetón de pana 
con cinturón, 

.64'€, 

41,95€ 
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Pantalón de vestir, 
a€, 

18,95€ 

Anorak de nailon 
con capucha desmontable, 

tallas 6 a 18, 
..36€, 

23,95€ 
Jersey, varios modelos, 

tallas 6 a 18, 

.li;50"€, 11,95 € 
Pantalón sport cargo, 

tallas 6 a 18, 

.a€.11,95€ 

Gabardina corta 
con forro desmontable, 
.9fJ€, 

59,95€ 
Jersey liso de canalé 
cuello semicisne, 

.atJ€, 

20,95€ 

Anorak 3/4 de nailon, 
tallas 6 a 18, 

-36"€, 26,95 € 
Suéter de canalé, varios 

modelos, tallas 6 a 18, 

.a€,11,95€ 
Pantalón vaquero 

con cinturón, 
tallas 6 a 18, 

.21"€, 11,95 € 

COMPRA BIEN 
PARA VIVIR MEJOR 
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Espanales, .:Patrimonio oMdado de Alcalá? 
De todos es sabido que en 

Diciembre de 1998 la Unesco 
declaraba a Alcalá de Henares 
Patrimonio de la Humanidad, 
en reconocimiento a su condi
cion de "primera ciudad uni
versitaria planificada como 
tal", es decir toda la ciudad 
(aunque en otra línea se desta
casen determinadas zonas es
pecificamente). Se pensaba en 
el grandioso pasado. 

Quizá sólo unos pocos sepan 
que antes del verano de 1997 
ya estaban viviendo en Espar
tales Sur sus primeros habi
tantes, en un proyecto patri
monio de la ciudad de Alcalá 
de Henares, que gozaría de to
dos los servicios e infraestruc
turas necesarios para sus ha
bitantes. Se pensaba en el 
grandioso futuro. 

Miles de vecinos se lanzaban 
a la calle en el año 1998 para 
celebrar el Patrimonio de la 
Humanidad. Cientos de veci
nos se lanzaban a la calle para 
protestar por el abandono de 
su barrio. 

Grandes inversiones llega
ban para las piedras antiguas, 
los políticos hacían piña por 
esta causa, y después Alcalá 
se unía a las demás ciudades 
españolas Patrimonio de la 
Humanidad. Las inversiones y 
proyectos se escapaban de Es
partales. Los vecinos se unían 
y formaban la Asociación de 
Vec;inos Espartales Sur, que 
para ser más fuerte se unía a 
la Federación Comarcal de 
Asociaciones de Vecinos de Al
calá de Henares. 

Las rehabilitaciones en el 
casco antiguo cuajaban y se 
llevaban a cabo, con apenas 
retraso y de una gran calidad. 
En Espartales todo son pro
mesas, retrasos y de baja cali
dad. 

La universidad sigue am
pliando sus edificios y aumen
tando el patrimonio cultural 
con un gran resultado. Se 
construye el colegio de Espar
tales, pequeño, con defectos ... 
Es necesario hacer una am
pliación para dar cabida a tan
tos niños (claro, después de 
tanto tiempo de espera los cál
culos no salen). La escuela in
fantil sigue sin construirse, 
según los pliegos de condicio
nes el tiempo de ejecución son 
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12 meses, con lo que no daría 
tiempo para el nuevo curso. 
Desde el ayuntamiento se ase
gura que en siete meses se 
construirá, ¿no será prefabri
cado, verdad? 

Se invierte en la ciudad de
portiva del Val y Juncal. Sigue 
pendiente la ciudad deportiva 
de Espartales. 

Don Quijote y Sancho Panza 
en sus monturas siguen sien
do símbolos de Alcalá, reco
rren las calles ejercitando 
equitacion. En Espartales el 
alcalde es incapaz de echar a 
unos caballos que están po
niendo en peligro la salud de 
los vecinos, y construir un 
solo campo deportivo en la 
parcela que ocupan cataloga
da como deportiva y municipal 
(parcela 37). 

El hospital crece y se sitúa 
en el Top 20. Se colocan unos 
barracones de obra en Espar
tales, quedando inaugurado el 
centro de salud. 

Se adornan y retocan todas 
las entradas a la ciudad. Es
partales sigue sin poder acce
der a la autovía. 

Se divide la ciudad en juntas 
municipales y un edificio boni
to, en tres meses proyectado, 
se construirá. En Espartales 
no se construirá. Nos dan un 
caramelo, un centro cultural, 
que deprisa irá, pero un mal
dito aire acondicionado dicen 
que lleva paralizando el pro
yecto cuatro meses (ni Pepe 
Gotera. ¿Quién se lo creerá?). 

Galas deportivas en Alcalá. 
A nadie de Espartales premio 
le darán, ya que ni siquiera se 
hacen los campos de fútbol 
que se iban a realizar sin cos
te para la ciudad, consecuen
cia de un acuerdo para "sopor
tar" pasos y vertidos de tierras 
por las calles de Espartales. 
No tenemos deporte que prac
ticar. 

Llegan las navidades, llegan 
de todos los concejales felicita
ciones, quizá para enmendar 
el error de no incluir a Espar
tales en la iluminación de es
tas navidades. 

En toda la ciudad el tráfico 
se controlará. En Espartales 
ni un solo semáforo son capa
ces de colocar, para la bajada 
del puente controlar. 

Se apuesta fuerte por la cul
tura. Los libros llegan a Es
partales en Bibliobús, que 
además coincide con el hora
rio en el que los niños están en 
el colegio o instituto. ¿Cuándo 
leeran? 

Espartales ... ¿Patrimonio ol
vidado de Alcalá? 

Juan José MANZANARES 

Ataque a la Democracia 
Los hechos y acontecimien

tos ocurridos en el Pleno Mu
nicipal del mes de diciembre 
fueron tan graves que no se 
deben dejar pasar por alto, 
además de no ser fácil olvi
darlos. Por tal motivo, las 
Nuevas Generaciones del PP 
de Alcalá quieren denunciar, 
en el propio ejercicio de la de
mocracia, el comportamiento 
demencial y vergonzoso de los 
sindicatos. 

Éstos acudieron al Pleno 
con la intención de boicotear
lo, el cual quedó bloqueado 
en el punto 4 º del orden del 
día, en el que se aprobaba el 
inicio del Expediente para la 
Gestión del Servicio de Sumi
nistro del Agua. Los sindica
listas ya nos anticiparon con 
una ruidosa y molesta cara
vana de coches el domingo 14 
de diciembre por la mañana 
lo que nos iba a deparar el 
martes 16 durante el Pleno. 

Y así fue. Había tantos sin
dicalistas agolpados en la en
trada del Salón de Plenos del 
Ayuntamiento que todos no 
pudieron entrar. Y eso que a 
los plenos matinales no iban 
a poder venir los vecinos, 
asunto que se habían empe
ñado en manifestar los parti
dos de izquierda. Tal fue la 
actitud agresiva de los mani
festantes que ni siquiera res
petaron el primer punto del 
orden del día, en el cual to
maba posesión la nueva con
cejal por el PSOE en sustitu
ción de Manuel Peinado. 

El ataque a la Democracia 
se produjo cuando los sindi
catos no dejaron en ningún 
momento al Partido Popular 
que expusiera su punto de 
vista y mucho menos defen
diera su postura. El argu
mento de los asistentes exal
tados fue muy concreto: pi
tos, gritos, insultos. En fin, 
un alarde de provocación, 
mala educación y falta de res
pete a otras opiniones, que 
sin embargo no hizo alterar 
en ningún momento el sem
blante de los concejales po
pulares ni del alcalde Barto
lomé González, que no cayó 
en la trampa del desalojo o de 
la suspensión del pleno. 

Pero si es denunciable la 
actitud de los sindicatos lo es 
más el cinismo de los porta
voces de la oposición. Fran
cisco Calles por Izquierda 
Unida durante el pleno y Pa
blo González del PSOE en de
claraciones posteriores a los 
medios de comunicación re
criminaron a los concejales 
populares que no hablaran . 
Pero si hasta la oposición 
tuvo problemas para que se 

les entendiera ante el es
truendo que se estaba produ
ciendo. 

Pero los sindicatos no sola
mente impidieron el desarro
llo normal de este pleno, sino 
también mostraron poca con
sideración a las demás pro
puestas y puntos del orden 
del día. Tampoco faltó el que 
algún sindicalista indicara el 
lugar de la puerta a los veci
nos pacíficos que se acerca
ron al salón de plenos e in
cluso se llegó a tener inquie
tud cuando los manifestantes 
comenzaron a saltar y golpe
ar el suelo con los pies, con el 
riesgo de poner en peligro la 
integridad del piso del Salón. 

La salida de la gente cuan
do finalizó el pleno se aseme
jó más a un partido de fútbol. 
Banderas, carteles y todo tipo 
de papeles por los suelos, 
lanzamientos de silbatos, e 
incluso un cartel pegado en 
uno de los tapices del salón 
de plenos fue un ejemplo del 
cuidado por el Patrimonio del 
Ayuntamiento y de los alca
laínos que demostraron los 
sindicalistas. 

Todo este espectáculo, aun
que parezca mentira, ocurrió 
en el máximo órgano de Go
bierno de la Corporación Mu
nicipal. El motivo, porque el 
actual equipo de gobierno, 
con el respaldo mayoritario 
de los alcalaínos en las ur
nas, presentó un proyecto 
para la ciudad en el que se 
establece un nuevo y mejor 
servicio para que la gestión 
del agua sea más eficiente 
que el actual, que esperemos 
que se pueda explicar a los 
alcalaínos si los sindicatos lo 
permiten. 

Equipo de Coordinación 
NN.GG. del PP 

de Alcalá de Henares 

Rectilicaciín 
En mi reciente aportación a 

PdeM (20-12-03): "Historia de 
la Civdad de Compluto ... ", 
deslicé un error grave en la 
transcripción de un dato. Se 
lee "le precedieron en el tiempo 
los conocidos ANALES COM
PLUTENSES, editados por la 
Universidad en 1990 ... ", don
de debiera decir "editados 
por la Instituc ión de Estu
dio s Complut enses en 
1990". Ruego se me acepten 
mis disculpas, pues el error 
fue absolutamente involunta
rio; sobre todo, los miembros 
del Instituto y la misma Uni
versidad. Amicus, Plato; ma
gis amica, veritas. 

Jesús ORTEGA 

PUERTA de Madrid 



J 
:s
u -

.a
·o
no 
n
·o-
en 
ue 
el 

:::i
a
n
ie
es 
1e-
el 
la 
n. 
n
.e
:>!. 
po 
IS, 

e 
en 
'm 
lel 
lel 
a
os 

n
ió 
o
u -
el 

10, 
io 
1r
to 
se 
or 
'm 
.te 
os 
os 
lo 

>n 
>p 
es 

a 
je 

la 
3e 
00 
\.1-
la 
n
>S 
u-
in 
~n 

or 
a
:>s 
ti
a-

id 

cartas 

Para la concejalía de Urbanismo cana a .. una vecina indignada" 
Estas lineas que escribo son 

para la concejalía de Urbanis
mo, a ver si puede hacer algo 
al respecto. Soy vecino de la 
calle Ferraz, aquí en Alcalá, y 
una mañana pude observar 
cómo en la confluencia de los 
pasos de cebra que van a pa
rar a colegios de la zona esta
ban colocando unos postes de 
estos triangulares con los ni
ños corriendo, es decir de pre
caución por proximidad de 
colegios. Bien, lo primero que 
se me vino a la cabeza fue si 
serian efectivas dichas seña
les. Al día siguiente pude 
comprobar que NO. Figúrense 
si no serán efectivas que has
ta los niños que hay pintados 
dentro de dichas señales sa
len despavoridos al ver algu
nos energúmenos al volante 
que pasan todos los días por 
delante de dichas señales. Los 
padres que llevamos a nues
tros hijos al colegio y muchos 
chavales que ya van solos, 
nos las vemos y deseamos 
para cruzar por un paso de 
cebra; vamos, nuestros hijos 
antes de entrar a la clase lle
van un ejemplo de educación 
y civismo alucinante, entre 
los peatones que queremos 
cruzar, no podemos y tene
mos que acordarnos de lama
dre del que lleva el volante y el 
del volante que alguno nos le
vante un dedo y no es preci
samente el pulgar hacia arri
ba. Eso en el mejor de los ca
sos, que en el peor cuando 
sale el del volante y se enfren
ta al peatón, ¡válgame el Se
ñor! Vamos, toda una lección 
de convivencia en la ciudad 
Patrimonio de la Humanidad. 
No me extraña que los teledia
rios salgamos la humanidad 
tan bien retratados. 

La idea que les propongo es 
muy sencilla: poner un señor 
policía municipal en dichas 
confluencias a las horas de 
entrada y salida a dichos co
legios. Seguro, vamos seguri
simo, que no habria dichos 
problemas. Recuerdo cuando 
yo era estudiante, en esta 
zona precisamente, existía di
cho policía en los cruces más 
conflictivos y podíamos cru
zar con tranquilidad, aparte 
que para muchos era nuestro 
vecino "poli". Le saludábamos 
"hola poli" y él nos respondía 
"venga, chavales, al cole que 
vais tarde". Eso sí era educa
ción vial. Piensen esta idea, 
no es tan costosa, es factible y 
se la agradeceriamos muchos. 

Lo siguiente es decirles que 
en vez de calle Ferraz colo
quen ustedes "Pista de Veloci
dad Ferraz". No vean ustedes 
en qué se ha convertido esta 

PUERTA de Madrid 

calle para algunos energúme
nos al volante. Me explico: 
Como cojan en verde el semá
foro de la llamada "curva del 
castaño" y esté en verde o no, 
el de entrada a nuestra calle, 
enfilan todo recto no precisa
mente a 50 por hora y, va
mos, como cojan a alguien 
por delante no encuentran de 
él ni la primera papilla que 
tomó de pequeño. En otras 
avenidas han puesto unas 
elevaciones sobre la calzada 
para frenar a dichos energú
menos. Pues, a ver si ustedes 
se pasan por aquí y nos po
nen algunas separadas a los 
metros que corresponda por 
lo menos para que frenen las 
velocidades a dichos "anima
les". ¿O es que tiene que ocu
rrir primero algo para des
pués estudiarlo y ponerlo? 
¡Vamos, hombre!, no me ex
plico cómo se les ha podido 
olvidar estas elevaciones a los 
ingenieros técnicos tan mara
villosos que llevaron a cabo la 
reforma en nuestra calle. 

Luis Manuel 
COBEÑA MAYORAL 

_ _.ttMOftMIO.H 

Muy señora mía: 
La indignación, cuando es 

justa, es un motor que mueve 
montañas, pero cuando es 
fruto de una información ses
gada lo que provoca son movi
mientos rastreros como el 
odio, la envidia, las insidias, 
los resentimientos y tantos 
otros, y mientras se emplea el 
tiempo en estos menesteres 
tan "trascendentales" las 
montañas de los problemas 
siguen quedando ahí, dando 
vueltas a la noria y haciéndo
se cada vez más grandes en 
sus sombras y en sus fantas
mas. 

Que un vecino/a defienda 
su barrio, es loable pero que, 
para tener razón, trate de de
sacreditar a los demás y 
mienta, eso ya no es de reci
bo. Parece que su informa
ción es de primera mano, si es 
así deberla pedirle a su presi
dente de la Asociación de Ve
cinos que le facilite los datos 
completos. 

El Ensanche no lleva consti
tuido el mismo tiempo que 
Espartales, señora mía, sino 
que empezó a rodar como ba
rrio cuando Espartales ya lle-
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vaba dos años de funciona
miento. Y, puestos a puntua
lizar, le diré que Espartales, 
con una población que alcan
za la mitad de habitantes 
que El Ensanche, tiene un co
legio, un instituto, un centro 
de salud, un local para la 
Asociación de Vecinos, unos 
jardines y unas avenidas que 
dan gusto y hasta una iglesia. 
¿Ha visto usted, señora, algo 
de eso en El Ensanche? ¿Al
gún colegio, alguna iglesia, al
gún centro de salud, algún 
parque, algún jardín, algún 
lugar donde los vecinos pue
dan reunirse o simplemente 
pedir la información que ne
cesiten? No olvide que El En
sanche tiene el doble de habi
tantes que Espartales y no 
tiene ningún servicio de los 
que ustedes sí que pueden 
disfrutar. 

Y respecto a los presupues
tos, o la han engañado a us
ted, señora, o usted engaña a 
los que leen su información. 
Según lo planteado por el 
concejal presidente del Distri
to IX, Espartales sigue tenien
do más presupuesto adjudi
cado que El Ensanche. La di
ferencia es que los vecinos de 
El Ensanche, como llevamos 
cuatro años sin que nadie 
haga nada por nosotros , 
cuando hacen algo lo agrade
cemos como agua de mayo; 
sin embargo a los que están 
acostumbrados a recibir, todo 
les parece poco. Podria enu
merarle cuándo y en qué se 
va a gastar el ayuntamiento 
en Espartales pero no creo 
que sea mi cometido, además 
su presidente de la asociación 
de vecinos tiene la misma in
formación que yo y estoy se
gura de que, si se lo pide, le 
informará con toda sinceridad 
y honradez. 

Sólo me resta, señora mía, 
hacerle una petición: ¡vamos 
a sumar, no a dividir! Las me
joras en Espartales serán me
joras para todos, vivan o no 
vivan allí y los servicios que se 
consigan en El Ensanche be
neficiarán también a todos. 
En una casa todas las estan
cias son importantes aunque 
unas lucen más que otras. En 
Alcalá de Henares, nuestra 
casa, el salón es la Plaza de 
Cervantes y alrededores, a lo 
mejor a Espartales y El En
sanche nos toca ser la buhar
dilla porque estamos muy ale
jados del centro pero le juro, 
señora, ¡que hay buhardillas 
maravillosas! 

Mª Ángeles MARTÍN VAL 
Presidenta A. V. El Ensanche 
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~ 
Daña Margarita 

Meras Fernández 
FALLECIÓ EN ALCALÁ DE HENARES 
EL DÍA 26 DE DICIEMBRE DE 2003 

A WS 34 AÑOS DE EDAD 

D. E. P. 
Su esposo, hijas y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma. 

La Misa funeral por su eterno descanso se ce
lebrará el Sábado día 10 de Enero, a las 20'30 
horas, en la parroquia de Santiago (calle de 
Torrelaguna) de Alcalá de Henares. 

AGRADECIMIENTO 
Sus familiares expresan desde estas lineas 
su más profunda gratitud a todas las perso
nas que los han acompañado en su dolor 
con motivo de tan triste acontecimiento. 

A TODOS, MUCHAS GRACIAS. 

~ 
Doña Nuria Gosá Diaz 

<Funcionaria del Excmo. 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares> 

FALLECIÓ EN ALCALÁ DE HENARES 
EL DÍA 29 DE DICIEMBRE DE 2003 

A LOS 37 AÑOS DE EDAD 

D. E. P. 
Su esposo, hijo y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma. 

La Misa funeral por su eterno descanso se ce
lebrará el próximo viernes día 16 de Enero, a 
las 20'00 horas, en la Iglesia Magistral-Cate
dral de Alcalá de Henares. 

AGRADECIMIENTO 
Su familia expresa su más profunda gratitud 
a todas las personas que los han acompaña
do en su dolor con motivo de tan triste acon
tecimiento. 

A TODOS, MUCHAS GRACIAS. 
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Excma. sr. 

Don Antonio·Pablo 
Fernández·Tellez y de Aponte 

MARQUÉS DE BOVINO 
FALLECIÓ EN ALCALÁ DE HENARES 
EL DÍA 27 DE DICIEMBRE DE 2003 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 
y la Bendición Apostólica 

R.I. P. 
Su esposa, Mª TERESA DE SALAZAR Y CUTOLI (Mar
quesa de Bovino); hijo, Javier; hennanos, hennanos 
políticos, sobrinos y amigos, 

RUEGAN una oración por su alma. 

El entierro se celebró en la intimidad. 

El funeral por su eterno descanso se celebrará (D.M.) 
el próximo lunes día 12 de Enero de 2004, a las 
ocho de la tarde, en la Iglesia Magistral-Catedral de 
Alcalá de Henares, Plaza de los Santos Niños s/n. 

Las misas que se digan el día 27 de cada mes, a las 8 
de la mañana, en el Convento de las Clarisas de San 
Diego (Plaza de San Diego). serán aplicadas por su 
eterno descanso 

Daña Mª Teresa 
Rica Ruiz 

FALLECIÓ EN ALCALÁ DE HENARES 

EL DÍA 21 DE DICIEMBRE DE 2003 

A LOS 83 AÑOS DE EDAD 

D. E. P. 

Su esposo, hijos, hermanas, hijas políticas, nie
tos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma. 

Sus familiares expresan desde estas líneas su 
más profunda gratitud a todas las personas que 
los han acompañado en su dolor con motivo de 
tan triste acontecimiento. 

A TODOS, MUCHAS GRACIAS. 

PUERTA de Madrid 



De todos es sabido que la Sa
nidad Pública no funciona bien. 
Pese a lo que diga el señor ge
rente del Hospital Príncipe de 
Asturias, todos conocemos bas
tantes casos de retrasos, negli
gencias, errores médicos ... Es 
algo cotidiano que corre de boca 
en boca y que muchas veces no 
llega a conocimiento de las au
toridades sanitarias, pues no re
clamamos por escrito. Yo he su
frido uno de estos casos y, tras 
presentar reclamación en el Ser
vicio de Atención al Paciente 
del Hospital Príncipe de Astu
rias, desearía darlo a conocer. 

En mayo del presente año, mi 
marido, un hombre de 57 años 
que hasta entonces había disfru
tado de una salud envidiable; 
comienza a padecer fuertes do
lores en una zona de la espalda 
y acude a su médico de familia. 
Desde entonces, y hasta finales 
de agosto, su vida fue un conti
nuo peregrinar del Centro de 
Atención Primaria al Servicio 
de Urgencias del Hospital Prín
cipe de Asturias, al que acudía 
por indicación de su médico de 
familia, y del que salía con la 
prescripción de analgésicos y 
sin diagnóstico claro. 

El 18 de agosto acude por 
cuarta vez al Servicio de Urgen-

cartas 

la Sanidad Pública funciona mal 
cías. Esta vez en la espalda tenía 
un bulto del tamaño de un puño 
y unos dolores tan intensos que 
le impedían dormir y sentarse, 
teniendo que permanecer de pie 
en la sala de espera. Estuvo en 
estas condiciones desde las cin
co de la tarde hasta las dos de la 
madrugada y, encima, le pidie
ron que se pusiera él mismo un 
edema. Le volvieron a repetir 
las mismas pruebas rutinarias 
que le hicieron las anteriores 
ocasiones (análisis de sangre y 
radiografías) y que una y otra 
vez resultaban inútiles para 
diagnosticar la enfermedad. 
Esta vez le indicaron que pidie
ra una cita para consulta de Me
dicina Interna y le dieron de 
alta. 

El 19 de agosto le dan cita 
para consulta de Medicina Inter
na para el día 19 de septiembre. 
Los dolores son insoportables 
en ese momento (lleva muchas 
noches sin dormir a causa de 
ellos) y ha sufrido un deterioro 
físico considerable. No puede 
seguir en esta situación un mes 
más y acude a una clínica priva
da, donde se le realiza un TAC 
que revela una importante tu
moración. Con este diagnóstico 

llega al Servicio de Urgencias 
del Hospital Príncipe de Astu
rias el 25 de agosto y queda in
gresado. El tumor que padece 
resulta ser un sarcoma de alto 
grado de malignidad en fase 
avanzada y fallece el 5 de no
viembre a consecuencia del 
mismo. 

Desde la primera vez que acu
dió al Servicio de Urgencias ( 12 
de mayo), hasta que quedó in
gresado (25 de agosto) transcu
rrieron más de tres meses sin 
que se diagnosticara la enferme
dad, porque se le repetían una y 
otra vez las mismas pruebas ru
tinarias sin dar un paso más y 
hacer un TAC. 

Durante todo ese tiempo mi 
marido no tuvo una calidad de 
vida aceptable, pues sufría dolo
res constantes que tampoco pa
liaron los profesionales que lo 
atendieron y su deterioro físico 
fue más que evidente. 

En esos tres meses el tumor 
fue creciendo y extendiéndose, 
complicando su tratamiento: se
gún se nos informó, si se hubie
ra diagnosticado unos meses an
tes, probablemente podría ha
berse tratado con cirugía; pero, 
dado lo avanzado de su estado, 

los únicos tratamientos posibles 
eran la quimioterapia (recibió 
una sesión) y la radioterapia 
(que no llegó a recibir por falle
cer antes de la fecha en que es
taba citado). 

Además, quiero señalar que 
las condiciones en que tuvo que 
esperar a ser atendido en el Ser
vicio de Urgencias, sobre todo 
el 18 de agosto, fueron inhuma
nas. 

Está claro que la Sanidad Pú
blica funciona mal, ¿por qué? . . . 
¿falta de medios?, ¿desidia de 
algunos profesionales?, ¿mala 
organización?, ¿un poco de 
todo? Se necesitan soluciones y 
para conseguirlas, el primer 
paso es reconocer que algo fa
lla; por tanto, considero impor
tante que reclamemos y demos a 
conocer estos casos; así no po
drán seguir repitiendo que todo 
va bien y estaremos presionan
do para que comiencen a resol
ver el problema. 

A pesar de todo, he comproba
do que hay muy buenos profe
sionales en la Sanidad Pública y 
aprovecho la ocasión para dar
les las gracias por el trato profe
sional y humano que nos han 
dado. 

Mª Teresa DE JUAN DUQUE 

Doña Kaki Ruano Sánchez 
FALLECIÓ EN CASTRILLO DE LOS POLVAZARES 

EL DÍA 1 DE ENERO DE 2004 
A LOS 54 AÑOS DE EDAD 

Habiendo recibido los Santos Sacram.entos y la Bendición Apostólica 

D. E. P. 

Sus hijos, Roberto, Cristina y Daniel; nieta, Jimena; hermanos, Isabel y Porfirio Ruano 
Sánchez; hijos políticos, sobrinos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma. 

La Misa funeral por su eterno descanso se celebrará el viernes día 23 de Enero, 
a las 19'30 horas, en la Iglesia de Santa María (calle Libreros) de Alcalá de Henares. 

AGRADECIMIENTO 

Sus familiares expresan desde estas líneas su más profunda gratitud a todas las per
sonas que los han acompañado en su dolor con motivo de tan triste acontecimiento. 

A todos, MUCHAS GRACIAS 

PUERTA de Madrid ,o de enero de 2004 



La cultura del petardo, en alza 
Una nueva cultura está sur

giendo en nuestra sociedad, 
cuyas consecuencias ya todos 
conocemos por diversos acci
dentes ocasionados por la mis
ma. Dedos mutilados, pérdi
das de ojos, quemaduras di
versas, etc.; incluso muertes. 
Pero lo peor del caso es que 
son los menores quienes se 
llevan la peor parte de esta lis
ta de accidentes. Desde casi 
los primeros días de este mes 
de diciembre, no hay un barrio 
de esta ciudad, donde no vea
mos a niños entre los 9 y los 
15 años mas o menos, jugando 
temerariamente con petardos 
cuya potencia es cada vez ma
yor, quizás queriendo hacer 
competencia con los sonidos 
de las distintas guerras disemi
nadas por el mundo; o quizás 
por envidia a los niños iraquí
es y palestinos. 

Que yo sepa, existe prohibi
ción de manipular petardos en 
la vía pública precisamente 
por el alto riesgo para quienes 
los utilizan, además de para 
quienes puedan ser objeto de 
bromas o impertinencias por 
parte de quienes los manipu
lan, igualmente supongo que 
también exista prohibición de 
vender ese tipo de artefactos a 
los menores. Y son los grupos 
de niños quienes se divierten 
explotando petardos al paso de 
personas, o de perros que hu
yen despavoridos. Es la cultu
ra del petardo que se va im
plantando poco a poco y a la 
que nadie pone freno. Padres 
que no saben o no quieren sa
ber lo que hacen sus niños en 
la calle y que les facilitan di
nero sin saber en qué lo van a 
gastar. Vendedores desapren
sivos que venden petardos a 
los menores; autoridades que 
no oyen o no quieren oír o ver 
lo que está pasando y no to
man medida alguna para fre
nar este desmadre. ¿Qué va a 
pasar cuando uno de estos ni
ños se quede sin un ojo o qui
zás sin los dos por un petar
do?, ¿qué va a pasar cuando 
alguno pierda una falange o 
más, de alguna mano?, ¿qué 
va a pasar cuando alguno sufra 
graves quemaduras en la cara 
o pierda un oído por la explo
sión de un petardo?¿ Y cuando 
un perro asustado huya y se 
atraviese delante de un vehí
culo? ¿Quiénes venden estos 
petardos?, ¿están autoriza
dos?, ¿pueden los menores 
comprarlos?, ¿les dan el dine
ro sus padres para comprar pe
tardos?. Y los vendedores ¿ne
cesitan vender petardos para 
comer?; ¿por qué mejor no 
venden flores de pascua? 
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¿Qué pintan las autoridades 
ante este caso?, ¿es tan difícil 
localizar los puntos de ventas 
de esos artefactos y requisar
los? o habrá que pedir ayuda a 
la ONU. ¿Qué va a pasar si un 
día esos petardos almacenados 
clandestinamente sin garantías 
de seguridad en una trastienda 
o sótano, se incendien por al
guna casualidad?, no es la pri
mera vez que ocurren trage
dias por este motivo. ¿Y a 
quién le van a pedir responsa
bilidades o indemnizaciones?; 
seguramente al ayuntamiento. 

Hay que frenar esa cultura 
del petardo, porque ya se está 
poniendo de moda explotar 
petardos en las bodas a la sali
da de las iglesias formando 
nubes de humo irrespirables y 
nocivas, igualmente cuando 
hay partidos de fútbol , por 
cada gol del equipo del petar
dista. Los petardos y cohetes 
deben ser manipulados en si
tios preparados al efecto por 
manos expertas en pirotecnia 
y no por cualquier persona, y 
muchísimo menos por niños. 
Y la responsabilidad de que 
esto no ocurra, la tienen los 
padres en primera instancia 
por dar dinero a los pequeños 
sin vigilar en que lo gastan, y 
también las autoridades que 
deben evitar que existan ven
dedores infringiendo la ley, y 
niños jugando con petardos. 
Hoy lo harán como diversión 
y quizás mañana sientan la ne
cesidad del ruido de la pólvo
ra. Así se empieza con el vicio 
del tabaco, de las drogas y del 
alcohol. Por el bien de todos, 
tenemos que poner cada uno 
nuestra parte de responsabili
dad en este tema, porque es un 
tema de seguridad, de riesgo y 
de peligrosidad. Con este es
crito pretendo dar un toque de 
atención a los principales res
ponsables de este tema, que no 
son los niños precisamente. 
Creo que se debe hacer una 
campaña en los medios de co
municación, para que se sepan 
los peligros y riesgos del uso 
de petardos y al mismo tiempo 
vigilar que se cumpla estricta
mente la normativa al respec
to, imponiendo las sanciones 
procedentes sin excusas ni 
pretextos. Y si no existiera esa 
normativa, habrá que crearla 
con urgencia para evitar que 
esta especie de epidemia de 
petardos se propague. Hay que 
bajar a nivel cero la cultura del 
petardo, antes que se vaya a 
convertir en una tradición, 
como se argumenta con mu
chas otras cosas. 

Juan GARCÍA 

Con permiso 

El manifiesto del agua 
Ricardo Petrella, editorial Icaria 

en colaboración con Intermón, Barcelona 2002 

El autor de El manifiesto del 
agua, a través de la editorial 
Icaria, pone en nuestras manos 
una obra interesantísima en la 
que plantea con rigor el pro
blema del agua. En primer lu
gar introduce la situación real 
en la que se encuentra el pre
ciado líquido: la distribución 
planetaria, su estado de salud 
y el abastecimiento a la pobla
ción. Con ello pretende argu
mentar la necesidad de dar un 
giro radical a la relación que 
mantenemos con el agua, por 
otra parte, ambicionada por el 
poder económico como mero 
producto de consumo y fuente 
de beneficios. 

Con gran profusión de da
tos, el autor se adentra en una 
realidad que nos muestra 
1.400.000.000 personas que 
no tienen acceso al agua, y que 
3000 millones no disponen de 
agua potable mientras una mi
noría derrocha agua como si 
fuese un elemento infinito, así 
como enumera las principales 
compañías privadas, a escala 
mundial, que la maneja. 

El texto no deja espacio para 
la duda: el agua es un bien na
tural escaso y como tal hay 
que tratarlo. Propone que lejos 
de transferir el bien común a 
manos privadas, hay que pre
servarlo de contaminaciones 
y de la ambición de las empre
sas que pretenden su explota
ción. Gestionarlo desde las 
instituciones públicas, para el 

bien común, es el reto que ha
brá que afrontar en el nuevo 
milenio. Nos recuerda que so
bre ella está basada la historia 
de los pueblos, de las civiliza
ciones. El agua es fuente de 
vida y de salud y alerta de los 
riesgos que van asociados a la 
conversión del agua en pura 
mercancía. Al igual que el pe
tróleo, no debe convertirse en 
fuente de conflictos entre paí
ses y, por ello, es imprescindi
ble tomar conciencia de lo que 
se avecina. Para ello, el texto 
abunda en situaciones que se 
han producido en aquellos pa
íses que han privatizado el 
agua, como ha sido el caso de 
Francia e Inglaterra. 

El autor defiende la imperio
sa necesidad de un Convenio 
Mundial del Agua que afronte 
las situaciones críticas actua
les de miles de millones de 
personas y que prevenga las 
futuras, basadas en la solida
ridad y la sostenibilidad. La 
primera premisa que dicho 
Convenio debe asumir es el 
reconocimiento de que el agua 
es un bien vital para ña super
vivencia humana y para el 
ecosistema. Para evitar situa
ciones que más tarde lamenta
ríamos, alienta a colectivos 
sociales y políticos en la de
fensa común de un bien públi
co mundial que no debe caer 
en manos privadas. 

Teresa GALEOTE 

Residencia geriátrica 
Reyes Católicos 

Habitaciones individuales, dobles y triples, 
todas con baño geriátrico 

Salones de TV., rehabilitación 
y terapia ocupacional 

AMPLIOS JARDINES 

Atención médica y religiosa 
VÁLIDOS Y ASISTIDOS 

el Gustavo Adolfo Bécquer, 27 (Espartales Sur) 
ALCALÁ DE HENARES (Madrid) 
Teléf.: 902 252 255 - 91 416 83 81 

PUERTA de Madrid 



Algunas personas parece que 
hubieran nacido para dar órde
nes a cualquier ser vivo que se 
mueva dentro de los límites de 
su órbita. Al primero que le oí 
hablar de esa clase de tipos fue 
al escritor cordobés Rafael Ju
rado. Jurado es autor de una de 
las mejores novelas eróticas es
pañolas de los últimos veinte 
años, El matarife, y compartí 
con él pupitre en un aula de la 
Universidad Laboral de Córdo
ba cuando ya intuíamos que, 
con el andar del tiempo, com
partiríamos la pasión por la li
teratura y el flamenco. Rafael 
pertenecía a una peña de jóve
nes amantes del cante jondo 
pero no tardó en abandonarla 
porque la junta directiva provi
sional, encargada de elaborar 
los estatutos, le pareció dema
siado autoritaria. "El presidente 
siempre tiene en la boca ese 
fandango que dice No quiero 
mandar en nadie ni que me 
manden a mí. Yo quiero ser 
como el viento: hoy aquí, ma
ñana allí; que libre es mi pen
samiento, pero aún no tiene el 
poder y ya da demasiadas órde
nes -me explicó un día- Creo 
que ese presidente provisional 
vino al mundo con la vara de 
mando clavada en el culo; si lle
ga a nacer con un poco más de 
pelo en la cabeza su madre hu
biera pensado que había parido 
una escoba", fue lo último que 
me dijo de él. 

Rafael Jurado no era Séneca 
-sólo su paisano- pero había 
estudiado filosofía y leyes en la 
dura escuela de la vida. A los 
socios pre-directivos de la peña 
flamenca Cayetano Muriel, 
Niño de Cabra él les llamaba 
caligulistas. "Los caligulistas 
--decía- puede que no hayan le
ído nada de Albert Camús pero 
llevan el autoritarismo en la 
masa de la sangre". A pesar de 
su juventud, afinaba mucho la 
puntería a la hora de observar el 
mundo. A él fue al primero que 
escuché decir algo que luego 
otros han repetido basta la sa-

Solos de saxo 

CALIGULISTAS 
ciedad: "La gente normal no 
desea vivir aventuras sino que 
se las cuente, bien contadas, al
guien que las haya vivido". 

- "¿Tú sabes por qué ha teni
do tanto éxito la película Solo 
ante el peligro? -me preguntó 
en cierta ocasión- Porque da 
gusto ver a Gary Cooper sudar 
de miedo, más solo que la una 
en ese pueblo acobardado fren
te a los pistoleros, mientras tú 
te quedas sentado en la butaca 
del cine acariciándole la pierna 
a tu chica tranquilamente"
Una tarde que estábamos en el 
Mesón del Duque de la capital 
cordobesa le pegó un buen via
je a una copa de fino Alvear y 
luego comentó - "A los cali
gulistas se les reconoce fácil
mente. Son tan mandones que 
aunque hubieran nacido bajo la 
condición de esclavos de Roma 
o fueran prisioneros de guerra, 
reducidos más tarde a la cate
goría ínfima de siervos de los 
siervos, no había nada que ha
cer. A los pocos meses estaban 
al servicio personal del César y, 
antes de que éste se diera cuen
ta, ya le dictaban al propio Ne
rón cómo, cuándo, dónde y por 
qué debía mandarles azotar". 

Aunque hace mucho tiempo 
que no veo a este viejo compa
ñero de estudios y juergas sé 
que sigue escribiendo bien al 
margen de las modas. Ahora 
veo que lo que decía entonces 
sobre los Caligulistas sigue 
ahí, más firme y cierto que nun
ca. Se trata de gente especial, 
individuos que -según la teoría 
apócrifa de Piotr Rayanu- lle
van el cromosoma "DG", de 
Dictadura Genital, en la san
gre. Si Waldeyer no citó ese 
gen en sus escritos fue segura
mente porque recibió instruc
ciones muy precisas de algunos 
portadores del mismo para que 

guardara silencio respecto a su 
descubrimiento. "Si no callas 
tendrás que atenerse a las con
secuencias", le debieron de 
ofrecer como alternativa. 
Cuando te encuentras con algu
nos de ellos en el mundo o en la 
calle --que no siempre son la 
misma cosa- hay que andarse 
con mucho cuidado. Han hecho 
de la tiranía una forma de vida 
y si te atreves a mirarles a los 
ojos te arriesgas a que envíen 
un batallón de miradas antidis
turbios para disolverte contun
dentemente antes de que adivi
nes qué es lo que has hecho 
mal. 

El caligulista demuestra, des
de las primeras horas de la ma
ñana, quién es. Da los buenos 
días en formato de decreto-ley 
y el único error que reconoce 
haber cometido a lo largo de su 
vida es el de no haberse deshe
cho de sus subordinados antes 
de que cruzaran su torpeza con 
él. Sé de alguno que, a punto de 
cumplir los cuarenta, pasó por 
el quirófano de una clínica de 
cirugía estética con el fin de 
que le afilaran el mentón. Esta
ba empeñado en que le formara 
un ángulo invertido de cuarenta 
y cinco grados exactos con el 
resto de su figura. Otro, más 
modesto, había intentado que le 
cambiaran la punta de su barbi
lla por el hierro de un pico --de 
esos que sirven para cavar la 
tumba del interlocutor- pero no 
encontró a nadie dispuesto para 
el trueque. 

Todo señala que su medio na
tural de desarrollo deberían ser 
las cúpulas militares de las 
grandes potencias, los consejos 
de administración de las com
pañías multinacionales o las re
públicas bananeras pero eso no 
es más que un tópico y, de la 
misma manera que por cada 

"lugar común" ideológico que 
confirma una teoría supuesta
mente infalible siempre hay 
otro que la contradice, estos fu
lanos --cuyo carácter tiránico es 
tan consubstancial a ellos mis
mos como el veneno del escor
pión en la película Juego de lá
grimas- pueden hallarse, y de 
hecho te los encuentras, en 
cualquier lugar. Nos hemos to
pado con ellos ante una modes
ta ventanilla de la administra
ción más pueblerina, formando 
parte de esas compañías priva
das de seguridad que vigilan las 
estaciones del metro, al frente 
de partidos políticos que no lle
gan ni al diez por ciento de los 
votos emitidos, encaramados a 
la tarima de un aula de enseñan
za secundaria, supervisando un 
departamento contable en una 
oficina casposa, al frente de la 
delegación comarcal de un sin
dicato o presidiendo una ONG. 
Cualquiera que haya tenido que 
vérselas con ellos estará de 
acuerdo con buena parte de lo 
que escribo aquí. 

Tienen un gran dominio del 
lenguaje corporal, especialmen
te con los puños y los pies. 
Como están convencidos de 
que hablar no es más que una 
manera civilizada de perder el 
tiempo, prefieren ir al grano y 
tratarle como si fuera un tumor 
maligno. "Donde se ponga una 
patada en el culo bien dada y a 
tiempo que se quiten los consi
derandos y los en conclusión" -
escuché decir a uno mientras se 
deshacía de su segundo porque 
le estaba haciendo sombra en 
un día nublado. 

- "Para decirlo con pocas pa
labras -me contaba una noche 
Doris Lily, que los había tenido 
encima muchas veces a lo largo 
de su agitada vida - En el mun
do hay muy pocas cosas tan 
acojonantemente triunfales 
como la entrada de uno de estos 
fulanos en su nuevo despacho a 
los cinco minutos de haber sido 
nombrado para el cargo" . 

Sergio COELLO 

Deysa 
Dealer y Servicio Post-Venta, S. A. 
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Cada vez que nos enfrenta
mos a un fin de semana, un ini
cio vacacional, un puente de 
importancia nuestras autorida
des se limitan a presentar una 
especie de parte en el que se 
dice tantos muertos más que 
en el año pasado, o en el mejor 
de los casos no se superaron 
los muertos del pasado año. 
No se dice nada más. No se 
hace crítica. No se toman medi
das para impedir esta sangría 
que en los desplazamientos de 
puentes o vacaciones aumenta 
cada dia y cada fin de sema
na envía a la tumba o a la silla 
de ruedas a demasiados con
ductores. Se nos dice, eso sí, 
que suelen ser gentes jóvenes y 
que muchos de ellos, jóvenes o 
menos jóvenes, conducían sin 
cinturón de seguridad, lo que 
infringe las normas, o conducí
an hablando por teléfono, lo 
que infringe las normas, o lo 
hacían con un alto grado de 
alcoholemia, lo que infringe las 
normas, o bien bajo los efectos 
de drogas tóxicas, estupefacien
tes o sustancias psicotrópicas, 
lo que infringe la normas tam
bién. Y yo me pregunto ¿si 
conocemos bastante bien cuá
les con las causas que produ
cen tantos muertes y heridos 
graves casi cada día, a qué 
esperamos para poner las leyes 
al día de modo que con las leyes 
en las manos muchos de los 
que no respetan las normas y 
producen graves daños -a ellos 
mismos o a los demás- puedan 
ser retirados de las carreteras y 
de las calles, impidiendo que 
tomen en sus manos vehículos 
que no saben usar?. La pre
gunta es del millón. Pero quien 
ha de dar contestación no 
parece estar por la labor. 

Ya sabemos que cuando 
alguien quiere aparentar ser 
algo, lo primero que hace es 
comprarse coche. Es el primer 
símbolo de éxito social. Pero 
también sabemos que el espa
ñol al volante, rompe con sus 
inhibiciones sociales, laborales 
o familiares creyéndose un 

las confidencias de Don Miguel 

La sangría nacional de 
nuestras carreteras 
¿Hasta cuando esa sangría de cada fin de 
semana, de cada puente, de cada inicio y fin del verano?. 
Mucho se habla de los muertos por el tabaco, de los caídos 
a manos de las demás drogas, de los demasiados muertos 
por eso de la hipertensión y los problemas cardíacos. De 
todo ello se habla, se discute y hasta se pontifica en tertu
lias y en estudios más o menos científicos. Pero de los 
demasiados muertos producidos en nuestras carreteras por 
los excesos de velocidad, por las conductas imprudentes e 
inadecuadas, por fallos casi siempre humanos y excepcio
nalmente técnicos o mecánicos, muy poco se habla. 

supermán o más aún. Es dificil 
que por la vía de la persuasión 
podamos convencerle de que 
mejor se va en un medio públi
co de transporte o de que para 
conducir hay que adecuarse a 
las normas de la circulación 
establecidas. También sabemos 
que hoy los coches corren como 
nunca y además que las carre
teras, al menos las principales, 
parecen pistas de velocidad. 
Con todo ese coktail infernal, si 
soltamos al españolito con su 
coche y por una carretera sin 
meterle en vereda -ya, ya sabe
rnos que hoy no se lleva eso de 
la letra con sangre entra- sin 
que intentemos, al menos, con
trolar sus barbaridades y reac
ciones puede pasar de todo. Y 
parece ser que eso es lo que 
está sucediendo por culpa de 
que quien debe tomar medidas, 
no las toma. Tal vez será impo
pular para el político abordar 
este grave problema. Pero, a lo 
mejor, si este terna no se abor
da el día de mañana se le pedi
rán cuentas por ello. Y cuando 
llegan las elecciones, hay que 
tener los deberes bien hechos. Y 
cada vez mejor, que la palabre
ría y el cantinilismo cada vez 
vale menos. 

Desgraciadamente muchos, 
demasiados, han celebrado las 

fiestas navideñas y las de 
Nochevieja y Año Nuevo con un 
accidente de tráfico, que los 
vinos, las comilonas, los exce
sos y demás majaderías con las 
que muchos se comportan para 
celebrar las fiestas traen esas 
consecuencias. Más de dos
cientos muertos se han pro
ducido hasta las vísperas de 
los Reyes Magos. Con más de 
cuatro mil en el año 2003. Sin 
contar con los setenta y seis 
muertos del puente de la Cons
titución. En Francia e Italia se 
reducían en un 20 %. La culpa 
¿es de las normas de tráfico? ó 
¿del estado de las carreteras?. 
La culpa será, como siempre, 
del Gobierno. La oposición ha 
propuesto desarrollar un Plan 
Estratégico de Seguridad, a 
financiar con las multas y tasas 
que gestiona la D.G. de Tráfico, 
creándose una Agencia 
Nacional de Seguridad Vial en 
la que también participarían 
comunidades y municipios. El 
gobierno ha hecho entrar en 
vigor con el año un Plan Espe
cial de Seguridad Vial, con nue
vas normas en el Reglamento 
de Circulación y pendiente una 
reforma en el Código Penal, que 
castigará con penas carcelarias 
a los conductores con alcohole
mia superior a los 0,3 gramos 

o 0,5 por litro de sangre, según 
se trate de conductores noveles 
o profesionales y demás con
ductores. Entre tanto cada fin 
de semana, dejan la vida en 
carretera docenas de automo
vilistas, número que se incre
menta en fechas señaladas y 
puentes en progresión geomé
trica para llegar a ese número 
de cerca de sesenta mil vícti
mas en los últimos diez años. 
Sin contar ese número supe
rior de accidentados que van 

-desde el herido leve al tetraplé
jico de por vida. El asunto 
merece ser estudiado en pro
fundidad. Y si no basta con las 
altas inversiones en infraes
tructuras y educación viales, tal 
vez el castigo, el duro castigo 
para los infractores pueda fre
nar la sangría de nuestras 
carreteras. Ya veremos la 
influencia de las nuevas nor
mas. 

La ley actual es demasiado 
permisiva. Todo el mundo lo 
sabe, que una cosa es dictar las 
leyes y otras vigilar y exigir su 
cumplimiento. En Francia el 
plan de choque de Tolerancia 
Cero puesto hace poco tiempo 
en marcha ha dado buenos, 
muy buenos resultados. En 
otros países se ha puesto en 
marcha eso del Carnet por pun
tos. La Unión Europea se ha 
propuesto reducir el número 
de muertos en un 50 o/o para 
el año 2010. Nosotros somos 
como somos. Pero la anarquía y 
el pasotismo de nuestros con
ductores ha de ser limitado, si 
hay voluntad política de ello. Y 
aquí no caben memeces popu
lacheras. Sería de desear que 
de una vez fuéramos capaces de 
ver en las carreteras a conduc
tores honestos, en el más 
amplio sentido, como norma, 
con mínimas excepciones de 
energúmenos al volante, para 
el bien de todos. Incluso para el 
bien de esos energúmenos al 
volante. 

Manuel GALVÁN FRADEJAS 
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Muy señor mío: 

Le dirijo estas letras desde Al
calá de Henares, ciudad en la 
que resido, y en la que ejercien
do mi derecho a la libertad de 
expresión, he puesto de mani
fiesto en más de una ocasión, mi 
total desacuerdo con la ligereza, 
por no decir desvergüenza, me
jor dicho, con el libertinaje de 
que gozan los gobernantes mu
nicipales de esta ciudad para po
nerse el sueldo que les da la 
gana, sin que nadie se cosque. Y 
lo que es peor, sin que la autori
dad a la que he recurrido ante
riormente haya tomado decisión 
alguna contra tamaña fechoría. 
Le explico, Ilustrísimo Señor: 

Al Fiscal General del Estado 

El primer Pleno que celebró el 
equipo de gobierno municipal 
alcalaíno salido de las últimas 
elecciones locales, fue para ad
judicarse los sueldos que les pa
reció bien y libres de impuestos, 
como los futbolistas famosos: 
48.000 euros para el alcalde con 
una subida del 45% más las ta
sas que le hemos de pagar -alre
dedor de un millón de antiguas 
pesetas mensuales es el sueldo 
del Alcalde- para gobernar un 
ayuntamiento de chicha y nabo 
que está al alcance de cualquier 
mindundi y que no tiene más 
problemas que los que causan 
ellos mismos: los políticos; el 
85% de los 48.000 euros del al
calde para los tenientes de alcal
de; el 80% para los presidentes 
de comisiones y portavoces de 
los grupos políticos; el 75% 
para los concejales delegados; 
el 35% para los de media dedi
cación; el 70% para los conce
jales de la oposición, y unas die
tas de 150 y 200 euros tras una 
subida del 98%; 41.000 euros 
para tres asesores, del equipo de 
gobierno -cargos de confianza 
política-; cinco coordinadores a 
50.000 euros cada uno; 41.000 
euros para cada uno de los tres 
asesores de los partidos políti
cos; dos directores de Centros a 
razón de 41.000 euros, más un 
gerente y un técnico a 41 .000 
euros por barba. Latrocinio, a 
mi entender, por el que pedí al 

Defensor del Pueblo, interven
ción o consejo ante tamaña ar
bitrariedad, no sin exponer mis 
alegaciones. 

Una de las razones que expo
nía es que si todo trabajador es
pañol está supeditado a la regla
mentación salarial vigente, es 
una arbitraried~d que los conce
jales se pongan el sueldo que 
quieran, tomado, sin ton ni son, 
de los impuestos que paga el 
ciudadano. La arbitr.ariedad es 
un acto contrario a la justicia o 
a las leyes; es una ilegalidad, 
como su ilustrísima bien sabe. 

Otra de las razones es que el 
primer derecho de los funda
mentales debe ser el de velar 
por los impuestos que obligato
riamente paga el contribuyente, 
ya que la primera y primordial 
obligación que tienen los ciu
dadanos -impuesta por el Esta
do- es el pago de dichos im
puestos, piedra angular, sostén 
fundamental de la existencia 
del mismo. No habría Estado 
sin esa imprescindible aporta
ción. No habría gobernantes, 
infinidad de políticos, jueces, 
fiscales, el oneroso cuerpo di
plomático, ejército, otros fun
cionarios mil -cobrando todos 
ellos de los presupuestos-, el 
aluvión de subvenciones a la 
iglesia, partidos políticos y sin
dicatos, las múltiples ayudas 
sociales, hospitales etc., etc. Es 
decir, no habría nada. 

Y una tercera razón, por ser 
de cajón, es que si el ciudadano 
tiene la obligación de pagar im
puestos, también tendrá el dere
cho a que la Justicia o quien 
fuere proteja y controle el uso 
que se hace de ellos, evitando 
así el que a cualquier gobernan
te desaprensivo y bananero, se 
le vaya la mano a su antojo, 
convirtiendo al Estado de De
recho en uno de "Desecho". 
¡No se puede admitir! 

Y resultó que Don Manuel 
Aguilar Belda -segundo Defen-

Depresión 

sor del Pueblo-, en dos únicos 
pareceres, vino a decir: "el De
fensor del Pueblo supervisará la 
actuación de las administracio
nes pQblicas para el esclareci
miento de sus actos y resolucio
nes, así como la de sus agentes, 
en relación con los ciudadanos, 
a la luz de lo dispuesto en el ar
tículo 103. l de la Constitu
ción". 

Y a continuación expresa: 
"con arreglo a las competencias 
legalmente encomendadas ha 
de considerarse que la mera dis
conformidad o desacuerdo con 
una resolución administrativa o 
con los criterios de organiza
ción o funcionamiento de la ac
tividad de la Administración, 
que no evidencie una vulnera
ción de los derechos fundamen
tales cuya salvaguarda tiene 
atribuida esta Institución, no 
puede por sí sola motivar inter
vención alguna". 

Algo que se da de bofetadas 
cuando el Defensor del Pueblo 
-lo tiene escrito- tiene por mi
sión controlar que la Adminis
tración Pública -incluida la Ad
ministración Local- actúe con
forme a lo dispuesto en el artí
culo 103. l de la Constitución, 
es decir, que sirva los intereses 
generales con objetividad y que 
actúe de acuerdo con los princi
pios de eficacia, jerarquía, des
centralización, desconcentra
ción y coordinación, y con so
metimiento pleno a la ley y al 
Derecho, prohibiéndose ex
presamente toda arbitrarie
dad. De donde se deduce que 
para el segundo Defensor del 
Pueblo, señor Aguilar Belda, no 
se quebranta la ley ni el Dere
cho y tampoco es arbitrariedad 
que los concejales de un muni
cipio se adjudiquen sueldos 
-detraídos, quería decir, capea
dos, de los impuestos del con
tribuyente- por las cantidades a 

- el~gir y libres de impuestos, 
para más inri. 

Problemas de Lenguaje 
Fracaso Escolar 

Hiperactividad 
-""""""""" 
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En una segunda contestación 
el mismo señor Aguilar Belda, 
exponía: "El establecimiento de 
unos sueldos para los distintos 
miembros de la Corporación es 
una decisión que corresponde 
adoptar al órgano competente 
para ello, en este caso el Pleno 
del Ayuntamiento, sin otras li
mitaciones legales que la exis
tencia de una consignación pre
supuestaria para tal finalidad". 
De donde se deduce que este se
ñor, no se enteró o no se quiso 
enterar de que mi protesta iba 
dirigida, precisamente, a que se 
corte el desenfreno de que go
zan los concejales a la hora de 
ponerse los sueldos que les ape
tezca en un Pleno; único sitio en 
el que pueden hacerlo. Y la con
signación presupuestaria para 
tal finalidad, de la que habla, 
¿quiénes la pagan? Viene de 
otra galaxia, ¿quizás? 

Por tanto, ilustrísimo señor, 
como quiera que la respuesta 
del susodicho Defensor del Pue
blo ha sido la de llamarse anda
nas, por no decir una tomadura 
de pelo, y como pienso que un 
Estado de Derecho no puede ca
recer de un órgano o autoridad 
ejecutiva, cuya misión sea la de 
vigilar con celo los impuestos 
que obligatoriamente· paga el 
contribuyente, evitando el pilla
je impune de los mismos, y 
como ese vacío institucional, si 
lo hubiere, da pie a que en la 
política local se reúna lo peor de 
cada casa, y como no se puede 
admitir que los españoles sea
mos tenidos por esclavos y 
tontos, he decidido no cejar 
hasta encontrar a esa autoridad. 
Justa causa, a tenor de mi saber 
y entender, por la que recurro a 
su ilustrísima, en esta ocasión, 
por si fuera de su competencia 
actuar o solicitar la oportuna 
toma de medidas. 

En espera de su respuesta, si a 
bien lo tiene, reciba un afectuo
so saludo y mi más alta conside
ración a su persona y cargo que 
desempeña. 

Jaime TUR JEREMÍAS 

Grupo 
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Resulta que las rosas de piti
miní proceden de un rosal de Claros v oscuros jas. Al día siguiente, sábado, 

tallos trepadores, que echa 
muchas rosas pequeñas. Yo 
me creía que sí, que eran me
nudas, pero que era una ma
nera un tanto cursi de algunos 

Con nocturnidad y alevosía 
habían desaparecido no menos 
del noventa por ciento. No ha
bía sido, como enseguida pen
saron algunos, los jóvenes que 
habían "salido de marcha" 
aquella noche. Me gustaría ver 

españoles que querían decir "petit" y 
"meml" (léase pequeño y menudo, pero 
con los labios ligeramente adelantados y 
entrecerrados). De ahí, de esas dos pala
bras francesas , viene lo de pitiminí, el 
nombre de esas rosas menuditas y pe
queñitas, lo que no deja de ser una re
dundancia en nuestro idioma. Y en fran
cés también, digo yo, ignorante de rrú. 

Se aplica también a cosas de poca im
portancia. Yo, por mi parte, creo que hay 
muchas cosas a las que damos poca im
portancia o parecen poco importantes y 
son fundamentales o sirven de base, en 
su pequeñez, a cosas de fuste e impor
tancia. 

Mi padre, cuando quería enfatizar estas 
cosas o reprender a algún muchacho por 
una nimiedad, solía usar estos versillos: 

Ladronzuelo de agajeta, 
sube después a la bwjuleta 
y después .. . a la horca 

Seguramente, después de saber lo de la 
aguja pequeña, lo entenderemos mejor si 
sabemos que barjuleta es esa bolsa gran
de con tapa, cerrada, que se lleva a la es
palda. Es decir lo que hoy llamamos mo
chila, que es el morral de los cazadores y 
soldados, que deriva del nombre que se 
daba a aquel muchacho que hacía reca
dos para los labradores o los mozos del 
campo: el mochil. 

Así pues, de agujeta a barjuleta. Y es 
que cada día damos menos importancia a 
la cortesía que se debe a las señoras y se
ñores · mayores, y me excluyo aunque soy 
mayor; a la mujer en general y más si 
está embarazada, ya sea al cederles el 
paso en la acera, el asiento en el metro, 
tren o autobús; ya en el acceso o salida 
de un local y mil más. 

Cada día los conductores respetamos 
menos los pasos de cebra o de peatones, 
los semáforos intermitentes, todo tipo de 
señales de tráfico, las indicaciones de los 
agentes del orden, la mínima paciencia 
ante el hecho de una detención o un 
atasco, usamos en exceso las bocinas. 

Nada digamos de la doble fila como es
tacionamiento, el montaje del vehículo 
sobre la acera, en el paso de peatones, 

ante los portones de los garajes, en los 
lugares reservados a los minusválidos. 

Cada día nos preocupa menos si mo
lestamos a los demás con nuestra actitud 
exigente en la demanda de entradas a los 
espectáculos, en la compra en el merca
do o el "super", en el estanco, en el bar ... 

Cada día somos más vociferantes sin 
preocuparnos para nada si molesta a los 
de alrededor, si es una hora inadecuada, 
un lugar nada propicio o una ocasión 
inoportuna. 

Cada dia nos preocupa menos la sucie
dad que hay a nuestro entorno y que es, 
casi siempre, culpa nuestra porque tira
mos papeles, objetos de plástico, paque
tes de cigarrillos, colillas, botellas, deja
mos defecar a nuestros perros donde
quiera y no lo recogemos, damos de co
mer a palomas y pájaros depositando co
mida donde no se debe. Mientras tanto 
nos quejamos de lo sucia que está la ciu
dad, de lo poco que se limpia, de la cali
dad del servicio correspondiente. 

Bien es verdad que, muchas de estas 
cosas que señalo, no son sólo notas dis
cordantes y faltas de atención y respeto a 
los demás, sino que bastantes de ellas 
están recogidas en las Ordenanzas Muni
cipales y son sancionables, no sólo las de 
tráfico. Si alguno tiene paciencia y com
prueba lo que llevo dicho, encontrará 
más de una punibilidad: ropas que se sa
cuden desde las terrazas a la calle, que se 
ponen a secar muy por encima de las ba
randillas, tiestos que se riegan a deshora, 
exhibiciones de bombonas de butano. de 
objetos caseros múltiples, etc. 

Todas estas cosas que llevo dichas me 
están bailando en la punta del bolígrafo 
desde hace ya más de tres meses en que 
se empezaron a poner rosales enanos en 
las calles de Santa Úrsula y los Colegios. 
Como son pequeñitos, ellos y sus rosas, 
yo las llamaba de pitiminí y. tras consul
tar, veo que las rosas en cuestión son las 
que dije arriba: hijas de rosales trepa
dores. 

El primer día que los pusieron, los ro
salitos digo, era viernes. Daba gloria ver 
un rectáculo lleno de rosalitos con flores 
blancas y otro con rosalitos de flores ro-

muchas terrazas y balcones y no pocos 
arriates de jardines para comprobar el 
destino de esos rosales que estaban des
tinados al ornato de la ciudad, al placer 
estético de sus ciudadanos y, parece ser 
también, a satisfacer los afanes por "afa
nar" lo ajeno de unos pocos. Sería triste 
que además de eso se les llenara la boca 
de Ciudad Patrimonio de la Humanidad. 
Sin duda creen que, como es de la hu
manidad, también es toda suya. Hasta 
los rosales. 

Hasta dos veces más, al menos, he vis
to hacer plantación, y no en viernes o sá
bado, y ha ocurrido lo mismo, por lo que 
se puede defender la tesis de que no son 
los jóvenes "marchosos" los que cometen 
el desaguisado, ¡que los hay buenos y no 
pocos! 

Después de ver estas repetidas desapa
riciones de rosales me he preguntado 
más de una vez si el poeta, cuando escri
bió lo que finalizará este articulillo, lo ha
cía pensando en la poca durabilidad de la 
rosa o tenía, con más de tres siglos de 
antelación, la seguridad de lo poco dura
dero de los rosales de nuestros jardines. 
Decía así: 
Pura, encendida rosa, 
émula de la llama 
que sale con el día. 
¿cómo naces tan llena de alegría 
si sabes que la edad que te da el cielo 
es apenas un breve y veloz vuelo? 
Y no valdrán las puntas de tu rama 
ni tu púrpura hermosa 
a detener un punto 
la ejecución del hado presurosa ... 
Tiendes aún no las alas abrasadas 
y ya vuelan al suelo desmayadas. 
Tan cerca, tan unida 
está al nacer tu vida. 
que dudo si en sus lágrimas la aurora 
mustia tu nacimiento o muerte llora. 

Se llamaba el poeta Francisco de Rioja 
y en esta poesía acertó, desde otras sen
sibilidades, con el destino de nuestros ro
sales muertos con nocturnidad y alevo
sía. 

Francisco Javier GARCÍA GUTIÉRREZ 
Cronista oficial de Alcalá 
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• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 1 7 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
Y Tlfs.: 949 I 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Estimado Director: 

Leo en el nº 1837 de 20 de 
diciembre pasado del sema
nario Puerta de Madrid un 
articulo titulado Historia de 
la Ciudad de Compluto ... de 
Jesús Ortega Calahorra. En 
un momento determinado 
de ese texto su autor incu -
rre en un error de bulto ya 
que olvida la autoria de una 
Institución alcalaína y 
siembra la confusión por 
una falta de conocimiento 
imperdonable que me gus
tarla subsanar para bien de 
la justicia y la correspon
diente gratitud que se me
recen aquellos que fueron 
artifices, promotores y 
alentadores de tan enco
miable iniciativa. 

Dice el Sr. Ortega Calaho
rra que, fue editado por la 
Universidad en 1990. La 
verdad simple y clara es 
que la Universidad no inter
vino en absoluto, ni en su 
confección ni en su finan
ciación, pues quien lo hizo 
fue la Institución de Estu
dios Complutenses, ayuda
da por otras instituciones 
entre las que se encontraba 
el Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares, como consta 
en la portada del libro, y en 
su interior lo explicaba un 
colofón del siguiente te
nor ... Esta obra ha sido edi
tada con el permiso de la Bi
blioteca Nacional y la ayuda 
económica de la Fundación 
Colegio del Rey y de la Con
federación Española de 
Centros de Estudios Locales 
(C.S.I.C.). A todos nuestro 
agradecimiento ... 

Como antes hemos dicho, 
Carlos Sáez Sánchez, profe
sor por aquel entonces de la 

CENTRO DE 
FISIOTERAPIA 

Y QUIROMASAJES 
El VAL 

CONTRACTURAS, LUMBALGIAS, 
ANTI ESTRÉS, MASAJE DEPORTIVO ETC. 

e.e. El VAL. Locales 248-250 
{jul)tO a los Multicines) 

TELEF.: 91 880 11 91 
(previa petición de hora) 

REZA 
NUEVE AVEMARIAS 

durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
anuncio y se cumplirán, 
aunque no lo creas. 

L.J.M. 

PUERTA de Madrid 

Una rectificación histórica 
que hace justicia 

Facultad de Filosofia y Le
tras de la Universidad de 
Alcalá, autor de la trascrip
ción del documento, inter
vino en el proceso aportan
do como miembro de la Ins
titución su conocimiento 
de la paleografia para reali
zar el estudio del documen
to. 

En el prólogo, que tuve en 
aquel momento el honor de 
escribir como Presidente de 
la Institución, daba las gra
cias a un conjunto de Insti
tuciones y personas que hi
cieron posible su publica
ción. Entonces, La Institu
ción de Estudios Complu
tenses tenia como uno de 
sus objetivos prioritarios la 
incorporación al acervo 
cultural de Alcalá de una 
serie de obras básicas del 
patrimonio bibliográfico de 
nuestra ciudad de dificil o 
imposible adquisición. De
cíamos en nuestras pala
bras de presentación "No 
podemos dejar de citar aquí 
el esfuerzo editorial que ins
tituciones, personas priva
das, entidades comerciales, 
empresas de diversa índole, 
están llevando a cabo en 
este sentido ... " para poner 
a disposición de investiga
dores, eruditos y amantes 
de nuestra historia unos 
documentos excepcionales. 
Teníamos entonces la vo
luntad de facilitar la labor 
de estos estudiosos para 
que con su concurso fuéra-

mos deshaciendo lenta
me:qte la nebulosa y el 
error que se había venido 
transmitiendo por escrito 
acerca de la historia de 
esta villa, convertida en 
ciudad hace más de tres
cientos años. 

De tal modo era así que 
los equipos que la dirigen 
actualmente, como una 
constante histórica, están 
impregnadas de ese mismo 
espiritu. De ahí que hechos 
como este nos produzcan 
una enorme decepción ya 
que parece inútil el esfuer
zo llevado a cabo después 
de tantos años cuando el 
tiempo y la ignorancia os
curece la labor bien hecha 
en la Institución de Estu -
dios Complutenses. A 
modo de ejemplo desde su 
fundación en 1982 hasta el 
año de 1990, en que se edi
taron los Anales Complu
tenses, ocho años, se pu
blicaron veintiuna obras y 
que a día de hoy no sólo se 
sigue con la misma fuerza 
del inicio sino que se ha in
crementado exponencial
mente. No lo digo por capri
cho sino que la tozuda rea -
lidad de las cifras me dará 
la razón con solo ojear 
quien lo desee los distintos 
anuarios de esta Institu
ción. 

El mismo autor del arti
culo vuelve a equivocarse 
al pretender comparar los 
Anales Complutenses con 

la Historia de Alcalá de He
nares de Esteban Azaña. 
Dice "mantienen la estruc
tura original en texto y en 
indices ... " No es cierto. Por
que mientras el último es 
efectivamente un facsímile, 
es decir, una copia fotográ
fica del libro antiguo, los 
Anales Complutenses son 
una trascripción, lo que 
significa que ha habido un 
especialista que ha copiado 
en letra de imprenta un 
texto manuscrito, que aún 
no siendo de dificil lectura, 
por su grafia al no versado 
que lo lee le hace dudar de 
su significado. Por lo tanto, 
el trabajo aclara y hace fácil 
la lectura a todo el mundo 
que es de lo que se trata y 
además lo numera y si hace 
falta corrige algunas inco
rrecciones existentes en el 
propio texto, indicándolas 
convenientemente. 

Hablando de la Historia 
de la Ciudad de Compluto 
de Miguel de Portilla y Es
quive! convendría haber he
cho un trabajo más amplio 
con ocasión de su publica
ción en facsímile añadiendo 
notas que actualizasen al
gunos de los errores de bul
to que cometió el autor en 
su confección. Más que 
nada para que luego los 
que escriben sobre algo que 
no conocen y copian de 
otros no sacralicen los erro
res como viene sucediendo 
para desgracia de la histo
ria complutense en algunos 
de los libros que se publi
can últimamente. 

Atentamente, 

Ramón 
GONZÁLEZ NAVARRO 

oesde i:>/'.: 
50 ~o 4 !1 de interés 

Hasta 0 /_ 
120.7° 

C .. ffol'(I Aucklan: 

Financiación, préstamos 
y créditos a particulares. 
Empresas, autónomos, 
comerciantes y PYMES 

de tasac1on, o 
C O N S U L T O R E S 

incluso mas PBESTlllS · HIPOTECAS • BElllPITECIS 
CUALOUIER CANTIDAD 
PARA LO OUE OUIERA: 

1 1~1·.mwni.tlM\M&lltl 1 

• Créditos puente. • Personales. • Traslados. •Dinero 
• Vivienda. 
• Embargos. 
• Ejecutivos. 
• Deudas. 

110 IMPORTI SI SITllCIOll ICTUIL Expón g an 0 s su caso •Coche 
UAMEllOS: •Reformas 

ti 91 879 64 12 
c/ Divino Vallés, 2 - 1 º A - ALCALA DE HENARES 

IY EN TORREJON DE ARDOZ: c/ Londres, 50 - 2° D -11f.: 91 655 50 661 
OFICINAS EN TODA ESPAÑA Y PORTUGAL - 1RATO PROFESIONAL Y AMISTOSO 

•Diversos. •Ocio. Rápido. 
•Liquidez. • Materiales. 
• Gastos. • Edificios. • etc ... 
•Empresas. • Promociones. 
• Proyectos. • Construcción. 
•Compras. • Inmuebles. 
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Por un impone superior a los 48.000 euros Nueve colegios v un insUtuto lorman pane de 

la cofra~ía de la'Viruen de~ ¡¡p;¡¡g;~~ibi8ñ~·p;aJuuar" 
Val realiza obras en la ermita . 
~~~~ ~ .. ~.:~~ t!.!:id::~! ;=0..:r::::.:: mcluve va 10 centros escolares 
arreglos para mejorar el estado en que se encuentra el tem
plo donde se venera la imagen de la patrona de Alcalá. Con 
un importe superior a los 48.000 euros, es decir, a los ocho 
millones de pesetas, la cofradía realiza estas obras contando 
con la ayuda del ayuntamiento de Alcalá, que entregó en el 
año 2003 una subvención de 12.000 euros, y ha comprome
tido otra subvención de 12.000 euros para el año 2004. 

Entre los arreglos y mejoras 
que se están realizando en la 
ermita de la patrona de Alcalá 
está la de instalar una nueva 
acometida eléctrica a fin de 
poder aumentar el voltaje. 
También se ha quitado ya el 
revoco que tenía la facha late
ral. En la sacristía se ha pica
do el yeso de las paredes que 
se encontraba en mal estado y 
también se ha efectuado un 
importante arreglo en la zona 
de entrada al templo. 

Uno de los trabajos más 
importantes que se realizan en 
estas obras es un repaso de la 
cubierta en general. También 
se ha cambiado el portón late
ral por uno mucho más artisti-

to de enero de 2004 

co de forja. También se ha rea
lizado la instalación de calefac
ción y aire acondicionado. 

La cofradía de la Virgen del 
Val con su presidenta, Micaela 
Altés, a la cabeza, ha querido 
especialmente transmitir su 
agradecimiento a Grúas Correa 
y al ayuntamiento de Alcalá 
por su colaboración. En otro 
orden de cosas para afrontar el 
pago de estas obras la cofradía 
pide la ayuda de todos los fieles 
alcalainos para que entreguen 
sus donativos, concretamente 
en la cuenta corriente que la 
cofradía tiene en la oficina de 
Caja España en la plaza de 
Cervantes en su confluencia 
con la calle Libreros y Tinte. 

Desde diciembre del pasado año el Programa Abierto Para 
Jugar ha aumentado el número de centros que están abier
tos los días laborables no lectivos para que los niños tengan 
un lugar donde pasar el tiempo divirtiéndose y bajo la vigi
lancia de monitores especializados en tiempo libre infantil. 
Además de los días no lectivos, estos centros abrirán los 
fines de semana y durante las vacaciones escolares de Sema
na Santa. Estas Navidades ya abrieron sus puertas, pero la 
afluencia de niños en los nuevos espacios abiertos no fue la 
esperada. Este programa, que depende de la Comunidad de 
Madrid, ha decidido ampliar los centros a petición de laJ:on
cejalia de Educación, que se lo ha solicitado debido a la 
buena acogida que ha tenido el programa. 

Los colegios Espartales, Gar
cía Lorca, Santos Niños, Fran
cisco de Quevedo, Henares y 
Miguel Hemández abren como 
centros dentro de "abiertos para 
jugar" y los colegios Miguel de 
Cervantes, Dulcinea y Nuestra 
Señora del Val y el Instituto 
Doctor Marañón dentro de la 
modalidad "patios abiertos". La 
diferencia entre "Abierto para 
jugar" y "Patio abierto" radica 
en que en los primeros centros 
los escolares realizarán activi
dades lúdicas, culturales, crea
tivas y deportivas guiadas por 
los monítores del centro, mien
tras que en los "patios abiertos" 
los centros arriba mencionados 
permanecerán abiertos para la 
libre utilización de sus espacios 
y recursos deportivos bajo la 
vigilancia de un monitor. 

A pesar de que en estas pasa
das navidades la afluencia de 
público a los colegios no ha sido 
lo numerosa que cabía esperar, 
Elisa de Francisco, concejala de 
Educación, asegura que "el pro
grama se tuvo que ampliar a 
más colegios debido al éxito de 
afluencia de niños que tuvo. 
Ahora en navidades tal vez 
hayan venido menos niños por
que desde la concejalía estuvi
mos más centrados en diciem-

bre en promocionar los cuen
tacuentos". Totalmente de 
acuerdo con el diagnóstico de la 
concejala está Adrián, monitor 
del programa en el Colegio 
Miguel de Cervantes, quien ase
guró que en los cinco primeros 
días que acudió al colegio en 
Navidades "no pisó el colegio ni 
un solo niño" y quien también 
achaca está poca afluencia de 
los chavales a que "no ha tenido 
la debida promoción. Que el 
colegio iba a estar abierto en 
vacaciones se lo deberían haber 
dicho a los niños una semana 
antes de acabar las clases, o 
hacer una reunión con los 
padres". 

SE VENDE 
O ALOUILA 

NAVE 
INDUSTRIAl 

500 m 2 

Zona La Garena 
TeH.: 609 00 14 39 
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Todos los colegios de Alcalá de Henares pueden llevar a sus 
alumnos a visitarla a panir del ocho de enero 

bposición de aves esteparias 
en la Quinta Cervantes 
La concejalía de Medio Ambiente alberga una nueva exposición, en esta ocasión de las dis
tintas especies de aves esteparias que habitan la zona de cultivo de cereal en la zona com
prendida entre los rios Jarama y Henares. La exposición est á organizada por GREFA, Grupo 
para la Recuperación de la Fauna Autóctona y su Hábitat, y por BRINZAL, un centro de recu
peración especializado en rapaces nocturnas, y va dirigida a todos los escolares de la ciu
dad con el fin de promover el conocimiento del entorno natural. 

Se trata de una exposición campiña. Felix Andrés Villar, zona de campiña de cultivo de 
itinerante sobre los valores uno de los organizadores, cereal comprendida entre los 
naturales del ecosistema de la explica: "Son las aves de una ríos Jarama y Henares que 

Félix Andrés Villar y José Maria Pons, organizadores de la exposic ión. 
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Lannalidad 
de la e111siciín 
es promover el 

conoci11ie•1 del 
e•orno natural 
entre los ñas 

Henares v Jara11a 
está protegida por la unión 
Europea debido a su riqueza 
ornitológica, es decir, por la 
gran variedad de especies de 
aves que en ella podemos 
encontrar como la avutarda, el 
aguilucho pálido o rapaces 
nocturnas como la lechuza 
común". 

La exposición está formada 
por una maqueta a escala 
natural y por diversos paneles 
explicativos que narran los 
problemas de las aves estepa
rias nocturnas y de las diur
nas, así como fotografias reali
zadas por José María Pons 
Muñoz, ornitólogo colaborador 
en la exhibición. 

El objetivo de este proyecto 
es la formación y la concien
ciación de la importancia de 
las aves en el entorno natural, 
por lo que está dirigida, princi
palmente, a los escolares de 
Alcalá de Henares, por lo que 
todos los colegios interesados 
podrán llevar a sus alumnos a 
visitar la exposición a partir 
del ocho de enero. Félix 
Andrés Villar afirma: "Hemos 
promovido este trabajo en cen
tros culturales, colegios e ins
titutos de todos los pueblos 
que se sitúan dentro de la 
zona protegida, que abarca 
desde Alcalá de Henares hasta 
la zona de U ceda". Así, este 
trabajo ya ha visitado multi
tud de lugares como Daganzo, 
Meco, Camarma, Cobeña, Tór-
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tola de Henares y ahora, a lo 
largo de varias semanas, esta
rá en la ciudad complutense. 

La exposición está organiza
da por dos centros de recupe
ración de fauna salvaje de 
Madrid: GREFA, Grupo para 
la Recuperación de la Fauna 
Autóctona y su Hábitat, y por 
BRINZAL, un centro de recu
peración especializado en 
rapaces nocturnas. Félix 
Andrés Villar cuenta que cada 
grupo presentó un proyecto a 
los patrocinadores y . como 
vieron que se parecían bastan
te , les pidieron que los hicie
ran de forma conjunta". 

Fotografías de 
las más variadas aves 
GREFA Y BRINZAL cuentan 

con la colaboración en la expo
sición de José Maria Pons 
Muñoz, miembro de la Socie
dad Española de Ornitología y 
fotógrafo , desde hace 30 años, 
de aves: "Me pidieron que 
colaborara con ellos cuando 
llevaron la exposición a Meco y 
así lo hice. Ahora, en Alcalá de 
Henares repito la experiencia". 

Así, de su larga colección de 
fotografías ha seleccionado 
algunas de las más represen
tativas aves esteparias como 
la avutarda, la perdiz, el 
alcaudón, águilas, el buitre 
leonado, el galimoche, el mila
no común, el milano negro o el 
halcón peregrino, que es el 
animal más veloz del mundo. 

José Maria Pons afirma: "Es 
muy importante dejar a nues
tros hijos, al menos, la ornito
fauna que nosotros hemos 
encontrado. Por ello, la 
concienciación es fundamen
tal, las aves pueden desapare
cer por causas naturales, por 
ejemplo que una serpiente se 
coma los huevos de un nido, 
pero muchas mueren, por 
ejemplo, por alambradas de 
pinchos que se ponen en las 
fincas, y eso se puede evitar". 

PUERTA DE Madrid 

Santiago Cañizares cenó en el nuevo Saudade el día de la inauguración. 

Este restaurante de la calle Coruña ofrece un nuevo concepto de hostelería 

El Tunamaro ahora es Saudade, 
un restaurante con espectáculos 
Un incendio destruyó hace tres meses, el 23 de septiembre del 2003, el restaurante 
Tupamaro de la calle Coruña mientras éste se estaba remodelando. Tras este corto 
periodo de tiempo, el pasado lunes 22 de diciembre se reabrió con un cambio total: 
ahora ya no es Tupamaro, sino Restaurante Espectáculos Saudade. Este nuevo local, 
regentado por Domingo Martínez Rodríguez, ofrecerá a sus clientes espectáculos varios 
mientras que prueban los platos del restaurante o se toman un simple café. 

Domingo Martínez Rodríguez, director del restaurante . 

Además de en el nuevo res
taurante, los amigos de la 
familia Martínez, dueña de la 
cadena hostelera Tupamaro. 
fijaron su centro de atención 
en Santiago Cañizares, que 

se pasó junto a su familia 
por el nuevo Saudade para 
cenar el día de la inaugura
ción. El portero del Valencia 
y de la selección estuvo muy 
agradable y simpático y 

hasta firmó unos pocos 
autógrafos y se fotografió con 
alguno de sus fans. 

El aspecto más origínal del 
Saudade es su nuevo con
cepto de hostelería, realizan
do una especie de eclecticis
mo entre el espectáculo y la 
gastronomía y hostelería 
más puras. Domingo Marti
nez, gerente del nuevo local, 
asegura que "traeremos 
actuaciones de renombre 
para amenizar las veladas de 
nuestros clientes, especial
mente los viernes y los sába
dos, días en los que segura
mente pasen por el Saudade 
caras muy conocidas por la 
gente". Domingo Martinez 
también quiso resaltar que 
en el nuevo Saudade se 
podrán combinar varios 
tipos de comidas: "Puedes 
venir aquí a ver el fútbol en 
cualquiera de los numerosos 
televisores o una actuación 
mientras cenas o mientras te 
tomas un simple refresco o 
un café; es un nuevo concep
to de hostelería". 
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Se grabó en 1965. El año que viene cumplirá 40 años "Hicimos el 
•sacalles con 
mucha Huslín v 

alegria lramas unas 
chanles v. desde 

1ue1a, na pensamas 
que iba a durar 
tanta dempa" 

ta rondalla 'Cerezo v sus muchachos' creó 
e interpretó el que hoves el himno de Alcalá 
La rondalla 'Cerezo y sus muchachos' fue la primera que interpretó el pasacalles de Alcalá, 
hoy himno de la ciudad. Antonio Cerezo, era la voz del grupo, y junto a él todos los miem
bros de la rondalla recorrieron calles, teatros y salas propagando a través de su música el 
nombre de Alcalá de Henares. Incluso grabaron un disco del que se editaron 5.000 copias 
que se agotaron con asombrosa rapidez. Fue, pues, el fruto del trabajo y el esfuerzo de 14 
chavales que en sus horas libres crearon una canción hoy emblemática para la ciudad. 

Cuando el maestro Cebrián 
llegó a Alcalá de Henares se le 
ocurrió la idea de crear un pa
sacalles. Entonces sólo había 
en Alcalá una rondalla, se lla
maba 'Cerezo y sus muchac
hos', por lo que el maestro Ce
brián acudió a ellos con el fin 
de desarrollar su proyecto. 
Antonio Cerezo, uno de los 
miembros del grupo, explica: 
"Nosotros éramos 14 chavales 
y el maestro Cebrián nos dijo 
si queríamos hacer el pasaca
lles. Dijimos que sí, así que 
nos reuníamos en mi casa, en 
la tra~tienda, y allí ensayába
mos. El nos dirigió tres o cua
tro veces y le ayudamos a es
cribir la letra, ya que al no ser 
una persona muy vinculada a 
Alcalá no conocía muy bien la 
historia de la ciudad. También 
colaboró haciendo la letra un 
amigo suyo, un teniente-coro
nel al que le gustaba escribir, 
y que usó el seudónimo de 
Fernando Flandes, aunque en 
realidad se apellidaba Santa
maria. Lo hicimos con mucha 
ilusión y alegria. Éramos cha
vales y desde luego no pensa
mos que iba a durar tanto 
tiempo. Salíamos por las ca
lles y lo tocábamos, era como 
una tuna, y la verdad que 
caló, aunque nosotros lo hici
mos como algo divertido, no 
como algo serio". 

De hecho, tuvo una gran re
percusión. Grabaron un disco, 
del que se hicieron 5.000 co
pias que se vendieron muy rá
pido: "Grabamos el pasacalles 
de Alcalá junto con otra can
ción, Claveles Rojos. Lo hici
mos con Columbia, con un 
magnetofón que entonces era 
bueno, pero por supuesto no 
tiene nada que ver con las me
sas de mezclas que hay ahora. 
Repetimos la grabación varias 
veces hasta que valió. Todo 
era tan nuevo para nosotros 
que cuando comenzamos a 
grabar yo dije 'estamos gra
bando', y eso sale en el disco". 

Los miembros de la rondalla 
hicieron muchas actuaciones, 
tocaro_n en el teatro Albéniz de 
Madrid, en Aranjuez, han 
dado recitales en la Caja de 
Ahorros de Alcalá y en el Tea
tro Salón Cervantes. Antonio 
Cerezo cuenta: "Nuestra ilu
sión era ayudar a los demás, y 
de forma altruista íbamos al 
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Antonio Cerezo recorrió con sus muchachos calles, teatros y salas 
propagando, a través de su música, el nombre de Alcalá de Henares 

asilo de ancianos, que les gus
taban mucho nuestras actua
ciones, incluso nos hacían llo
rar. También hemos tocado 
para la Cruz Roja y para Cári
tas". 

Si bien, Antonio Cerezo pide 
reconocimiento por el trabajo 
realizado por todos sus com
pañeros: "Nos separamos y 
ahora cada uno estamos por 
un lado. Pero yo tengo una 
pena, y es que los estamentos 
oficiales nunca han reconoci
do la labor que hizo la ronda
lla. Estuvimos muchos años 
tocando, todos pusimos es-
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fuerzo e ilusión, y fueron mu
chas horas de ensayo para 
luego difundir el nombre de 
Alcalá de Henares por todos 
los lugares a los que íbamos a 
tocar". Tanto es así, que el pa
sacalles de la ciudad complu
tense llegó a ser número uno 
en California. Antonio Cerezo 
cuenta: "Cuando estuvieron 
aquí los americanos, muchos 
compraron el disco y se lo lle
varon allí. Uno de ellos, me es
cribió y me dijo que en Califor
nia era el número uno, ya que 
muchos americanos ponían 
allí el disco y extendieron la 

Antanla Cereza: 
"Repedmas la 

grabación nñas 
veces hasta que 
nllí. Teda era 
tannuewpara 

11SDtras que cuanda 
camenzamas a grabar 

va dUe •estarnas 
1rabanda', v esa 
sale en el disca" 

canción. Incluso estaba en las 
máquinas de música de los 
bares. También sé que algu -
nos alcalainos que viven en 
Suiza, Alemania e incluso en 
Australia se llevaron el disco y 
cuando se reúnen lo ponen". 

Desde luego, para ellos fue 
una sorpresa la repercusión 
que llegó a tener el pasacalles 
de Alcalá, aunque una vez ad
quirió importancia, hasta el 
punto de convertirse en el 
himno de la ciudad, no entien
den cómo ninguna autoridad 
tomó el suficiente interés por 
la canción y cómo nadie se ha 
preocupado de que se volviera 
a grabar de manera seria y 
profesional. 
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Sobre la huella de antiguos estudiantes 
que en otro tiempo rondaron la ciudad, 
hoy se pasean las chicas elegantes 

Hoy ya no hay tunas que vendan ilusiones 
ni la muralla defiende tu solar 

igual de guapas que antes, que alegran Alcalá. 
En los conventos la voz de la campana 

recuerda siglos de rezo y vocación 
y cuando duermes, el eco de rondallas 
despierta melodías que oíste con amor. 

pero a las rejas que cercan tus balcones 
alegres corazones se vuelven a asomar. 

Entre la hiedra que oculta tu añoranza 
y por las grietas que hieren tu dolor 
sonríen mudas las piedras milenarias 
pues saben que otras nuevas reviven tu calor. 

ESTRIBILLO 

¡Alcalá de Henares! De la lengua y la Cultura tú eres gloria, que ilumina con su llama en la 

memoria lo mejor de la española tradición. 
¡Alcalá de Henares! Al cobijo de tu sombra quiero estar, y cerquita, muy cerquita de la 

Virgen, que se venera en la ermita del Val. 

PUERTA de Madrid 



la cabalgata de Reves tuvo que detenerse para poder atender al heñdo 

Estuvo a punto de desangrarse 
por un accidente en su domicilio 
Tras una discusión familiar dio una Patada a una puerta de cñstal hiñéndose el pie 
Un vecino de la calle Mayor tuvo que ser trasladado al hospital Príncipe de Asturias -en la ambulancia de 
Protección Civil que circulaba en la cabalgata de Reyes Magos lo que hizo detenerse a ésta durante varios 
minutos en la propia calle Mayor. El vecino se hirió en su propio domicilio despúés de dar una pata~ a una 
puerta de cristal que se rompió produciéndole una importante hemorragia en un pie. Fuentes polic.iales 
comentaron a PUERTA DE MADRID que el herido llamó a los servicios de emergencias de la Comunidad 
de Madrid a través del teléfono 112 y que la respuesta que recibió del SUMMA fue que no le iban a enviar 
una ambulancia porque creían que se trataba de una broma. 

Sin embargo, diversas fuentes 
médicas explicaron a PUERTA 
DE MADRID que la tónica gene
ral en estas fiestas navideñas ha 
sido la escasez de recursos sanita
rios de emergencias. El día de 
Nochebuena sólo hubo operativa 
una única UVI móvil en la ciudad 
complutense ya que para la otra no 
había personal. Y otro tanto ocu
rrió en otros municipios de la 
región hasta el punto de que para 
toda la Comunidad de Madrid sólo 
hubo ocho UVIs móviles durante 
la Nochebuena. La falta de previ
sión por parte de los responsables 
de la consejería de Sanidad parece 
haber sido la causa de la falta de 
personal por libranzas en un día 
tan señalado. 

Pero la situación que se vivió el 
día 5 de enero durante la cabalga
ta de Reyes Magos en Alcalá fue 
muy grave. El vecino de la calle 
Mayor sufrió una importante 
hemorragia después de dar una 
patada a una puerta de cristal en su 
domicilio como consecuencia de 
una discusión familiar. Al ver la 
hemorragia pidió auxilio a las 
autoridades sanitarias que, según 
fuentes policiales, no le hicieron 
ningún caso. Incluso las mismas 
fuentes aclararon a PUERTA DE 
MADRID que al paciente le llega
ron a decir que no le enviaban la 
ambulancia porque se trataba de 
una broma y que además ésta le 
podría traer consecuencias ya que 
la conversación se estaba graban
do. 

Como la hemorragia no paraba, 
el herido avisó a la Policía Local. 
En esos momentos la cabalgata de 
Reyes Magos se encontraba en la 
calle Mayor, por lo que hubo de 
ser parada para que pudiera llegar 
al domicilio del herido la ambu
lancia de Protección Civil que pre
cisamente viajaba al final del des-

file en previsión de cualquier tipo 
de accidente. 

El personal de Protección Civil 
atendió al herido y lo bajó a la 
ambulancia para poderse realizar 
el traslado al hospital 'Príncipe de 
Asturias'. Éste finalmente se reali
zó abriendo paso a la ambulancia 
dos motoristas de la Policía Local. 

La cabalgata estuvo detenida en 
la calle Mayor por espacio de más 
de quince minutos hasta que 
finalmente pudo continuar el des
file. 

Jusdno OValle Pintor nene 49 años v procede del servicio de cñminalísdca 

la Guardia Civil de Alcalá tiene nuevo capitán 
La demarcación de la Guardia Civil en Alcalá y su comarca tiene nuevo capitán. Se trata de Justino Ova
lle Pintor, de 49 años de edad, que ha llegado procedente del departamento de identificación adscrito al ser
vicio de criminalística de la Policía Judicial en la comandancia de la Guardia Civil de Madrid. Justino Ova
lle está casado y es padre de dos hijos. Leonés de nacimiento, más concretamente berciano de una localidad 
próxima a Ponferrada, Justino Ovalle ascendió a capitán en mayo de 2003. Como teniente cumplió muy 
satisfactoriamente en su destino en el servicio de criminalística: "En el departamento en el que estaba rea
lizábamos la identificación de personas a través de impresiones y de cotejos morfológicos". 

Sin embargo el trabajo que drid hasta Meco y Valdeavero. parte de todos". En cuanto al pues-
ahora realiza el capitán Ovalle es Para el capitán Justino Ovalle to de Alcalá, el capitán explicó 
muy distinto puesto que ahora está las características de estos munici- que "ya no está considerado como 
al frente de una demarcación en la pi os en cuanto a la seguridad son cuartel. De hecho aquí se encuen
que hay doce puestos de la Guar- muy similares: "En casi todos tra solamente la Plana Mayor, la 
dia Civil repartidos por toda la ellos hay polígonos industriales y unidad del SEPRONA, la inter
comarca y con presencia del insti- lo que más nos preocupa son los vención de armas y un equipo de 
tuto armado en 41 municipios. Los robos con fuerza en las naves, Policía Judicial. 
más grandes en cuanto a número s?bre todo _por las noches. Tam- A lo largo de su carrera en la 
de habitantes ~on Alcalá? Argan_da b1én ha habi?o robos de ordenado- Benemérita el capitán Ovalle ha 
del Rey, Rivas Vac1amadnd, res ~n colegios Y tenemos pre~~- realizado diversos cursos que le 
Mejorada del C~po y Algete. . ~ac~~n por los robos en ~o~c1- han permitido ampliar su expe-

_L~ demarcación de la Guardia lios · Con r~sI?ecto a las pnnc1pa- riencia y sus conocimientos poli
Civil, cuya plana mayor se les caracte~stJ.cas de ~o~ autores ciales. Así, en 1987 realizó un 
encuentra en el puesto de Alcalá, de est?s de~.tos, el c~pit:ui Ovalle curso de investigación y atestado. 
abarca desde Algete hasta Perales afirmo que no es mngun secret? En 1991 hizo un curso de Policía 
de Tajuña y desde Rivas Vaciama- que la mayor parte de los detem- Judicial. Un año después realizó 

dos que hacem?s los cueTP<?s y otro de antropología médica y 
fuerza~ de seguridad son de _ongen forense. En 1994 realizó dos cur-

umnas os soc1ac1 n Uguas os 
de Escolapias 

NOS HA TOCADO LA LOTERÍA 
en el Número 24.540 

extranJero. En esta zona es rmpor- . . . 
tante el número de delitos contra sos'. ~no ~e. especiahzac1ón de 
la propiedad cometidos por perso- Polic~a Judicial y otro de estoma-
nas de origen rumano y de otras tologia legal_~ foren~e. , -

Piiiéis callll'lrll en Clil Mlllñ• lle lna. C1m111111nse 
U1• 1 Cllam1i1nJ 

Hemos terminado el año con suerte como 
preludio del próximo que celebraremos el 

CENTENARIO DE NUESTRO COLEGIO 
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nacionalidades del este de Euro- Su formacion contmuo en el ano 
1996 con un curso de derecho pa". 

El capitán Ovalle también expli
có que "el del puesto de Alcalá .es 
mi primer destino como capitán. 
Mi último destino como teniente 
fue el del departamento de identi
ficación del servicio de criminalís-
tica". 

En estas primeras semanas 
desde su llegada a la demarcación 
su objetivo ha sido el de presentar
se a los alcaldes y demás autorida
des de municipios de la comarca: 
"En estos días me he encontrado 
un excelente recibimiento por 

internacional humanitario. Siguió 
en 1998 con un curso de investiga
ción criminal. En 1999 hizo otro 
sobre técnica de foto robot y en 
ese mismo año realizó otro sobre 
técnicas de identificación en gran
des catástrofes, curso éste que 
amplió en el curso 2002-2003. En 
el año 2002 hizo el tercer curso 
superior de Policía Judicial y ade
más ha realizado curso de opera
dor del sistema AFIS y de trazado 
de huellas mediante el sistema 
AFIS. 
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El rector de ta universidad, Virgilio Zapatero, y José Guillén, 
autor de ta obra, presentaron et nuevo libro 

la edición Uene una Orada de 20.000 ejemplares, 
es la más amplia que se ha hecho sobre esta obra 

Val Núñez Roldán, directora del grupo de teatro MARU-JASP, 
junto a Paz Carrero, fundadora y directora del grupo TELA 

A tana del Teatro Salón Cervantes, el acto conmemorativo 
tendrá lugar el 11 de enero en la sala Margarita lirgú 

Presen~do el libro 'lobre los deberes' de Tlll celebra su 2~ aniversaño representando 
Cicerón que será gratuito para los eSldiames '11 malicio de la mariposa', de García lorca 
El rector, Virgilio Zapatero y José Guillén, presentaron el libro 
'Sobre los deberes' de Cicerón que los alumnos de la Universi
dad de Alcalá podrán tener a su disposición sin ningún coste, 
ya que esta edición de 20.000 ejemplares se ha preparado para 
tal efecto y así acercar esta obra clásica cuyo contenido ético 
y filosófico será de gran ayuda para los estudiantes. 

El miércoles 7 de enero en el 
patio de San Ildefonso de la Uni
versidad, tuvo lugar la presenta
ción del libro De Officiis (Sobre 
los deberes) de Cicerón, que 
podrán adquirir los alumnos sin 
ningún coste, ya que la edición 
ha sido preparada con el fin de 
que los estudiantes se acerquen a 
este libro y reflexionen sobre este 
obra que Cicerón dedicó a su hijo 
con el fin de legarle enseñanzas y 
consejos que le serían de utilidad 
para su formación. Esta obra, 
como afirma su autor, José Gui
llén Cabañero, en la introduc
ción, "aunque parezca dedicado 
nominalmente a su hijo. Cicerón 
pensaba en toda la juventud 
romana( .. . ) con el fin de proveer a 
su pueblo de todos los medios 
necesarios para su educación 
filosófica y patriótica". 

José Guillén Cabañero, que ha 
preparado el libro. comentó a 
PUERTA DE MADRID cómo sur
gió este proyecto: "Esto corres
ponde al deseo que tenía el rector 
de la Universidad de Alcalá, don 
Virgilio Zapatero que lo hizo 
público en un medio de comuni
cación nacional, de hacer accesi
ble esta obra a los alumnos, sin 
embargo él mismo decía que este 
proyecto era irrealizable para los 
presupuestos de la Universidad. 
Yo leí la entrevista en Salamanca 
y me pareció que ese deseo de 
alguna forma se debería de cum
plir. Nos pusimos manos a la 
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obra, le ofrecimos al rector que 
nosotros le editábamos los ejem
plares que él nos pidiera del libro 
De los deberes de Cicerón. Al 
cabo de un año, gracias a la edi
torial Anaya que nos cedió los 
derechos gratuitamente, hoy el 
dia posterior a los reyes magos se 
ha conseguido que los libros 
estén a disposición de los alum
nos". 

Los estudiantes que se hagan 
con el ejemplar van a poder dis
frutar de una edición bastante 
cuidada, con abundantes notas a 
pie de página que permiten que 
ningún detalle del libro quede sin 
entenderse. A su vez, la magnífi
ca introducción elaborada por 
José Guillén y la completa biblio
grafia permitirán a los estudian
tes disfrutar de este libro que Vol
taire describió como: "el libro 
más verdadero, sabio y útil que 
había leído". 

Virgilio Zapatero, rector de la 
Universidad, comentó a PUERTA 
DE MADRID: "Agradezco a todos 
aquellos que han participado en 
ese proyecto y que han tenido la . 
generodidad de regalar a los estu
diantes esta obra de Cicerón. Es la 
primera vez que se hace una edi
ción tan extensa de una obra de 
Cicerón, ya que ha sido de veinte 
mil ejemplares. Espero que los 
alumnos lo lean y que la iniciativa 
sea seguida por otras empresas 
con todos los estudiantes de las 
universidades de España". 

El grupo de teatro alcalaíno TELA ha cumplido 25 años. Con motivo 
de su aniversario representarán el domingo 11 de enero en la .sala Mar
garita Xirgú una obra vanguardista: 'El maleficio de la mariposa' de 
Federico García Lorca. Para ello, han contado con una colaboración 
muy especial, la del grupo de teatro MARU- JASP. Sus directoras, Paz 
Carrero y Val Núñez Roldán, han aunado sus esfuerzos para llevar a los 
escenarios una de las obras más desconocidas del autor granadino. 

Paz Carrero es la fundadora y la aspecto teatral, Alcalá de Henares se 
directora de TELA desde hace 25 ha quedado en una medianía, que es 
años. Ella asegura que entonces el lo peor que puede pasar. Creo que 
panorama teatral en Alcalá de Hena- hay muchas cosas que deberían 
res era inexistente por lo que se deci- mejorarse y, sobre todo, considero 
dió a crear el grupo Teatro Escuela que tenemos que dejar de miramos 
Libre de Alcalá. el ombligo. Si organizamos un festi-

Durante estos 25 años. Paz Carre- val cervantino, vamos a hacerlo bien. 
ro ha trabajado tanto autores con- Primero habría que ayudar a los gru
temporáneos como clási:os, ªll!1que pos que de verdad hacen cosas sobre 
para conmem.o~ar el arnversano de Cervantes y a ponerlos a la misma 
TELA ha dec1~do represent:rr una altura de las compañías que puedan 
obr~ muy especial, El malefic10 de l.a venir, y después hay que realizar las 
m~posa, d~ una manera poco h~~I- cosas con criterio. Creo que falta 
tual. a traves de una colaborac1on imaginación. Además considero que 
con MAR~- JASP, otro grupo de tea- no podemos estar siempre dedicados 
tro alcalarno. Tanto ella como Val h · · 
N · - d. t d MARU JASP a Cervantes. ay muchísunos auto-

unez, rrec ora e - . se t t 1. · t tr ti ~ h 1 res, an o c as1cos como con empo-
mues an muy sa s ec as con e ráneos dignos de representar". 
resultado y esperan que en esta oca- . '. . 
sión la obra tenga una mejor acogida Asumsmo, cons1?era un error que 
que la primera vez que se interpretó. el corral de co~ed~~s sea un m.~~eo 
y es que, 'El maleficio de la maripo- Y que no se le de u~dad alguna. Me 
sa' se estrenó por primera y última parece una verguenza . . Nosotra~, 
vez en 1920 en Madrid, pero el resul- tanto Val como !º'. _estuVImos meti
tado fue funesto: el público no supo das en una ~soc1~c1on para la defen
entender la obra y tan sólo duró dos sa del patrimomo Y luc~amos por 
noches en cartel. Lorca nunca quiso que el corral de_ comedias s~ res
volver a llevarla a los escenarios. taurara, y despues de consegurrlo lo 
Además de la representación de esta convierten en museo". 
obra, organizarán una exposición de Aunque, por supuesto, está orgu
fotografias y carteles en la biblioteca llosa de todo el trabajo realizado a lo 
municipal Central. largo de estos 25 años, ella luchó por 

A lo largo de estos 25 años el el teatro en la ciudad complutense, 
panorama teatral complutense ha creó la fiesta del entremés, introdujo 
evolucionado muchísimo. Hoy dia a muchos dentro de un arte que 
existen numerosos grupos teatrales, jamás han podido abandonar, y es 
aunque para Paz Carrero la cantidad que, como ella misma asegura, lleva 
no conlleva calidad: "Creo que en el el teatro metido en las venas. 
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Itziar Martinez Perlado, en brazos de su madre, Maria Ángeles Perlado. 

El 31 de diciembre hubo cinco panos v el 1 de enero cuatro, un número muv inleñor 
a la media de ocho nacimientos diarios del hosphal Príncipe de Asturias 

Una niña abrió la cuenta de nacimientos 
de 2004 v un niño cerró los de 2003 

Itziar Martinez Perlado fue el 
primer bebé del 2004 en Alca
lá de Henares. La pequeña 
alcalaína se hizo esperar, 
nació el 1 de enero a las ocho 
menos veinte de la mañana en 
el hospital Príncipe de Astu
rias y pesó 3,470 kilogramos. 

Los papás, Maria Ángeles 
Perlado y Juan Martinez, ase
guran que fueron momentos 
inolvidables, aunque ya tienen 
experiencia puesto que la 
pequeña Itziar es su segunda 
hija. Alba, de tres años y 
medio, es la mayor y la tarde 
del mismo día 1 acudió a 
conocer a su hermanita. 

Y además del resto de la 
familia: abuelos, tíos o primos, 
ltziar tiene una bisabuela, 
Fermina de 86 años, que no se 
separaba de la pequeña e irra
diaba felicidad. 

La alegre mamá tuvo un 
parto estupendo, tanto es así 
que tan sólo unas horas des
pués andaba de un lado para 
otro con su bebé en brazos y 
con tanta energía que parecía 
increíble que acabase de dar a 
luz: "Este parto ha sido más 
corto que el primero, y ni 
siquiera me han puesto pun-

11-... . 
1111111 ........ .. .......... 
........ rlll 

Maria Ángeles rompió aguas 
en torno a las diez de la noche, 
ingresó en el hospital Príncipe 
de Asturias a las tres menos 
veinte de la madrugada y 
finalmente tuvo a la pequeña 
Itziar a las ocho menos veinte 
de la mañana. Además, el 
papá d~ la niña estuvo junto a 
Maria Angeles en el parto. 

Para ellos, que ltziar sea el 
primer bebé del año es una 
tremenda alegria. Maria Ánge
les explica: "Ya había salido de 
cuentas, en principio me dije
ron el día 27 de diciembre y 
tenía el próximo registro el día 
cinco, al final ha nacido entre 
las dos fechas". 

Sin embargo, el último bebé 
del 2003 fue un niño. Nació el 
día 31 a las diez menos veinte 
de la noche y pesó 3,580 kilo
gramos. Si bien, el pequeño 
tuvo que ser trasladado a neo
natología. 

Fue, pues, una noche tran
quila ya que entre el último 
parto del 2003 y el primero del 
2004 transcurrieron diez 
horas. Es más, el número de 
nacimientos que hubo tanto el 
día 31 de diciembre como el 1 
de enero estuvo por debajo de 
la media del hospital Príncipe 
de Asturias, establecida en 
ocho partos diarios. El día 31 
nacieron cinco niños y el día 1 
tan sólo cuatro. 

tos'', exclama. La primera alcalaína nacida en el año 2004 "posa" con sus padres, su bisabuela y sus tíos. 
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Los niños del colegio de educación especial Pablo Picasso en el Festival de Navidad 

los premiados recogieron los galardones 
en la tradicional tiesta que el Distrito organiza cada año: 

300 niños nanicinaron en el 
Certamen de Tarietas del Distrito V 
El distrito V entregó los premios del Certamen de Tarjetas Navideñas el dia 18 de diciem
bre en la tradicional fiesta en la que también se reparte chocolate y bollos entre los vecinos 
y niños que allí se congregan. Este año han participado 300 niños de cinco centros distin
tos, lo cual ha sido un éxito de participación que se espera superar el año que viene. 

El pa sa do 18 de diciembre 
en la sede del Distrito V, se en
tregaron los premios del Cer
tamen de Tarjetas de Navidad , 
en el que participaron los 
alumnos de los centros San 
J oaquín y Santa Ana, Colegio 
Minerva, Colegio Nuestra Se
ñora del Val, Colegio de Edu
cación Especial Pablo Picasso 
y Colegio Escuelas Pías. En to
tal enviaron 300 trabajos que 
fueron expuestos en la sede 
del Distrito y que pudieron 
contemplar tanto los padres 
como los niños que se dieron 
cita en la en trega de premios y 
en el tradicional chocolate que 
a continuación se repartió. 
Salvador Guardiá, presidente 
del Distrito V, explicó a PUER
TA DE MADRID la tradición de 
esta fiesta y la elección del pri
mer premio del Certamen de 
Tarjetas: "El Certamen de pos
tales navideñas es una tradi
ción que venimos celebrando 
con el fin de que los niños uti
licen su creatividad y plasmen 
su visión de la Navidad. Este 
año hemos recibido alrededor 
de 300 trabajos y aunque son 
muchos, sigo animando a que 
los chavales envíen más en las 
próximas ediciones". 

Teresa Arias y Salvador Guardiá, posando con las tarjetas ganadoras 

cite las fiestas desde el Distri
to el año que viene. La hemos 
escogido no sólo porque este 

AZULEJOS 
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• MUEBLES DE COCINA 
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• HIDROMASAJE 

año sea el de la discapacidad 
sino porque era una de las 
mejores entre las premiadas 

de las distintas categorías". 
Otra de las tradiciones que 

se vienen celebrando por estas 
fechas en el Distrito es que 
Papá Noel y los Reyes Magos 
visiten el Colegio Público Pablo 
Picasso. Los alumnos los reci
bieron con mucha ilusión y 
prepararon para la ocasión un 
festival en el que hubo villan
cicos y actuaciones de todo 
tipo para festejar la Navidad. 
Los Magos repartieron cara
melos a todos los chavales, 
que quedaron muy agradeci
dos. 

Por la tarde Papá Noel tam
bién estuvo en la sede del Dis
trito. para repartir caramelos a 
todos los niños que acudieron 
al tradicional chocolate que el 
Distrito V organiza todos los 
años para clausurar los actos 
navideños. Antes, los premia
dos del Certamen de Tarjetas 
Navideñas recogieron sus res
pectivos premios. 

Salvador Guardiá, ante la 
pregunta de cuáles eran sus 
deseos de cara al año que vie
ne, manifestó a PUERTA DE 
MADRID: "Para el Distrito pido 
que lleguemos a un acuerdo 
con el gobierno para que se 
nos tenga en cuenta en los 
presupuestos y podamos aco
meter los proyectos que tene
mos". 

Premiados 
del Certamen 
de Tarjetas Navideñas: 
Montserrat Sánchez Ruiz, 

15 años, Colegio de Educación 
Especial "Pablo Picasso" . Me
jor tarjeta con la que se felici
tarán las fiestas del año que 
viene; Víctor Menegaz García, 
4 años, Colegio Minerva; Inés 
Sierra Rivas, 8 años, Escuelas 
Pias; Rafael Benito García, 9 
años, Escuelas Pías; Tamara 
Acosta Palencia, 12 años, Es
cuelas Pías. 

Miembros del J urado: Sal
vador Guardiá, concejal-presi
dente; Fernando Gomecello 
Rodríguez, vocal representan
te de la A.A.V.V. ; Teresa Arias 
del Pozo, vocal representante 
de Izquierda Unida; Patricio 
Ricote Loeches, vocal repre
sentante del Club de Jubila
dos "El Val"; Teresa López Ló
pez, vocal representante de 
Entidades; Jesús Blázquez 
González. Auxiliar Administra
tivo. 

Respecto al ganador de este 
año, se escogió el trabajo de 
Montserrat Sánchez Ruiz, que 
tiene quince años y estudia en 
el Colegio de Educación Espe
cial Pablo Picasso. Salvador 
Guardiá comentó: "El jurado 
ha elegido su tarjeta para que 
sea con ella con la que se feli-

EXPOSICION Y VENTA: ALMACEN: 
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Nunca antes una corporación municipal había tenido cambios 
tan pronto, sólo medio año después de formarse 

Concepción Navío IPSOEI: "El día que tomé 
posesión el pleno fue muv polémico" 
Medio año ha durado la composición de la corporación municipal que salió de las eleccio
nes del 25 de mayo de 2003. En tan poco tiempo ya se ha producido la dimisión de dos con
cejales y la renuncia de un candidato en la lista electoral del PP al acta de concejal que le 
correspondia con la dimisión de un compañero. Abrió la marcha Manuel Peinado, quien pre
sentó su dimisión el dia 24 de octubre de 2003 pero hasta el pleno ordinario de la corpora
ción municipal del dia 16 de diciembre no pudo tomar posesión del acta de concejal su com
pañera Concepción Navío, quien casi no pudo estrenarse porque minutos después el grupo 
de concejales del PSOE abandonó el pleno en señal de protesta contra el PP por negarse los 
ediles del gobierno a debatir sobre la privatización de la gestión del agua. Y, si ese cambio 
hacía que el año 2003 se cerrara con cambios, el 2004 ha empezado igual, con cambios, esta 
vez en el PP, grupo en el que Jesús Fernández sustituirá a Rodolfo Gómez. 

Concepción Navío tomó 
posesión de su cargo de conce
jal el día 16 de diciembre, tal y 
corno PUERTA DE MADRID 
informó en su momento. Tiene 
40 años de edad y trabaja en 
la Universidad de Alcalá como 
auxiliar de biblioteca. Actual
mente está liberada por la sec
ción sindical de UGT en la uni
versidad, por lo que su trabajo 
es representar sindicalrnente a 
los trabajadores de la institu
ción académica. Concepción 
Navío está casada con Feman
do Femández Lara, dirigente 
de la Agrupación Socialista de 
Alcalá y miembro de la comi
sión gestora, además de con
cejal en el ayuntamiento de 
Meco, y es madre de una niña 
de 12 años. 

La nueva concejala del PSOE 
forma parte de tres comisiones 
informativas en el ayunta
miento:· "Soy titular en las 
comisiones de Asuntos Socia-
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Día 31 ....... 93.819 s.034 9-9 
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Día 4 ........ 41.998 s.046 8 
Día 5 ....... 86.014 uo 8-4 
Día 7 ......... 92.021 s.oo 9-2 

les y Técnica, y suplente en la 
comisión de Personal. Me 
siento más cómoda en los 
asuntos sociales y tengo más 
dificultades en el área técnica, 
pero con el paso del tiempo no 
tendré ningún problema", nos 
dijo Concepción Navío, para 
quien fue toda una sorpresa 
su llegada al ayuntamiento: 
"Estoy muy contenta y además 

me siento muy cómoda con 
mis compañeros. Todos los 
ternas se tratan entre todos. 
Es cierto que no esperaba lle
gar al ayuntamiento en estos 
momentos. Tenia mucha con
fianza en haber sido concejala 
en el gobierno municipal, es 
decir, que hubiéramos ganado 
las elecciones municipales, 
pero no fue así. Sobre qué 
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área hubiera llevado en el caso 
de que el PSOE estuviera en el 
gobierno municipal, eso es 
hacer cábalas y es mejor 
dejarlo así porque estamos en 
la oposición". 

Concepción Navío habló del 
futuro inmediato: "El año 
2004 va a ser duro para mi, 
puesto que vamos a tener 
mucho trabajo, tanto en mi 
cargo sindical en la universi
dad como en el ayuntamiento. 
Quizá como concejala lo tengo 
un poco más dificil porque 
siempre cuesta más al princi
pio. Mi objetivo para estos tres 
años que le quedan a esta cor
poración municipal está toda
vía por ver y es algo que tene
mos que discutir en el grupo 
socialista con los compañeros; 
en estos momentos es priorita
rio que aprenda un poco de 
todos los ternas de la gestión 
municipal. Además he entrado 
en el ayuntamiento en un mes 
en el que no nos podíamos 
parar a definir mis objetivos y 
mi trabajo concreto, debido a 
que estaba la discusión sobre 
los presupuestos municipales 
para 2004. No ha habido 
mucho tiempo para pararse a 
pensar en esto". 

Concepción Navío recordó: 
"El día que tomé posesión fue 
en el pleno sobre la privatiza
ción del agua y el pleno fue 
muy polémico con la presencia 
de los trabajadores municipa
les en el salón. Además los 
concejales del grupo socialista 
abandonarnos el pleno porque 
el PP no quiso debatir un tema 
tan importante como el de la 
gestión del agua". 

Ya ha pedido terrenos al avuntamiento complutense RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 -11f. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
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la Jefatura Superior de Tráfico tendrá sede en Alcalá 
El director general de Tráfico, Carlos Muñoz Repiso, ha anunciado que Alcalá tendrá en 
breve una sede de la Jefatura Provincial de Tráfico, con lo que los conductores residentes 
en Alcalá y otros municipios de la comarca ya no tendrán que ir a la capital para resolver 
gestiones relacionadas con tráfico. El propósito del director general es descongestionar la 
sede madrileña dando servicio en Alcalá a toda la zona este de la provincia. 

La dirección general de Trá
fico ha pedido al ayuntamien
to complutense que le ceda 
unos terrenos para construir 
esta delegación o el uso de 
alguna dependencia munici
pal. Carlos Muñoz Repiso afrr
mó: "El ayuntamiento está 

dispuesto a hacemos la cesión 
de un local suyo y nos gusta
ría que en no mucho tiempo 
podamos inaugurar la oficina 
local de Tráfico de Alcalá. Con 
esto no será necesario que los 
habitantes de la zona este de 
Madrid tengan que desplazar-

se a la jefatura, situada en la 
calle de Arturo Soria". Entre 
los beneficiarios de esta insta
lación estarán las autoescue
las, que así se ahorrarán 
muchos desplazamientos a 
Madrid para realizar sus tra
mitaciones sobre exámenes. 
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Javier Bello, número 15 de la candidatura, ha renunciado 

Jesús Fernández Pascual, número 16, sustituirá 
como conceial del PP al dimitido Bodollo Gómez 
El alcalde acometerá su segundo cambio de gobierno al presentar Rodolfo Gómez de Vargas 
su dimisión por motivos de salud. El año nuevo trae cambios en el equipo de gobierno. 
Jesús Fernández Pascual, decimosexto en la lista del PP en las elecciones municipales de 
2003, sustituirá a Rodolfo Gómez de Vargas después de que el decimoquinto, Javier Bello, 
haya renunciado por motivos estrictamente profesionales. 

El alcalde, Bartolomé Gonzá
lez, conversó con Javier Bello el 
día de Reyes. El número 15 en 
la lista del PP para las eleccio
nes municipales del mes de 
mayo de 2003 en estos momen
tos está desarrollando un pro
yecto profesional muy atractivo 
para él que le puede dar una 
enorme promoción. Por eso 
Javier Bello explicó a Bartolomé 
González que no podía aceptar 
el cargo de concejal. El día 7 de 
enero, a primera hora de la 
mañana, Bartolomé González se 
puso en contacto con el número 
16 en la lista del PP, Jesús Fer
nández Pascual, para quien fue 
toda una sorpresa. Sus condi
ciones profesionales no le impi
den aceptar el cargo de concejal, 
por lo que, si todo discurre 
como el PP espera, aunque es 
algo que depende de la Junta 
Electoral de Zona, Jesús Fer
nández Pascual tomará pose
sión en el pleno del día 20 de 
enero. 

Jesús Fernández Pascual 
tiene 53 años de edad. Está 
casado y es padre de dos hijos. 
El mayor de ellos está casado y 
es aparejador. Su hija es licen
ciada en Empresariales y traba
ja en Iberia. Fernández Pascual 
es técnico de mantenimiento de 
aeronaves en el área de motor 
desde hace 34 años. 

El nuevo concejal del PP lleva 
afiliado desde el año 1991 y es 
miembro del comité ejecutivo 
local. Se ha dado a conocer por 
su trabajo como vocal del PP en 
la delegación municipal del dis
trito ID: 'Yo entré en el partido y 
a mí siempre me ha gustado 
aportar algo. Por eso al poco 
tiempo de afiliarme el partido 
creyó conveniente que desempe
ñara la labor de vocal en el dis
trito III. Por mi trabajo en el par
tido, la conexión con mi secreta
rio general y ahora compañero 
en el equipo de gobierno, Jesús 
Domínguez Picazo, siempre ha 
sido muy fluida. De hecho, el 
partido me nombró coordinador 
de los vocales de distrito y como 
tal pasé al comité ejecutivo". 

Jesús Fernández Pascual no 
ocultó su sorpresa ante la lla
mada de Bartolomé González 
para ser concejal: "Esto yo no lo 
preveía. Mis compañeros saben 
que yo siempre he trabajado de 
forma altruista en el PP porque 
me gusta mi partido. Nunca he 
tenido la aspiración de ser con-
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cejal y me he limitado a dar 
parte de mi tiempo libre al par
tido. La verdad es que en las 
elecciones municipales de 1999 
me pusieron en las listas. Yo soy 
muy disciplinado y acepté, pero 
pedí que me pusieran en un 
número que no me comprome
tiera porque yo tengo un buen 
puesto de trabajo y estoy muy 
contento. En estas elecciones 
municipales me comprome-

tieron más por la circunstancia 
de que estaba en el distrito III y 
la gente me conoce. Pero la ver
dad es que nunca pasó por mi 
cabeza la perspectiva de ser 
concejal. Teniamos muy buenas 
expectativas en las elecciones 
municipales, pero yo no tenía la 
ambición de ser concejal". 

El secretario general del PP, 
Jesús Domínguez Picazo, afirmó 
al respecto: "La responsabilidad 

SEAT 
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de una vocalía de distrito es 
para nosotros muy importante, 
puesto que el vocal es la voz y 
los ojos del partido en ese distri
to que le corresponde. Jesús 
Fernández Pascual ha sido un 
excelente vocal que durante 
muchos años ha trabajado de 
forma desinteresada por su 
barrio y además ha realizado 
una labor de apoyo para mejo
rar el distrito Ill; antes desde la 
oposición y ahora siendo la 
mano derecha de la presidenta 
de la delegación, Marta Viñue
las, nuestro compañero Jesús 
Fernández Pascual ha desarro
llado un buen trabajo y conside
ramos que está suficientemente 
preparado para ser concejal en 
el equipo de gobierno". 

Ahora Jesús Fernández Pas
cual dejará de ser vocal del PP 
en el distrito III y, a falta de defi
nir sus responsabilidades como 
concejal, lo que sí tiene claro 
Bartolomé González es que será 
el presidente de la delegación 
municipal y este mismo año 
será el presidente de la junta 
municipal de Reyes Católicos, 
que unirá los actuales distritos 
11, III y IV: "Por una parte me da 
pena dejar esta responsabilidad 
como vocal, pero afronto mi 
nuevo cargo con mucha ilusión 
porque voy a poder seguir tra
bajando por mi distrito". 

Jesús Fernández Pascual afir
mó: "Me encuentro un poco des
bordado porque me he enterado 
hace sólo unas horas de que voy 
a ser concejal. No sé todavia qué 
otras responsabilidades tendré. 
Creo que va a haber una remo
delación del equipo de gobierno. 
Lo que tengo muy claro es que 
voy a aportar mi trabajo con 
mucha ilusión. El alcalde me ha 
dicho que quiere que tenga 
dedicación exclusiva en el ayun
tamiento, así es que tendré que 
arreglar la situación con mi 
empresa". 

SEAT 
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A la izquierda, el vertedero de Alcalá. A la derecha, mapa de la comunidad de Madrid donde se ven los principales vertederos regionales 

Picaza establecerá negociaciones sobre la indemniZación v la ampliación 

El gobierno quiere que la CAM pague por el venedero 
El concejal de Medio Ambiente en el ayuntamiento de Alcalá, Jesús Domínguez Picazo, se 
reunirá con los responsables de la dirección general de Calidad y Evaluación Ambiental, ads
crita a la consejeria de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio de la Comunidad de Ma
drid, a fin de solucionar el problema del vertedero de basuras de la ciudad complutense, que 
tiene carácter comarcal al verter en él los municipios de toda la comarca. De hecho la ges
tión del mismo corresponde en exclusiva a la institución regional. Se trata, según Domín
guez Picazo, de implicar a la Comunidad de Madrid en la solución al problema de la sen
tencia judicial que obliga a indemnizar a los propietarios de los terrenos sobre los que se ha 
vertido y restaurar el suelo retirando toda la basura depositada desde hace años . Pero ade
más, se trata de definir la ubicación definitiva del vertedero en el futuro. 

Jesús Dominguez Picaza 
aseguró que "mi pretensión es 
la de poner en antecedentes al 
director general de Calidad y 
Evaluación Ambiental de la 
sentencia judicial a fin de bus
car una solución. Mi objetivo 
es exponerle al director gene
ral la posible ampliación del 
vertedero en la misma zona". 
Según el concejal de Medio 
Ambiente la ampliación alli es 
posible y no genera ningún 
problema de tipo ambiental: 
"Esa zona en la que sería fac
tible la ampliación ya fue so
metida a extracción de áridos 
y es posible la restauración 
paisajística a posteriori. Pero 
además queremos seguir sin 
pagar el canon de vertidos y 
estando el vertedero en Alcalá 
estamos exentos de ello". 

El ahorro en el pago del ca
non de vertidos puede ser im
portante, según - Domínguez 
Picazo: "Hay que tener en 
cuenta que en la Unidad Terri
torial de Gestión de los Verti
dos que nos corresponde, Al
calá es el municipio más gran
de y por tanto es el que más 
vierte. Teniendo el vertedero 
en Alcalá como lo venimos te
niendo desde hace muchos 
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años, nos ahorramos el canon 
que hay que pagar a la Comu
nidad y que de hecho pagan 
todos los municipios que vier
ten en el vertedero de nuestra 
ciudad". 

El tiempo de vida que le que
da al actual vertedero es muy 
relativo: "Según va aumentado 
la recogida selectiva de resi
duos también aumenta la vida 
útil al vertedero. Yo calculo 
que pueden quedar entre tres 
y cinco años. Todo depende 
también del crecimiento de Al
calá y el de los demás munici
pios de la comarca que vierten 
en él". 

Ocupación ilegal 
de los terrenos 
Pero uno de los temas más 

importantes que quiere expo
ner Dominguez Picazo al di
rector general de Calidad y 
Evaluación Ambiental es el de 
la sentencia judicial que obliga 
al ayuntamiento a indemnizar 
a los propietarios de los ba
rrancos de Azaña por la ocu
pación ilegal de suelo de su 
propiedad con el vertedero: 
"Esta ocupación ilegal se pro
dujo a partir del año 1981. La 

sentencia es inejecutable 
puesto que es imposible quitar 
la basura de alli ya que el 
daño que se ocasionaría sería 
enorme. Al dia siguiente de 
empezar a retirar la basura de 
alli cualquier juez lo paraliza
ría. Hay que pensar que son 
muchos cientos de miles de to
neladas de basura que habría 
que remover con el consi
guiente problema que eso ge
neraría de tipo ambiental, y 
luego tendríamos el problema 
de dónde la llevaríamos". 

En la agenda de Jesús Do
minguez Picaza la solución al 
problema del vertedero está 
señalada con carácter priorita
rio: "No hemos podido hacer 
gestiones con anterioridad por 
la situación de paralización 
que ha habido en la Comuni
dad de Madrid hasta la toma 
de posesión del gobierno de 
Esperanza Aguirre. Además 
hemos estado realizando una 
serie de estudios que nos fal
taban para llevar a la Comuni
dad de Madrid nuestras alter
nativas. Con esos estudios y 
con las conversaciones que 
tengamos con el director gene
ral convocaremos a los propie
tarios de los terrenos afecta-
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dos para ver cuál es la viabili
dad del acuerdo. Lo que tene
mos que intentar es que ese 
acuerdo tenga el menor coste 
económico para el ayunta
miento de Alcalá". 

El objetivo del gobierno mu
nicipal complutense es que 
"de la ciudad no salga ni un 
céntimo de euro para despejar 
el doble problema del vertede
ro, es decir, la indemnización y 
la ampliación. Yo creo que se
ria viable llegar a un acuerdo 
con los propietarios y así nos 
lo han dejado ver alguno de los 
propietarios de los barrancos". 

Domínguez Picazo busca por 
tanto una negociación a tres 
bandas, es decir, entre el 
ayuntamiento, la Comunidad 
de Madrid y los propietarios: 
'Yo quiero conseguir que el 
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Jesús Domínguez Picazo, concejal de Medio Ambiente 

vertedero se quede en Alcalá 
para no tener que pagar canon 
de vertido. Para ello hay que 
tener en cuenta que la Comu
nidad de Madrid tendrá que 
adquirir los terrenos para la 
ampliación, y además está el 
problema de la indemnización. 
Quiere ello decir que se puede 
establecer una negociación. La 
cuestión es que el gasto para 
las arcas municipales sea mí
nimo porque estamos impli
cando a un tercero que es la 
Comunidad de Madrid". 

Recuperación 
paisajística 
Jesús Domínguez Picazo ex

plicó que "cualquier proyecto 
de ampliación del vertedero 

tiene que llevar consigo el pro
yecto de restauración paisajís
tica". 

Por otra parte el concejal de 
Medio Ambiente explicó que ya 
se ha adjudicado la restaura
ción del paisaje del antiguo 
vertedero de residuos indus
triales, situado en el parque 
de los Cerros. El coste de esa 
restauración es de 720.000 
euros: "Como se recordará en 
esa zona del parque de los Ce
rros huele siempre a amoniaco 
porque estaba mal sellado. La 
Comunidad de Madrid ha ad
judicado por concurso el sella
do definitivo y la restauración 
del paisaje en esta zona del 
parque natural situada a la iz
quierda del camino que va a la 
casa de oficios". 

Los propietarios 
de los barrancos de Azaña 
El concejal de Medio Ambiente aseguró a PUERTA DE 

MADRID que ha estudiado a fondo todo el tema del verte
dero y de los barrancos de Azaña donde se encuentra: "En 
cuanto a los propietarios está por un lado la demandante 
de una ocupación ilegal de los terrenos, que es Maria José 
Navarro Azaña, todo ello sobre la base de las reclamaciones 
que viene realizando desde el año 1981. No sabemos por 
qué causas pero no se les ha contestado desde entonces". 

Los barrancos de Azaña son un proindiviso, según Do
mínguez Picazo, una herencia no repartida de la familia 
Azaña: "Además de la mencionada Maria José Navarro Aza
ña están otros miembros de la familia del que fue jefe del 
estado en la segunda república. Concretamente están las 
hermanas Azaña y otros sobrinos como Antonio Martinez 
Azaña, etc". 

El concejal de Medio Ambiente explicó que "las hermanas 
Azaña vendieron suelo a un tercero, concretamente a un 
grupo de personas formado por varios propietarios como el 
exconcejal de Medio Ambiente, José Luis García Graván, la 
familia de Santiago Correa, el procurador José Maria Gar
cía y Antonio Lizcano". 

Dominguez Picazo aclaró que "estamos hablando de unos 
terrenos que no han sido divididos porque la herencia no ha 
sido todavía repartida. Lo que han hecho los familiares que 
vendieron al grupo mencionado fue vender sus derechos so
bre esos terrenos". 
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Afirmaron que el árbol estaba mueno por colocarlo allí 

Los ecologistas se opusieron 
al abeto en la plaza de Cervantes 
El martes día 30 de diciembre los colectivos Causah y Arce Eco
logistas en Acción protestaron por la colocación de un abeto en 
la plaza de Cervantes durante las fiestas de Navidad. Afirmaron 
que quitar este árbol de su hábitat natural y ponerlo' en la pla
za de Cervantes ha supuesto la muerte del abeto. Los ecologis
tas pusieron pancartas en torno al árbol y pidieron explicacio
nes al concejal de Medio Ambiente, Jesús Domínguez Picazo. 

Los ecologistas preguntaron: 
"¿Por qué el concejal de Medio 
Ambiente ha talado este bello 
árbol de gran porte y edad, fin
giendo que está vivo y planta
do? Es un pésimo ejemplo ta
lar un árbol como adorno para 
que luego vaya al vertedero. 
Hace muchos años que la ad
ministración pide a la ciu
dadanía que no cometa estos 
errores y recoge árboles navi
deños tras las fiestas para que 
sobrevivan. Sin embargo, aho
ra la propia administración da 
un pésimo ejemplo de lo que 
no se debe hacer". 

Los verdes añadieron: 'Talar 
un ejemplar tan caro como 

éste para que esté unos días 
en la plaza de Cervantes y lue
go tirarlo al vertedero es una 
muestra del consumismo de
saforado de estas fechas , una 
actitud que nos llevará a aca
bar con los recursos natura
les. El ayuntamiento no debió 
colocar este árbol y debió reco
mendar a la ciudadanía no te
ner abetos en sus casas, que 
luego se van a morir con la ca
lefacción. En todo caso, si 
apostaban por poner un árbol, 
debió haber sido una especie 
autóctona que lue~o pudiera 
ser plantada en el ehtorno de 
Alcalá". 

¿Celulitis? 
Existe una nueva técnica para 

acabar con la celulitis 
y remodelar el cuerpo 

de manera eficaz y sin riesgo. 

Endermologie 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja ..•......................................................... 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................•.. 91 889 23 58 
Urgencias Se~uridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Policía Nacional ..................•....................................................................... 091 
Policía Municipal ......••................................................................................ 092 
Guardia Civil ......•......................................................................... 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos (Urgencias) .............................................................. 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) ..................•................. 91 888 39 62 
Agentes Forestales ......................................•.............................. 91 888 00 83 
Protección Civil... .............................•......................... 91 877 12 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE ..................•..........•............................................................ 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos ...................................................•................ 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio •................................................................................. 91 88815 64 
Cementerio Jardín ..... : ...........................•.................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos .........•...................•.......•........................... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer .............•.......................................... 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ............................................................... ~. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ..........................................•......•............•.. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ................................................. 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles •..................•................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ...............................•.•..•.............. 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ..................................................•... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .....•................•....• : ............. 91 883 08 62 
GRUTEAR (Gru~ de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) .....•.. 9188941 19 
ASAYAR (AsociaciondeAyudaAntiak:ohólicaRehabilitadora) ........ 91 881 12 45 y 686 71 42 55 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer •................ 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ....................................................•.. 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ..•........•.................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC .............................................................•.............•................. 91 877 17 30 
INFORMACU ALCALA ................................................•............ : .. 91 880 65 36 
Obispado ...•.•.............••....................................................... 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ......................................................•...•........•. 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......•...................•.............. 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ...................................................•.......•........... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................•.. 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ....•............................................................ 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ..................•..•....•.......•.....•... 91 885 40 00 
Hacienda ..........................•........................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juz~~do Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 - 21 planta) ................ 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO.(AVERIAS) .......•.................................. 9188366 09 
Tienda TELYCO-TELEFONICA ..................................•............... 9188238 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ..•....•.•....•....•...•...•....•. 91 888 36 47 
TOGAR, Obsequios para Bodas y Celebraciones ................... 918831858 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
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los conceiales del PP votaron a favor v los del PSOE e ID en conua 

El pleno aprobó el presupuesto 
municipal de 2004: 151.841.105 euros 
El martes día 23 de diciembre un pleno municipal extraordinario aprobó con la oposición 
del PSOE e IU un presupuesto igualmente extraordinario: 157.841.105 euros para 2004. No 
fue esta enorme cuantía la causa del voto contrario de la oposición. De hecho, IU incluso 
consideró el presupuesto "restrictivo" y el PSOE votó en contra porque el PP rechazó sus 
150 enmiendas. El pleno también aprobó la plantilla municipal y la municipalización de la 
Escuela Municipal de Adultos (EMA). 

En el primer punto se apro
baron las bases de ejecución 
del presupuesto y la plantilla 
orgánica municipal para 2004. 
El primero que habló fue el 
presidente del comité de 
empresa del ayuntamiento, 
Gabriel Rey (CCOO): "Es una 
falta de respeto a los trabaja
dores ·que n os entreguen su 
propuesta de plantilla unas 
horas antes del pleno, nos ha 
sido imposible estudiarla. 
Suben las plazas de técnicos y 
bajan las de ayudantes y peo
nes, van hacia la privatiza
ción. Estamos contra la demo
nización de las horas extra, 
pero decimos no a las horas 
extra y sí al empleo. Si no se 
acaba con las horas extra, lo 
denunciaremos. No seremos 
chivo expiatorio. Queremos 
una propuesta seria y consen
suada para dar el mejor servi
cio a los alcalaínos, que es 
nuestro único objetivo. Es la 
primera vez en mucho tiempo 
que se trae la plantilla sin 
tiempo para negociarla con los 
trabajadores. Retírenla". 

El portavoz de IU, Francisco 
Calles, dijo: "En cuanto a las 
bases, hay que justificar las 
subvenciones. En cuanto a la 
plantilla, cualquier empresa la 
discute con los representantes 
de los trabajadores. Tampoco 
la han discutido con la oposi
ción. Déjenla sobre la mesa". 

El portavoz del PSOE, Pablo 
González, afirmó: "No han 
negociado la plantilla y nos la 
han dado hace sólo 48 horas, 
siendo una carga financiera 
tan importante. Déjenla sobre 
la mesa". 

El edil de Hacienda, Gonzalo 
Garrido, respondió: "Efectiva
mente, hay que justificar las 
subvenciones, pero en este 
asunto hay modificaciones en 
las bases de ejecución. Era 
una discriminación justificar 
el doble de lo recibido por enti
dades sin ánimo de lucro. Los 
intereses de préstamos que 
pida el ayuntamiento se reba
jan hasta el 4,5%. Desaparece 
la distinción entre concejales 
liberados o no a la hora de la 
remuneración". 

Las bases se aprobaron por 
unanimidad y la plantilla con 
la oposición de PSOE e IU. 
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Gonzalo Garrido, concejal de Hacienda. 

"Nuestra herramienta 
fundamental" 
El segundo punto fue el de 

aprobación del presupuesto. 
Garrido dijo: "El presupuesto 
es el programa de la actividad 
financiera del ayuntamiento. 
Es su herramienta y es funda
mental aprobarlo antes del 31 
de diciembre. La elaboración 
del presupuesto empezó en 
verano y el 11 de diciembre 
entregamos la documentación 
a la oposición para sus pro
puestas o dudas. El lema de 
este presupuesto es esfuerzo 
para lograr ingresos y conten
ción del gasto con control y 
prudencia. Los ingresos 
corrientes suben un 10,35%, 
teniendo en cuenta la rebaja 
en la presión fiscal. Otros 
ingresos no se pueden cobrar 
por el estado de los padrones. 
Se asumen programas ya en 
marcha y se recurre a présta
mos por 9.000.000 euros. Hay 
aportaciones de la CAM, la 
MAS, Fomento y convenios 
urbanísticos. La carga finan
ciera del ayuntamiento se 
reduce hasta el 9 ,85%". 

El gasto municipal crecerá 
mucho en 2004: "El presu
puesto municipal consolidado 
es de 157.841.105 euros, un 
15,18% mayor que el de 2003. 
El presupuesto del ayunta-

miento es de 153, 1 millones, 
de los que 39 van a inversio
nes, un 4 7% más que en 
2003. El gasto corriente es 
contenido y racional. De él, 4 7 
millones van a personal, un 
8,61% más por los nuevos 
policías, la dotación al servicio 
de publicaciones, los 1 7 
empleados de la EMA y la cre
ación de la oficina catastral. 
Se ha hecho un esfuerzo en 
contener el gasto de personal, 
que subió un 63,31 % en los 
cuatro años anteriores. Hay 
partidas para juntas de distri
to, acondicionamiento de loca
les y ejercicio del derecho de 
tanteo. Éste hace que la parti
da de Vivienda crezca el 868%. 
Obras y servicios crece el 
94,8%, Seguridad el 19,4%, 
Familia el 22,5%, Mujer el 
9,7%, Salud el 3%, Medio 
ambiente el 16,3% y Turismo 
el 65, 1 % . Se crea el programa 
de descentralización adminis
trativa". 

El edil de Hacienda siguió: 
'Van 40.000 euros para crear 
la empresa pública 'N Cente
nario de El Quijote' y 540.000 
para el 'Pacto por Alcalá' . La 
Policía Municipal usará el ren
ting para sustituir vehículos 
averiados. Haremos el plan de 
evacuación y emergencia, del 
que Alcalá carece pese a ser 
obligatorio. La partida de 
escuelas infantiles sube un 

22%, la de extensión de servi
cios educativos un 31 % y la de 
mantenimiento de centros 
educativos un 276%, hasta 
640.000 euros. Se recuper~ el 
programa de intercambios 
escolares, suprimido hace 
años. Para la UVl móvil van 
120.000 euros y la partida de 
vestuario, conflictiva el año 
pasado, sube un 20%. La par
tida de actividades deportivas 
sube un 20% y es de 180.000 
euros. La aportación a la Ciu
dad Deportiva sube un 7%, 
hasta los 300.000 euros. 
Recogida de basuras tiene 13 
millones y conservación de 
parques 2. Se creará una 
empresa de turismo y Mayores 
sube un 33%". 

Edificio para Policía 
Local, Policía Nacional 
y Guardia Civil 
Las inversiones son la atrac

ción del presupuesto: "Se hará 
la primera fase del gran edifi
cio de seguridad, que acogerá 
a la Policía Municipal, la 
Nacional y la Guardia Civil. 
Costará 5.500.000 euros 
incluyendo las dos fases del 
proyecto. Las dos juntas de 
distrito estarán en Espartales 
y en Reyes Católicos. Para 
conservación de pavimentos y 
eliminación de barreras arqui
tectónicas van 2,75 millones 
de euros, para instalaciones 
deportivas 2,4, para rehabili
tar el Teatro Salón Cervantes 
420.000 euros y para la 
segun~a fase del túnel de la 
calle Avila 950.000. La prime
ra fase fue aprobada en octu -
bre con modificación de crédi
tos. El plan estratégico de 
turismo tiene 140.000 euros, 
un 2 .000% más. Por 3,5 millo
nes se conservarán zonas ver
des, se creará el 'Parque de los 
Aromas' y se acometerá la pri
mera fase de la Isla del Cole
gio. Habrá un millón para 
estudios de aparcamientos en 
el centro". 

Garrido concluyó: "Para la 
última fase del nuevo Parque 
de Bomberos se detraen 
1.279.590 euros de la tasa 
que el ayuntamiento paga a la 
CAM. Se hará otra escuela 
infantil por 900.000 euros y se 
acabará la de Espartales por 
380. 000. Para la primera fase 
de la nueva residencia de 
minusválidos van 600.000 
euros y para equipamientos en 
residencias de mayores 
165.000. Resumiendo, el pre
supuesto tiene grandes infra
estructuras y gasto social, 
atendiendo a lo que se puede y 
quiere hacer con los recursos 
de Alcalá, dedicándolos a lo 
más necesario y rentabilizán
dolos. Ya damos cabida a gran 
parte del programa electoral, 
que lo hicimos reuniéndonos 
con todas las entidades, cosa 
que seguiremos haciendo para 
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que el proxnno presupuesto 
sea aun más participativo. 
Gracias a los concejales y téc
nicos que ayudaron a elaborar 
el presupuesto". 

"Nos has mareado 
con números" 
Calles replicó: "Nos has 

mareado con números. Nos 
entregaron el 12 de diciembre 
este presupuesto y la última 
documentación ayer, día 22, 
hace menos de 24 horas. No 
nos dieron nada del Instituto 
de Medio Ambiente. Entre el 
12 de diciembre y hoy hubo 
un pleno el 16 con la privati
zación del agua. No ha habido 
tiempo. Ten en cuenta esa 
participación, que en este pre
supuesto no existe. Den tiem
po para plantear enmiendas 
importantes, nosotros os 
dábamos mucho más y os 
quejabais. Han olvidado al 
50% de los alcalaínos de la 
oposición y al 11 % que mal 
que pese a algunos aún repre
senta JU. Aplican el rodillo con 
su mayoría absoluta, absolu
tismo de una mayoría que es 
pírrica. Tienen 50% a favor y 
50% en contra". 

Franco no, 
pero Azaña sí 
Calles afirmó: "Este presu

puesto tiene privatizaciones 
increíbles, sin participación 
ciudadana, sin O, 7%. Quitan 
el boletín y la radio municipal, 
pero seguirán subvencionando 
su propio boletín oficial del 
ayuntamiento con basura en 
sus páginas y sin lectores. En 
cada pueblo lleváis una políti
ca distinta, luego decís de 
Zapatero. Asumiríamos este 
incremento presupuestario si 
fuera a políticas sociales. 
Salud es insuficiente pese a su 
aumento. Familia también. ¿A 
quién benefician esos túneles 
y aparcamientos? ¿A los ciu
dadanos o a determinados 
constructores y empresarios 
que andan por ahí? Nos echa
mos a temblar tras el 25 de 
mayo. Tantos Tamayos pulu
lando por ahí sustituirán a las 
cigüeñas. Eliminan 'La cultura 
va por barrios' porque quieren 
una cultura elitista. Eliminan 
la Semana de Azaña, presi
dente de la 11 y espero no últi
ma república. ¿No les cae 
bien? Esperemos que la fun
dación Francisco Franco no 
organice la semana cultural. 
No hay nada para el futuro 
museo y centro de estudios 
Azaña, que fue un alcalaíno 
ilustre". 

El portavoz de JU continuó: 
"Los presupuestos deben ser 
más sociales, pero el PP quiere 
lo que Alcalá no necesita. Las 
áreas más perjudicadas son 
Educación, que baja un 1 OOA>, 
Familia y Juventud. Decrecen 
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Francisco Calles y Pablo González, portavoces respectivos 
de PSOE y de IU, rechazaron la propuesta de presupuesto. 

los gastos directos del ayunta
miento y organismos autóno
mos para infraestructuras. 
Prevemos menos suelo indus
trial y más residencial, habrá 
menos empi;;esas y empleo. No 
incentivan el asociacionismo. 
Ustedes quieren individualis
mo colectivo, la cuadratura del 
círculo. No dotan protección 
medioambiental. Para eso 
debe estar su director del ins
tituto. Quizá él ha hecho los 
presupuestos. ¿Se ha sacado 
también un master en econo
mía? ¿Cuál es su plan de pro
tección del Henares, del par
que natural con el desdobla
miento de la M-300, del recin
to ferial en un área natural , 
del campo de golf y los chalés 
en las laderas de los cerros?" 

Privatización 
del agua no, 
pero del urbanismo sí 
Una vez más, JU urgió a edi

ficar con la Empresa Munici
pal de la Vivienda (EMV) , que 
se encuentra privatizada al 
máximo: "Aparecen de nuevo 
los buitres que todos conocéis 
y que los alcalaínos recorda
rán cuando se construya lo 
que no se debe. ¿7.000 vivien
das? Sólo aparece la partida 
del derecho de tanteo. ¿Cuán
ta vivienda pública? Ninguna. 
Los aprovechamientos urba
nísticos no van a vivienda 
pública a través de la EMV, los 
venden a constructores priva
dos regalando dinero para sus 

proyectos megalómanos. Eli
minan cursos de formación de 
mujer, el boletín y la radio 
municipal, pero aumentan los 
gastos de protocolo, represen
tación y publicidad del alcal
de. Ya no apuestan por el 
enterramiento de vías. Aguirre 
pudo prometer la implicación 
de la CAM en ese 33%, 33%, 
33% de las tres administracio
nes para enterrar las vías". 

Calles acabó: "Dan 50.000 
euros a asesores que no sabe
mos a qué se dedican. La pro
moción de turismo sube por
que han eliminado otras parti
das. ¿Qué es el 'Pacto por 
Alcalá'? Los 2,4 millones para 
instalaciones deportivas, de 
los que darán cuenta esos 
boletines que tenéis por ahí, 
esperemos que no sean para 
privatizar el deporte. Estos 
presupuestos tienen carácter 
restrictivo y conservador, IU 
los quiere expansivos y pro
gresistas. Sólo hay contención 
del gasto corriente en los pro
gramas más sociales: juven
tud, empleo y mujer. Atacan al 
corazón de la participación 
ciudadana. No han contado 
con nadie y la mayoría de los 
alcalaínos no quiere que su 
dinero se emplee en eso. El 
ciudadano no cuenta para 
vosotros, el PP dilapida ante
riores proyectos y el dinero de 
los alcalaínos. La partici
pación ciudadana se ve con 
este pleno a las diez de la 
mañana". 

"Hay proyectos 
que no vienen 
en el programa del PP' 
Seguidamente habló Pablo 

González: "Algunos proyectos 
no vienen ni en su programa. 
Carecen de planificación y 
compromiso. No sé si dába
mos el presupuesto con tiem
po, ustedes no. Dicen que las 
tasas soportarán los ingresos, 
pero las tasas son muy irregu
lares. Su 'apuesta de austeri
dad' causa sonrojo. Éstos que
darán como los presupuestos 
de la privatización del agua, la 
limpieza de colegios y las 
obras. Privatizan lo municipal 
y municipalizan lo privado, 
como la EMA. Viñuelas nos 
acusaba de fiar todos los 
ingresos a la venta de suelo. 
Eso hacen ustedes. Apuestan 
por el cemento y la privatiza
ción, no por los temas socia
les, el empleo ni el medio 
ambiente. No plantean rehabi
litar el polígono Puerta de 
Madrid, las zonas preferentes, 
las islas, las zonas verdes, el 
cuartel de policía, el centro de 
Día ... Las instalaciones depor
tivas van a venta de suelo". 

El portavoz socialista siguió: 
"Creo que hemos hablado con 
entidades diferentes. Su pre
supuesto no responde a lo que 
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Al PP le bastó con su fuerza propia para sacar adelante sus propósitos. 

nos pidieron, no es participati
vo. Diseñan una ciudad para 
vehículos, no para el peatón. 
Dirán que por qué no presen
tarnos esto cuando goberná
barnos. Asumimos el compro
miso que saliera de las entida
des ciudadanas. Nos hemos 
reunido con el 90% de ellas y 
han planteado temas muy 
diversos, de ahí las 150 
enmíendas que planteamos. 
Salvo convenio con una 
empresa privada - cosa que no 
nos extrañaría - la UVI móvil 
cuesta 100 millones de pese
tas, no 120.000 euros. Creen 
un centro de empresas antes 
de plantear cerrar el OADE. 
¿Qué es el 'Pacto por Alcalá'? 
En entidades sólo se acuerdan 
de las peñas. ¿Toda su apues
ta por la juventud es deporti
va? En medio ambiente va 
todo a venta de suelo, un ries
go como decía Viñuelas. Por 
cierto, los aprovechamientos 
urbanísticos son de la anterior 
corporación. Mayores cae un 
75%". 

"Se ríen de algo 
muy grave" 
Pablo González resumió las 

150 enmiendas del PSOE: "En 
Educación, pedimos que los 
colegíos tengan comedores, red 
eléctrica, cafeterias, gimnasios 
y reparación de cubiertas. En 
Aguas, que recuperen las sub
terráneas y subvencionen el 
riego automático. En Sanea
mientos, reparaciones. En 
Obras y servicios, asfaltado, 
accesos y reparaciones en dis
tintas calles y rehabilitación 
del cementerio viejo. En Tráfi
co, estudio de movilidad y pro-
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yecto de estación de autobu
ses. En Alumbrado, enterra
miento de líneas de alta ten
sión en el Juncal y en Esparta
les Sur. En Mujer, pedimos 
pisos maltratados para muje
res tuteladas" . Ante algunas 
risas del PP, Pablo González 
dijo: "¡Sí bueno, al revés! Uno 
se puede equivocar, pero no 
reirse en esto". 

El alcalde advirtió: "En prin
cipio los turnos eran de 15 
minutos. Se amplían a 30, 
pero usted ya lleva 27, señor 
González". El portavoz del 
PSOE contestó: "Sí señor Gon
zález. En Participación Ciu
dadana, arreglo de locales, cre
ación de centros cívicos, local 
para la casa de Galicia, para la 
asociación de sordos y un cen
tro polivalente de encuentro de 
inmigrantes. En Familia y bie
nestar social, subvención a 
cursos de sordos, a Aphisa y a 
centros de Día. En Juventud, 
pedimos promoción del cibe
respacio, el campamento de 
Humanes y el centro de Espar
tales. En Urbanismo, el anillo 
colector del Parque Camarmi
lla. Si no aceptan estas 
enmíendas, votaremos no a los 
presupuestos". 

"¿De qué buitres 
habla?" 
Garrido respondió: "Nuestro 

programa de gobierno es el 
electoral, el suyo fue una mez
cla del de PSOE e JU que hubo 
que elaborar. Ustedes entrega
ron las 150 enmiendas a las 
17:55 de ayer y tienen el pre
supuesto desde el 11 de 
diciembre. Estos presupues
tos son más participativos que 

todas sus enmíendas. Hace un 
año nos reunimos con 400 
entidades y recogimos sus 
propuestas. ¿Qué buitres dice 
que se beneficiarán de los 
túneles y aparcamientos? Se 
beneficiarán los vecinos que 
van en coche, no sabemos 
nada de buitres. Este pres u -
puesto contempla 2 70.000 
euros para publicidad. En 
2003, 890.000. En Turismo, el 
programa conjunto sube el 
65%. No somos incongruen
tes, hay servicios que funcio
nan mejor externalizados con 
una empresa privada y otros 
con la administración, como la 
EMA. No privatizamos porque 
sí, como ustedes dicen. La 
dotación a la UVI móvil es 
para que funcione los tres últi
mos meses del año" . 

El PP rechazó las 150 
enmiendas del PSOE: "Prime
ro, porque las presentaron a 
las 17:55 de ayer. Segundo, 
las enmiendas deben ir con 
otras de supres10n. ¿Qué 
suprimirán? ¿Cómo financian 
esas 150 enmiendas? Eso es 
falta de rigor y desprecio a las 
entidades con las que se reu
nieron. En realidad no quieren 
que se hagan esas 150 
enmiendas , son sólo una 
excusa para votar contra el 
presupuesto". Calles dijo: 
"Gonzalo, no contestas a casi 
nada porque no puedes. ¿Qué 
son los contratos de asesora
miento turistico? En los pre
supuestos sólo habéis partici
pado algunos concejales. 
Cuando hay mayoría absoluta 
se puede entregar el presu
puesto a la oposición mucho 
antes. ¿Os pidieron los veci
nos el túnel de la calle Ávila, 

El PP rechazó las 
150 1111i1ndas 

presentadas 
11r11 PSOE 

privatizar el agua, eliminar la 
emisora municipal, que cuesta 
240.000 euros y os gastaréis 
162.000 en promoción del 
alcalde? Esto es el trailer de 
una película anunciada, pro
ducida y dirigida por el PP en 
2004 sin cortes publicitarios: 
privatizar todo hasta que los 
vecinos os echen" . 

"Esto no es un trailer, 
sino la película entera" 
Pablo González contestó: "El 

programa de gobierno no es el 
programa electoral. Ustedes 
no presentaron el presupuesto 
consolidado hasta el último 
día y no supimos la carga 
financiera ni el peso de la 
deuda ni el informe económi
co. Un presupuesto parti
cipativo requiere reuniones 
con instituciones y una comi
sión con el concejal de Hacien
da para discutir. Este presu
puesto no es un trailer, sino 
una auténtica película de pri
vatización. Hay 150 razones 
para rechazarlo. No es el pro
grama ni el presupuesto que 
los vecinos necesitan. Los 
vecinos no nos han pedido pri
vatizar el agua ni el aparca -
miento de la plaza de Cervan
tes. Sí han pedido la mesa de 
movilidad". Garrido respondió: 
"He dicho que la sociedad ha 
participado en el presupuesto 
con reuniones no apresura
das. Repito: ustedes modifica
ron créditos para gastar 
890.000 euros en publicidad 
en 2003, año electoral. La 
deuda no podía superar lo 
establecido, así es desde hace 
años. Usted debería saberlo". 

En el tercer punto se aprobó 
prestar el servicio de educa
ción de adultos mediante ges
tión municipal directa. El edil 
socialista Javier Ocaña dijo: 
"Ustedes vinculan la munici
palización de la EMA a la pri
vatización del agua y no es lo 
mismo. El agua supone 1.400 
millones de pesetas y la EMA 
es muy diferente en lo econó
mico y social. El agua es algo 
íntegramente municipal y la 
EMA es competencia de la 
CAM. Ustedes dicen: 'No 
somos privatizadores, mirad la 
EMA'. Tanto derecho a la 
municipalización tienen otros 
trabajadores municipales 
como esos 1 7 de la EMA. Que
remos a todos en igualdad de 
condiciones en su funcionari
zación". El punto se aprobó 
con los votos favorables del PP 
e JU y la abstención del PSOE. 
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la población de Alcalá superará en 2004 los 200.000 habitantes 

21.260 extraieros residen en Alcalá 
El porcentaje es va de un 13'8 por ciento sobre el total de la población 
Alcalá superará los 200.000 habitantes durante 2004. El 1 de enero de este año había empa
dronadas 196.968 personas, por lo que cabe decir que la ciudad tiene el mayor crecimiento 
de los últimos años. En 2003 la ciudad ha pasado de tener 191.275 habitantes a fecha 1 de 
enero de 2003, a tener los 196.968 habitantes 365 días después. Con un ritmo así no es 
extraño pensar que en la primera mitad del año legue a superar los 200.000 habitantes. En 
cuanto al número de extranjeros que residen en Alcalá, también ha habido un incremento 
espectacular a lo largo de 2003. En total ya están empadronadas 27.260 personas de naciona
lidades extranjeras, frente a las 21.802 que estaban empadronadas hace justo un año. 

Alcalá sigue creciendo a un 
ritmo espectacular; en apenas 
dos años la ciudad compluten
se ha crecido en 15.000 habi
tantes puesto que el 1 de 
enero de 2002 la población 
total era de 181.942 personas 
mientras que dos años des
pués ya se alcanza el número 
de 196.968 habitantes. La 
principal razón para explicar 
este espectacular crecimiento 
del número de habitantes está 
en la afluencia de inmigrantes 
extranjeros, pero no sólo esto 
lo explica. También hay en 
Alcalá un crecimiento de la 
población nacional. 

El colectivo extranjero ha 
pasado en 2003 de ser el 11 '4 
por ciento de la población total 
de Alcalá, a ser el 13'8 por 
ciento y su incremento es 
constante por lo que en el 

A 1ñmeros de ••re de 2003 
la •blaciín c1m11 .... tenía 191.215 
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En cambio otros colectivos 
nacionales que son cada vez 
más pujantes ocuparán el 
puesto que dejen los inmi
grantes de paises del este al 
ingresar éstos en la Unión 
Europea. Nos referimos a his
panoamericanos, especial
mente colombianos y ecuato
rianos, y a africanos: marro
quíes y nigerianos, especial
mente. 

10.000 rumanos 
hay empadronados 
Pero hoy por hoy el principal 

colectivo de inmigrantes en 
Alcalá es el de rumanos. En 
total ya son 9.153 habitantes 
procedentes de Rumania, de 
los que 5.137 son hombres y 
4.0 16 son mujeres. Quiere ello 
decir que este año habrá resi-
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diendo en Alcalá 10.000 
rumanos. 

Mucho más lejos es tá el 
segu ndo colect ivo de inmi
grantes, el de colombianos . En 
la ciudad complutense hay un 
total de 2 .185 personas proce
dentes de este país. A conti
nuación se sitúa en tercer 
lugar el colectivo de polacos 
con 2 .162 personas. 

El cuarto colectivo de inmi
grantes es el de búlgaros, con 
un total de 1. 795 personas 
empadronadas. De Ecu ador 
hay 1.586 empadronados en 
Alcalá y a continuación está el 
número de personas proce
dentes de Ucrania, que ya 
llega a 1.354. 

Procedentes de Marruecos 
residen en Alcalá 944 perso
nas mientras que procedentes 
de Nigeria ya se han empadro
nado 868 hombres y miujeres. 

Por el mercadillo de los lunes, la cabalgata, las compras de Reves 
v las obras en la Vía Complutense 

horizonte ya está la fecha en la 
que uno de cada cinco alcalaí
nos sea de origen extranjero, 
algo que puede ocurrir dentro 
de apenas un lustro. 

No se cree que la ampliación 
de la Unión Europea frene el 
crecimiento del númer o de 
extranjeros en Alcalá. Todo lo 
más, algunos colectivos 
nacionales que llegan a la ciu
dad complutense pueden dis
minuir al regresar algunos de 
sus habitantes a su país de 
origen. El caso más claro en 
Alcalá es el del colectivo de 
polacos, que siendo el primero 
en llegar a la ciudad complu
tense y habiendo estado a la 
cabeza del número de inmi
grantes, frenó su crecimiento 
estabilizándose en unas 2.000 

Enorme colapso de tráfico el día 5 de enero 

personas. Polonia ingresa en 
la Unión Europea este mismo 
año 2004 y al país eslavo lle
garán cuantiosos fondos euro
peos para el desarrollo que 
incrementarán el nivel de vida 
y la prosperidad en aquel país. 
Con ello muchos inmigrantes 
regresarán a Polonia y se fre
nará la emigración. Otro tanto 
podrá ocurrir con el colectivo 
de inmigrantes más amplio 
que hay en Alcalá, el de ruma
nos, aunque habrá que espe
rar todavía unos años hasta 
que se produzca el ingreso de 
Rumania en la Unión Europea 
y se den las condiciones ópti
mas para frenar la emigración 
de rumanos. 

10 de enero de 2004 

Es dificil recordar en Alcalá un atasco de tráfico como el que se produjo a lo largo del día 5 
de enero. El colapso de la circulación duró horas debido a la confluencia de diversas cir
cunstancias que hicieron toda una pesadilla transitar en coche por la ciudad complutense. 

Para empezar, el día 5 de 
enero tenia que celebrarse la 
cabalgata de Reyes, lo que 
hizo que el tráfico se cortara 
durante buena parte de la 
tarde en el recorrido por el que 
transcurrió el desfile. Pero no 
fue eso lo peor, sino que la 

Policía Local se vio obligada a 
retirar los coches aparcados 
en las calles por las que pasó 
la cabalgata y eso se fue reali
zando a lo largo del día 5 de 
enero. 

Además, por ser lunes el día 
5, hubo mercadillo en el recin-
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to ferial, por lo que también se 
cortó a lo largo de la mañana 
el tráfico en el paseo de Agua
dores. Y como era un día clave 
para efectuar compras de 
regalos de Reyes Magos, eso 
también contribuyó a que a lo 
largo de todo el día hubiera 
una enorme cantidad de alca
laínos circulando por las 
calles para realizar sus últi
mas compras, lo que contribu
yó de forma decisiva para que 
se produjera un atasco monu
mental. A eso hay que añadir 
el corte de un carril de la Vía 
Complutense por las obras en 
el aparcamiento subterráneo 
situado junto a la rotonda de 
San Isidro. 

Todo ello permite entender 
el enorme y prolongado colap
so de tráfico que se produjo a 
lo largo de la víspera de Reyes 
Magos. Menos mal que la ilu
sión de los regalos se mantuvo 
viva todo el día y eso hizo 
soportar las condiciones del 
tráfico en la ciudad complu
tense. 

PUERTA DE Madrid 
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El alcalde repasó con PUERTA DE MADRID los principales 
provectos para la ciudad en el año que empieza 

11 

El alcalde, Bartolomé González, analizó para PUERTA DE MADRID las actuaciones más rele
vantes que el gobierno municipal complutense piensa acometer durante el año 2004. Según 
el primer edil de la ciudad, su mayor deseo es que el año recién estrenado sea para él y para 
la ciudad tan bueno como 2003: "No cabe duda de que 2003 ha sido para mí un buen año 
tanto en lo personal como en lo político. Yo lo dije en la fiesta de Navidad de mi partido. Ha 
sido el año más importante y completo de la historia del PP en Alcalá. Yo lo que espero ahora 
es que este año 2004 sea para la ciudad tan bueno como lo ha sido para el PP el año 2003. 
A tal efecto, estoy convencido de que 2004 va a ser un año para soñar con la ciudad mejor 
que sin duda vamos a tener cuando termine mi mandato en el año 2007". 

- ¿Cómo cree que va a ser 
el año 2004? 

- Sinceramente creo que es 
un año muy importante para 
nosotros. Vamos a tener elec
ciones generales en el mes de 
marzo y van a ser muy impar-

. tantes para nuestro país. Ade
' más tendremos elecciones al 

parlamento europeo en el mes 
de junio. Vamos a seguir tra
bajando para que el Partido 
Popular siga siendo la primera 
fuerza política en Alcalá y que-
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remos colaborar en el triunfo 
que haga posible que Mariano 
Rajoy sea el próximo presiden
te del gobierno. 

- ¿No cree que va a ser un 
año ·duro en la relación con la 
oposición política y los sindi
catos? 

- Yo mismo lo dije a los afi
liados del PP en la fiesta de 
Navidad: la oposición tiene 
que realizar su labor. El pro
blema es que es una oposición 

sin líder, sin cabeza, y que 
todavia no ha asumido el 
resultado electoral del día 25 
de mayo de 2003. La izquierda 
no se ha dado cuenta de que 
los alcalaínos la han mandado 
a la oposición y que han que
rido que el PP, de forma 
mayoritaria, gobierne esta ciu
dad. Y además han dicho al 
PSOE e IU que no estaban de 
acuerdo con un gobierno de 
coalición en el que se antepo-

"A todo 1011e 
11ere111s hacer 

responde la 
PlllaflnBI dBl 111, 
11e cas1a1mente 

está formada 
por los ntis111s 

grupos 
v personas" 

rúan los intereses políticos y 
partidis tas sob re los in tereses 
d e la ciudad . Ese mensaje 
todavia h a habido algu n os que 
no lo han captado, qu e no se 
han dad o cuenta de que han 
ten ido el peor resultado de su 
historia en Alcalá, com o es el 
caso de Izquierda Unida. El 
PSOE ha demostrado qu e n o 
tenia líderes y los que tenía no 
qu erian estar. 

El lloldingde Ruth Pona 
- Da la sensación, a tenor 

de lo que dice, de que el PP lo 
tiene fácil, pero los últimos 
acontecimientos no parecen 
demostrarlo. 

- Lo que yo d igo es que las 
cosas están así. El PSOE no 
tiene d irección en Alcalá y se 
está llevando desd e un órgano 
s uperior, desde Madrid. A mi 
me preocupa eso mucho por
qu e es dificil qu e gente qu e n o 
conoce, no siente y no vive la 
ciu dad, tenga que decir lo qu e 
hay que hacer, cómo y cu ándo 
hay que hacerlo. Alguno se 
atreve a hablar de holding 
cuando el único que tiene es el 
familiar. Es el caso de Ruth 
Porta y su familia y d ice que 
nosotros protegemos a los hol
dings. Yo no conozco a ningu
no, pero Ruth Porta debe de 
estar muy acostumbrada por
que es lo que tiene en su fami
lia. Me parece una tomadura 
de pelo que esta persona se 
permita el lujo de venir a Alca
lá a sentar cátedra. Esto es 
algo que me preocupa porque 
te das cuenta de cómo está el 
PSOE, ya que tiene que venir 
esta señora a Alcalá a decir lo 
que tienen que hacer. Muy mal 
tienen que estar para que esto 
pase. 

- ¿Va a ser para el gobierno 
municipal un año duro? 

- Sí, va a ser un año duro 
porque hay personas que no 
van a estar de acuerdo en que 
nosotros cumplamos nuestros 
proyectos. Nosotros nos pre
sentamos con un programa 
electoral que vamos a cumplir. 
A todo aquello que decimos 
que vamos a hacer se consti
tuye una plataforma que, ¡qué 
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Los nuevos cuarteles de policía serán construidos sobre un solar ubicado entre la plaza de toros y Los Nogales, con un presupuesto 
de 6 millones de euros. Los automóviles de la Policía Local, veinte en total, serán adquiridos por la modalidad de renting. 

casualidad! , siempre está for
mada por los mismos grupos y 
las mismas personas. Son la 
Plataforma del No a lo que sea, 
tanto si es bueno como si es 
malo. Siempre dicen que no 
antes de conocer los proyectos 
y, una vez que los conocen, 
siguen diciendo que no porque 
la decisión ya la teman toma
da de antemano. No son plata
formas cívicas a favor de nada, 
sino sólo en contra de lo que 
quiera hacer el equipo de 
gobierno municipal". 

- ¿Qué le parece que los 
sindicato~ CC.00 y UGT 
hayan convocado una huelga 
en el ayuntamiento para el día 
20 de enero? 

- Como punto primero 
tengo que decir que el agua no 
se privatiza, puesto que es un 
bien público de primera nece
sita y por tanto no se privatiza. 
Lo que se hace es externalizar 
la gestión. Yo me limito a pre
guntar a los alcalaínos si 
están de acuerdo con el servi
cio y el arreglo de las averías 
que se están realizando en 
Alcalá. Yo mismo respondo, 
porque así me lo ha transmiti
do mucha gente, que no están 
conformes. Hay una mejor 
forma de prestar ese servicio, 
que es la de gestionarlo exter
namente del ayuntamiento. 
Ese servicio se puede hacer de 
dos formas, una con trabaja
dores municipales y otra con 
una empresa privada. En este 
caso optamos por una empre
sa privada porque entendemos 
que el servicio será mucho 
más eficaz, ágil y mucho más 
económico para los alcalainos 
y para la ciudad. No se va a 
privatizar el agua, sino el 
mantenimiento de la red 
pública, puesto que hasta 
ahora no es el mejor, ni el más 
idóneo, ni el más económico. 
Con respecto a la huelga del 
día 20, hay personas que ven 
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que pierden "status", que se 
han dado cuenta de que en 
esta ciudad gobierna un equi
po y no una determinada sec
ción sindical. Eso es lo que se 

está poniendo encima de la 
mesa el día 20 de enero con la 
huelga general. Ya ha pasado 
en el pleno de diciembre, en el 
que por primera vez se ha 
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visto un gobierno firme que no 
acepta chantajes ni tomadu
ras de pelo de ningún grupo 
sindical ni político. Lo que 
tengo muy claro es que los 
alcalainos no me perdonarían 
que habiéndome dado las 
herramientas de trabajo que 
me han dado no supiese o no 
quisiese utilizarlas. En la 
huelga del día 20 no se van a 
dar horas sindicales. El que 
quiera que vaya a la huelga. 
Alguno me entenderá. 

- ¿Qué va a demostrar el 
gobierno municipal en e~te 
año 2004? 

- Algo tan sencillo como que 
en este año 2004 se va a 
empezar a esbozar un proyec
to y un modelo de ciudad. Es 
un año en el que los alcalainos 
van a ver cómo se transforman 
en realidad todos esos com
promisos ilusionantes que 
durante la precampaña y la 
campaña electoral fuimos 
transmitiendo y contando a 
los alcalainos. Nuestro progra
ma fue hecho con el acuerdo, 
el consenso y la colaboración 
de todas las entidades sociales 
de la ciudad y contemplaba la 
solución concreta a los proble
mas reales que tenia la ciudad 
y aportaba la solución que 
daban los propios vecinos. Esa 
era la gran bondad que tema 
nuestro proyecto y por eso fue 
mayoritariamente votado por 
los alcalainos. 

Se1uñdad 
- Una de las áreas de ges

tión en las que mayor énfasis 
ha puesto usted es precisa
mente la que usted no ha dele
gado, la de seguridad. ¿Qué 
tiene previsto para 2004? 

- El primer compromiso que 
tuvimos fue el de la seguridad. 
Alcalá ha crecido, pero los ser
vicios no lo han hecho de la 
misma forma. El número de 
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EIMIE--rí 
a 111111112114 .... 
a-rllrsa en 1• 
lllll'ISllÍlllla 

policías no ha crecido lo sufi
ciente y el servicio que esta
mos prestando no es el más 
óptimo. En esa línea aposta
mos por un incremento de la 
plantilla de Policía Local en 25 
nuevos policías cada año del 
mandato. Con ello pasaremos 
de 164 policías que tenemos 
actualmente a los 264 que 
tengamos al final de esta legis
latura. Con ello volveremos a 
poner en funcionamiento un 
servicio que funcionó y que dio 
buenos resultados, que fue la 
policía de proximidad. Ahora 
no podemos ofrecerlo porque 
no tenemos suficientes policí
as. 

- También ha prometido 
usted una mayor dotación de 
medios materiales. 

- En efecto. Por primera vez 
vamos a utilizar el sistema del 
renting para cambiar todos los 
vehículos de la Policía Local 
para prestar mejor servicio. 
Van a ser en total 20 coches 
cuando ahora mismo tenemos 
sólo 10, que serán sustituidos 
en su totalidad, y vamos a 
doblar el número actual. Tam
bién vamos a comprar nuevas 
motos. Con el sistema de ren
ting, si un coche se estropea 
automáticamente ponen otro 
en servicio. Eso nos va costar 
150.000 euros al año, es decir, 
25 millones de pesetas. 

- ¿Cómo va a ser el edificio 
de seguridad, que es su otra 
gran apuesta? 

- Este año se va a iniciar lo 
que creo que es un proyecto 
muy ambicioso. En el mismo 
edificio van a estar Policía 
Local y Policía Nacional. Esta
rán junto a la plaza de toros , 
juntos pero no revueltos. Cada 
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uno tendrá su propia instala
ción y habrá salas comunes de 
atención al ciudadano en las 
que se presentarán servicios 
conjuntos. En el edificio habrá 
también un espacio para la 
Guardia Civil, sobre todo para 
la tramitación y control de 
armas, que es el único servicio 
que actualmente lleva la 
Guardia Civil en Alcalá. 

- Pero, si se va a ese edifi
cio el control de armas, desa
parecerá el puesto de la Guar
dia Civil. ¿Tiene usted conoci
miento de e llo? 

- La verdad es que la Guar
dia Civil no está en las condi
ciones más óptimas. Nosotros 
se lo vamos a ofrecer y en 
cualquier caso no es cuestión 
de la Guardia Civil, sino de la 
Delegación del Gobierno en 
Madrid. Nuestro objetivo es 
que en la sala de atención al 
vecino esté la tramitación y el 
control de armas. 

- ¿Cuánto costará el nuevo 
edific io de seguridad? 

- El coste aproximado será 
de casi 6 millones de euros. 
Para este nuevo año hemos 

presupuestado una primera 
fase con 2'5 millones de euros, 
es decir, unos 400 millones de 
pesetas. Por tanto, las obras 
comenzarán este año y con
cluirán el año siguiente. 

- Relacionado con la seguri
dad también se construirá el 
nuevo parque de bomberos. 
¿ Cuándo comenzarán las 
obras? 

- Yo espero que las obras 
comiencen en torno a los 
meses de febrero y marzo. El 
nuevo parque de bomberos 
estará muy cerca del cemente
rio municipal en San Lázaro. 
Ya está convocado el concurso 
y está la fase de presentación 
de proyectos y. tan pronto 
como la mesa de adjudicación 
decida, adjudicaremos y 
empezará la obra, que estará 
terminada en dos años. Con 
ello tendremos completado el 
compromiso que existía desde 
la legislatura anterior en la 
que yo goberné como alcalde. 
Después de haber estado 
paralizado durante cuatro 
años hemos conseguido volver 
a poner el proyecto en valor. El 

A anales de enero 
se pondrá la primera 
piedra del parador 

nacional de blrlsme 

coste del edificio será cercano 
a los 3 millones de euros. Con
cretamente para este año 
hemos presupuesto 1.279.000 
euros y el resto será para el 
año próximo. 

A final de enero 
comenzarán las obras 
del parador de turismo 
- Pasemos a otra área de 

gestión, la de turismo. ¿Cuán
do comenzarán las obras del 
parador nacional que se cons
truirá en la antigua cárcel? 

- Antes de hablar del para
dor tengo que decir que uno de 
nuestros compromisos es el de 
hacer un plan de excelencia 
turística en el que pongamos 
en valor lo que tenemos y en el 
que decidamos qué es lo que 
necesita Alcalá para tener una 
buena oferta turística y que 
sea un destino cultural de 
excelencia. En esa idea apos
tamos por la creación de una 
empresa turística que gestione 
el turismo de la ciudad con el 
compromiso de lo público y de 
lo privado. En ella se dará par
ticipación a las iniciativas pri
vadas que quieren trabajar y 
llevan mucho tiempo trabajan
do por el turismo. En el plan 
de excelencia turística se tie
nen que comprometer la admi
nistración municipal, la admi
nistración regional y el propio 
ministerio de Economía a tra
vés de Turespaña. Dentro esas 
grandes necesidades está la 
realización del parador de 
turismo, que fue un compro
miso de Rodrigo Rato conmigo 
como alcalde. Por fm se va a 
ver convertido en una reali-
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El ayuntamiento ha preparado sendos presupuestos para rehabilitar viviendas y espacios públicos en el polígono Puerta de Madrid 
y en el casco histórico: 1.200.000 y 2.800.000 euros respectivamente. 

dad. A finales de enero se ini
ciarán las obras con la puesta 
de la primera piedra. Va a ser 
un gran parador de turismo, 
de cinco estrellas, que se va a 
convertir en el emblema de la 
Red de Paradores en el centro 
de España. No sólo va a ser 
parador, sino que también va 
a llevar la escuela de forma
ción de toda la red de parado
res. Todo eso lo va a desarro
llar el ministerio de Economía 
a través de Turespaña. 

Arreglo del Teauo 
Salón Cervames 
- Relacionada con el turis

mo está la cultura. ¿Qué pla
nes · tiene para este año 2004 
en el área cultural? 

- En este año tenemos que 
sentar las bases de lo que 
tiene que ser el gran lanza
míento turístico de Alcalá a 
través de la cultura. No pode
mos olvidar que en 2005 se 
celebrará el cuarto centenario 
de la primera edición del Qui
jote. En esa linea tenemos un 
primer problema, que es el 
Teatro Salón Cervantes, que 
está cerrado por la situación 
que todos conocemos y que es 
achacable a la falta de mante
nimíento y conservación que 
se agravó en el anterior man
dato. También es posible que 
ese problema estructural se 
pudiera ver agravado por la 
instalación del aire acondicio
nado. En este año 2004 quere
mos arreglar definitivamente 
el Teatro Salón Cervantes a fin 
de que se pueda ofrecer a los 
alcalaínos como algo seguro. 
En el presupuesto aprobado el 
día 23 de diciembre hemos 
contemplado una partida de 
300.000 euros para el arreglo, 
además de 120.000 euros 
para el equipamiento. Pero si 
fuera necesario se harían las 
modificaciones presupuesta-
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rías pertinentes para terminar 
el arreglo del TSC. Ya se invir
tió algo de dinero en el año 
2003 y el objetivo es que el 
TSC quede definitivamente 

arreglado en este año 2004. 
- ¿Qué ocurre con el corral 

de comedias, que está cerra
do? 

- El corral de comedias está 
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abierto como museo y en este 
mandato tendremos que 
ponerlo en funcionamiento 
como polo de atracción turísti
ca y cultural de Alcalá con 
representaci~nes periódicas y 
constantes. Esa es una de las 
negociaciones de las muchas 
que tenemos pendientes con la 
Comunidad de Madrid. Está 
cerrado por vacaciones y se va 
a aprovechar para alguna 
pequeña obra de reforma. 

- ¿Qué piensan hacer este 
año de cara al cuarto centena
rio del Quijot~? 

- Por un lado queremos 
hacer la biblioteca cervantina 
en el espacio libre de la Casa 
de la Entrevista. Alli queremos 
que esté la sede del Centro de 
Estudios Cervantinos. Será en 
la primera planta de la Casa 
de la Entrevista y le dedicare
mos 300.000 euros, es decir, 
50 millones de pesetas. Ade
más vamos a constituir una 
empresa pública encargada de 
preparar ahora y gestionar en 
el año 2005 todos los eventos 
relacionados con el año del 
Quijote. Vamos a hacer un 
comíté de honor que presida 
estos eventos y una comísión 
formada por todos los repre
sentantes de las entidades 
sociales y culturales de Alcalá, 
con un amplio sentido en la 
participación y en el compro
míso con la celebración. Que
remos que todo el mundo par
ticipe en el cuarto centenario. 
En cuanto a la empresa públi
ca, será la encargada de ges
tionar todas las decisiones 
emanadas tanto del órgano del 
comité de honor como de la 
comisión ejecutiva. 

- ¿Quieren ustedes desde el 
gobierno municipal privatizar 
la Fundación Colegio del Rey 
o hacerla desaparecer? 

- La Fundación Colegio del 
Rey no será privatizada 
nunca. Otra cosa es que la 
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Poner en funcionamiento el Teatro Salón Cervantes costará al menos 420.000 euros. Para saber qué hacer en la huerta del anti
guo palacio arzobispal, el ayuntamiento se ha puesto en contacto con entidades ciudadanas y convocará UD concurso de ideas. 

modifiquemos para que dé un 
mejor servicio. Sin embargo, 
no es en este momento una 
prioridad para el equipo de 
gobierno la modificación de la 
gestión de la FCR. Posible
mente más a delante acometa
mos un plan para mejorar su 
gestión, pero nunca la privati
zaremos porque estamos de 
acuerdo en que hay cosas que 
se gestionan mejor desde lo 
público que desde lo privado, y 
la cultura es una de ellas. 

El OADE se convertirá 
en una empresa Pública 
- ¿Es cierto que usted 

manifestó al aprobarse los 
presupuestos del OADE para 
2004 que serian los últimos? 

- Sí, es cierto. Van a ser los 
últimos. En cuanto al desarro
llo económico, uno de nues
tros compromisos es el de la 
reforma del OADE, convertirlo 
en un verdadero impulsor del 
desarrollo económico y de la 
creación de empleo. Actual
mente el OADE no cubre esa 
función. Es un organismo que 
cuando se hizo tenía una fun
ción que cubrir y que más o 
menos cubrió. En algunas 
cosas lo hizo con éxito. en 
otras no lo tuvo. Hoy en día el 
OADE no sirve para el conteni
do que su nombre le da. Pre
tendemos transformar el 
OADE en una empresa públi
ca que gestione el suelo indus
trial y todo aquello relacionado 
con el desarrollo económico y 
el fomento del empleo. Entre 
otras cosas pretendemos tras
ladar el OADE a una nueva 
sede en la que se concentre no 
sólo la administración, sino 
toda la oferta formativa que se 
desarrolle. Pretendemos cen
tralizar todos los cursos de 
formación que en esta ciudad 
se imparten por diferentes 
organismos. 
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únmo Plan General 
de Ordenación Urbana 
para Alcalá 
- ¿Cuándo habrá por fin UD 

Plan General de Ordenación 
Urbana? 

- Lo tendremos antes de 
que acabe el mandato munici
pal. El concejal de Urbanismo 
se ha comprometido conmigo 
a que así sea. Este año se 
esbozará el documento y se 
empezarán a mantener las 
reuniones con las entidades 
políticas y los grupos sociales. 
Lo que sí tengo que decir es 
que va a ser un plan muy dis
tinto al que se nos presentó. 
Va a ser el último plan urba
nístico que se apruebe en 

Alcalá y lo que pretendemos es 
que se contemplen todas las 
necesidades que hoy tiene la 
ciudad. Concretamente, tiene 
que haber suelo industrial que 
seamos capaces de poner en 
valor y no quepa cualquier 
cosa. Queremos que vengan 
industrias, no sólo platafor
mas logísticas, como quería el 
anterior equipo de gobierno. 
Yo creo que, si Alcalá quiere 
seguir siendo una ciudad 
industrial, tiene que ofertar 
suelo en el que se instalen 
industrias, no empresas de 
logística, que generan pocos 
puestos de trabajo y ocupan 
mucho espacio. Además que
remos también que haya suelo 
para viviendas y no sólo prote-

gidas, que lo habrá. Tiene que 
haber suelo para vivienda libre 
en el que cualquier persona 
pueda elegir la tipología de 
vivienda sin tener que irse a 
los municipios vecinos. Vamos 
a tratar de que el Plan General 
de Ordenación Urbana se 
apruebe con el mayor consen
so posible. 

- ¿Por qué a Alcalá no vie
nen grandes industrias en los 
últimos años? 

- Ése es el problema. A 
Alcalá no vienen más que 
empresas logísticas, que gene
ran una gran cantidad de 
movimiento de camiones y no 
crean apenas puestos de tra
bajo. Ése no es el modelo 
industrial ni económico que 
queremos para Alcalá. 

- ¿Se va a ir a León · la 
empresa Quimica Sintética? 

- Haremos todo lo posible 
para que Química Sintética se 
quede dentro del término de 
Alcalá. Lo que no puede es 
quedarse donde está, porque 
allí no puede estar. pero nues
tro compromiso es que se 
quede en Alcalá. Hemos 
hablado con los trabajadores y 
con la empresa y lo que nos 
han dicho es que van a hacer 
una nueva planta en León 
para hormonas, que hasta 
ahora no tenían, y que nunca 
han tenido intención de hacer
la en Alcalá. Lo que van a 
hacer en León es un nuevo 
producto dentro de su activi
dad. 

AParcamiento subterráneo 
en la plaza de Cervantes 
- ¿Se va a hacer el aparca

miento subt errán eo en la 
plaza de Cervantes? 

- Nuestra intención es 
hacer el aparcamiento subte
rráneo en la plaza de Cervan
tes. Nuestro compromiso es 
dotar al centro de infraestruc-
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Dos aspectos del viejo cuartel del Príncipe, que se pretende rehabilitar aún no se sabe-bi«m para qué propósitos. Debajo, el cuar
tel de Lepanto, que con el anterior forma una gran manzana que, bien aprovechada, rendiría grandes servicios a toda Alcalá. 

turas y entre ésas están los 
aparcamientos. Este año se 
van a iniciar los estudios y 
proyectos. Hay que modificar 
el urbanismo y no es algo rápi
do. Eso es lo que hará que se 
retrase en el tiempo. El centro 
de Alcalá tendrá más aparca
mientos de los que tiene 
actualmente. 

- ¿Qué otros proyectos 
urbanisticos tienen? 

- Tenemos previsto invertir 
una cantidad de dinero muy 
importante para la rehabilita
ción en el polígono Puerta de 
Madrid y en el casco histórico 
y su zona de influencia a fin de 
colaborar en el arreglo de las 
viviendas y arreglar calles. 
Para el polígono Puerta de 
Madrid se ha presupuestado 
1.200.000 euros y para el 
casco histórico el presupuesto 
es de 2.800.000 euros. Ade
más empezarán las obras del 
túnel de la calle Ávila. Es 
curioso que desde el PSOE se 
ha dicho que no era necesario 
este túnel, que allí no había 
problemas de tráfico. Yo pre
guntaría a los alcalaínos que 
han estado más de media hora 
intentando entrar a la ciudad 
desde Guadalajara qué les 
parece eso cuando el atasco 
llegaba incluso hasta la auto
vía. El túnel de la calle Ávila es 
una prioridad para el equipo 
de gobierno. Este año 2004 se 
han presupuestado 950.000 
euros, siendo ésta la segunda 
fase, puesto que ya hubo una 
partida presupuestaria en 
2003. 

- ¿Qué significado tiene 
que vayan a ejercitar el dere
cho de tanteo en las viviendas 
de protección? 

- Lo que hemos aprobado es 
que vamos a poder ejercitar el 
derecho de tanteo. Cuando 
alguien compra una vivienda 
protegida su precio es asequi
ble porque las administrado-
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nes han tenido que aportar 
presupuesto para abaratar los 
precios. Viviendas que se com
praron en Espartales por 14 
millones de pesetas, esas mis
mas viviendas valen en suelos 
libres entre 20 y 25 millones 
de pesetas. Cuando esas per
sonas tienen que vender esa 
vivienda se la tienen que ofre
cer a la administración. Lo que 
decide el ayuntamiento es si la 
compra o no la compra. Hasta 
ahora se ha renunciado al 
derecho de tanteo, pero lo que 
vamos a hacer ahora es ejerci
tar ese derecho para evitar que 
se produzca una clara especu
lación, porque el precio de esa 
vivienda no lo pone la especu
lación, ni lo pone el momento 
ni lo pone el vecino. El precio 
lo pone la ley de acuerdo con 
lo que le costó al vecino cuan
do la compró. Lo que no que
remos es que nadie especule 
con el suelo público porque 
todavía hay personas en Alca
lá que tienen dificultad para 
acceder a una vivienda. Eso se 

contempla en el presupuesto 
municipal por primera vez y yo 
estoy convencido de que al 
final no serán vendidas. Ade
más vamos a evitar que en los 
próximos concursos de vivien
da pública participe quien no 
necesite la vivienda porque ha 
habido personas que han con
cursado para especular. 

Palacio de eqosiciones v 
congresos en los cuaneles 
- ¿Qué quieren hacer en el 

suelo que les corresponde en 
los cuarteles del Príncipe y de 
Lepanto? 

- En los cuarteles tenemos 
que ir de la mano la universi
dad y el ayuntamiento, puesto 
que es una propiedad compar
tida en la gestión, aunque la 
titularidad sea de la universi
dad. Entendemos que la uni
versidad y la ciudad nos tene
mos que poner de acuerdo y 
de hecho lo estamos. En esa 
línea ya hemos tenido alguna 
reunión y tendremos también 

que tenerla con la Comunidad 
de Madrid para desarrollar esa 
gran manzana en la que se tie
nen que completar las necesi
dades que tiene la ciudad y la 
universidad. En esa línea, 
Esperanza Aguirre ha dicho 
que quiere que Alcalá se 
transforme en el Oxford espa
ñol. Por ello el primer paso es 
convertir a Alcalá en una ciu
dad universitaria. En esa línea 
es necesario que el centro de 
la ciudad tenga viviendas para 
los estudiantes. Eso nos per
mitirá liberar viviendas alqui
ladas en el casco urbano -que 
hoy están utilizando los estu
diantes. Eso hace que el par
que de viviendas en alquiler 
sea muy reducido y los precios 
son elevadisimos. La universi
dad necesitará nuevas instala
ciones de bibliotecas e incluso 
de alguna facultad, pero la 
ciudad necesita urgentemente 
un gran centro social y cultu
ral, un centro de exposiciones 
y congresos que evidentemen
te tiene que estar allí. 

- ¿Qué quieren hacer en la 
huerta del Palacio Arzobispal? 

- Ya hemos enviado una 
carta a las entidades de la ciu
dad para elaborar un catálogo 
de necesidades que posterior
mente se transformarán en un 
concurso de ideas al que con
curran los mejores arquitectos 
para decirnos qué es lo que 
podemos hacer en ese espacio. 

El gran edilicio 
delalarea 
- Otro aspecto que se con

templa para el futuro es la 
construcción del edificio más 
alto de la ciudad en la Garena. 
¿Qué puede decirnos de ello? 

- El consorcio urbanístico 
de la Garena adjudicó el suelo 
para la construcción y promo
ción de este edificio a la 
empresa Casabella. Será un 
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edificio de servicios en el que 
habrá oficinas y un hotel. La 
Asociación de Empresarios del 
Henares (AEDHE) ha compra
do dos plantas para hacer su 
sede. También se va a cons
truir un restaurante en la últi
ma de sus quince plantas. Va 
a ser un signo de modernidad 
para Alcalá, que puede presu
mir de su historia pero que 
también necesita que sus 
zonas de desarrollo sean un 
polo de atracción por su 
modernidad. Va a ser un gran 
edificio moderno que se gestó 
en la anterior legislatura y se 
va a culminar en este manda
to. No va a ser un edificio de 
viviendas. 

- Según tenemos entendi
do, se va a poner en marcha 
este año las primeras juntas 
de distrito. 

la isla del Colegio 
- ¿Qué va a ser lo más 

importante en el área de 
Medio Ambiente? 

- Sí, así va a ser. Las dos 
primeras juntas de distrito 
van a ser una realidad en este 
año 2004. Además de ayunta
mientos de barrio serán cen
tros cívicos. Uno de ellos va a 
estar en la zona de El Ensan
che para cubrir ese distrito de 
Él Ensanche y Espartales, y el 
otro va a estar en Reyes Cató
licos. En todas ellas habrá 
espacios para la tramitación 
de gestiones por los vecinos, 
pero también para uso de los 
ciudadanos y pequeños cuar
teles de la Policía Local para 
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- Vamos a iniciar la primera 
fase de la isla del Colegio. En 
esa primera fase no varía el 
proyecto inicial realizado por 
el gobierno de Manuel Peina
do. Se va a actuar sobre la 
superficie captada y la única 
modificación va a ser la de 
enterrar los servicios para que 
pueda ser utilizado ese gran 
parque que es la isla del Cole
gio como recinto ferial exclusi
vamente los días de ferias, al 
igual que ocurre en otras ciu
dades. Es otro de los proyectos 
de los que la Plataforma del No 
hará bandera oponiéndose. 
Este año se va a destinar a la 
isla del Colegio dos millones 
de euros. Por otra parte, para 
la rehabilitación y mejora de 
parques públicos, zonas ver
des y arbolado urbano, hemos 
pasado en los presupuestos de 
600.000 euros a 1'5 millones 
de euros. Se incluye en esta 
partida el parque de los Senti
dos, en el Ensanche. 

- ¿Y la reforma de la plaza 
de San Diego? 

que, cuando tengamos cubier
ta la plantilla, podamos ofre
cer a la ciudadanía la policía 
de proximidad adscrita a cada 
una de las cinco juntas de dis-

~-~ ~ 
Servicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 

En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 299 
de fecha 16-12-2003 aparece publicado el anuncio relati
vo a la siguiente licitación: 

CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO LAS OBRAS DE CERRAMIENTO 
DEL JARDÍN DE LA QUINTA DE CERVANTES. (expe
diente nº 3.130). 

Precio de liéitación máximo: 66.731,60.- euros. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 12 de enero de 
2004 en el Servicio de Contratación de este Ayuntamien
to. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 19 de enero de 2004 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse. en el referido Servicio 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 22 de diciembre de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 
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trito. Hemos presupuestado 
tres millones de euros para 
estas dos primeras juntas de 
distrito, es decir, 500 millones 
de pesetas. 

- También se hará este año, 
pero no nos costará nada al 
ayuntamiento. El traslado de 
los árboles lo va a hacer la 
universidad. 

~-~ ~ 
Servicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 

En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 300 
de fecha 17-12-2003 aparece publicado el anuncio relati
vo a la siguiente licitación: 

CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO LAS OBRAS DEL PARQUE DE 
BOMBEROS EN EL SECTOR 32-C, PARCELAS 30 Y 31 
EN ALCALÁ DE HENARES (expediente nº 3.123). 

Precio de licitación máximo: 3.819.589'32.- euros. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 12 de enero de 
2004 en el Servicio de Contratación de este Ayuntamien
to. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 19 de enero de 2004 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 23 de ~diciembre de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 
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El alcalde se quedará solo, va que las conceialías estarán 
tuera de la casa consistorial 

Varios concejales del Partido Popular 
abandonarán el avuntamiento 
El alcalde de Alcalá se quedará solo. Tal vez se quede con él un único concejal del equipo de 
gobierno, e l portavoz y coordinador del grupo de concejales, Gustavo Severién. El resto ten
drá que irse de la casa consistorial, que será sólo un edificio de carácter institucional y pro
tocolario. Incapaz para asumir todos los servicios que debe prestar la institución municipal, 
la opción elegida es la de repartirlos por varios edificios. Incluso algunos concejales que ya 
no estaban en el ayuntamiento cambiarán a corto o medio plazo de lugar de trabajo. 

Desde hace años diversas 
concejalías se encuentran ya 
distribuidas por diferentes 
edificios, pero en la casa con
sistorial quedaban los dos 
principales servicios munici
pales, los que más personal 
requieren a excepción del par
que municipal de obras y ser
vicios. Se trata de la concejalía 
de Urbanismo con todos sus 
servicios técnicos y la conceja
lía de Hacienda, es decir, toda 
el área económica. Con ambos 
servicios el ayuntamiento ya 
queda absolutamente lleno. 

Servicios como el de empa
dronamiento se ven obligados 
a atender a los vecinos en con
diciones precarias, apenas en 
un pasillo y sin que los funcio
narios tengan casi espacio 
para desarrollar su trabajo. La 
conquista de un metro cua
drado en los servicios de urba
nismo y de hacienda por parte 
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de funcionarios y también del 
público que acude a esas 
dependencias, es una lucha 
diaria. El ayuntamiento se 
quedó pequeño poco después 
de su ampliación a principios 
de los años noventa. 

Por eso diferentes concejalías, 
y por tanto también sus titula
res, van a salir de la casa con
sistorial con destino a otros 
edificios. Bartolomé González 
se quedará solo en un ayunta
miento que tendrá una fun
ción de tipo protocolario e ins
titucional más que de gestión 
del dia a dia. Así, el alcalde 
quedará prácticamente "solo 
ante el peligro", puesto que 
sus compañeros del PP esta
rán fuera del ayuntamiento y 
allí estará toda la oposición. 

Bartolomé González explicó 
a PUERTA DE MADRID: "El 
ayuntamiento tiene que ser 
uno y tiene que estar donde ha 

estado siempre, en la plaza de 
Cervantes. Yo no quiero hacer 
un nuevo ayuntamiento, sino 
mantener el que tenemos. 
Pero lo que sí vamos a hacer 
es sacar algunos servicios 
para prestar una mejor aten
ción a los vecinos. En esa linea 
vamos a hacer una descon
centración de servicios repar
tiéndolos por distintos edifi
cios. Queremos que todos los 
servicios estén en torno al 
ayuntamiento , no alejarlos 
demasiado. Mientras el vecino 
se acostumbra a la nueva ubi
cación va a venir a la casa 
consistorial. Lo que no pode
mos decirles es que vayan a 
Espartales, al Val, o a Reyes 
Católicos. Los servicios tienen 
que estar en torno al ayunta
miento para que el centro de la 
ciudad sea el centro político, 
social y económico, como ha 
sido siempre". 

Hacienda 
La concejalía de Hacienda se 

trasladará a mediados de este 
año al antiguo banco Hispano 
Americano de la plaza de Cer
vantes: 'Vamos a trasladar a 
este edificio comprado por el 
anterior gobierno municipal 
los servicios económicos del 
ayuntamiento. No van a ir 
todos sino una parte puesto 
que no caben en su totalidad. 
El error del anterior gobierno 
municipal fue muy grande 
puesto que compró un edificio 
que no podía albergar todo 
aquello que pretendía". 

Según Bartolomé González 
"lo que pretendemos es trasla
dar todo lo que son pagos y 
atención al vecino en el área 
de Hacienda. Se trata de que 
los alcalaínos encuentren en 
ese nuevo edificio un lugar lo 
más agradable y cómodo posi
ble". El concejal de Hacienda, 
Gonzalo Garrido de Oro, aban
donará este año la casa con
sistorial. 

Urbanismo 
Hacienda es una de las 

áreas que más superficie 
ocupa en la casa consistorial. 
La otra gran área en número 
de funcionarios y de atención 
al público es la de Urbanismo. 
Su destino también está deter
minado desde hace tiempo, el 
antiguo colegio Santo Tomás 
en la calle Escritorios: "Se 
trata de otro de los edificios 
que compró el anterior equipo 
de gobierno. Nuestra inten
ción es rentabilizarlo. Se espe
ra que en este año 2004 se 
trasladen allí todos los servi
cios de Urbanismo que actual
mente están en la primera 
planta de la casa consistorial". 
También el concejal de Urba
nismo, Luis Fuentes Garrido, 
abandonará en 2004 el ayun
tamiento para trasladar su 
despacho al edificio de la calle 
Escritorios. 

Mujer 
El antiguo colegio Santo 

Tomás en la calle Escritorios 
será también la sede del Cen
tro Asesor de la Mujer. Al 
menos la concejala del área, 
Amparo Moriche, no tendrá 
que abandonar la casa consis
torial puesto que su despacho 
está situado en el antiguo 
Depósito de Sementales, sede 
actual del centro asesor: "El 
inmueble de la calle Escrito
rios son dos edificios diferen
ciados; en uno irá Urbanismo 
y en el otro estará el área de 
Mujer. De todos modos el tras
lado de esta área no va a rea
lizarse este año 2004 sino que 
será en 2005. La realidad es 
que las condiciones que tiene 
en Sementales el área de 
Mujer no son la más óptimas. 
Con ello el antiguo Depósito de 
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Sementales quedará en su 
totalidad para la Fundación 
Colegio del Rey y la concejalía 
de Cultura con una amplia
ción de todas sus dependen
cias que también es muy nece
saria". 

Educación 
Otro traslado previsto para 

el año 2004 es el de la conce
jalía de Educación. Allí se ins
talará el nuevo titular de la 
concejalía, Francisco Bernál
dez, que sustituirá en breve en 
esta competencia a Elisa de 
Francisco. Educación ocupa 
actualmente unas dependen
cias en la plaza de Cervantes, 
junto al antiguo cine Paz, pero 
estas oficinas son también 
muy pequeñas, por lo que el 
gobierno municipal ha decidi
do alquilar unas dependencias 
mucho más amplias que están 
en la calle Pedro Gumiel, 
esquina a la propia plaza de 
Cervantes. En cualquier caso 
aunque Elisa de Francisco no 
salga de la casa consistorial, 
donde n o h a tenido despacho 
ya que los ha repartido entre 
Sementales y las oficinas de la 
plaza de Cervantes, quien sí 
saldrá definitivamente del 
ayuntamiento es Francisco 
Bernáldez, que dejará su des
pacho como concejal de Des
centralización en la segunda 
planta del ayuntamiento para 
instalarse en uno de los dos 
despachos que tendrá, en la 
concejalía de Educación situa
da en plena plaza de Cervan
tes o en el distrito IX. 

Las oficinas en las que se 
encuentra actualmente la con
cejalía de Educación serán la 
sede del servicio de publica
ciones del ayuntamiento: 
"Desde ahí se centralizarán 
todas las publicaciones y car
telerias que realizamos a fin 
de que no haya ningún conce
jal que realice sus publicacio
nes a través de otro servicio, 
como ocurría en el mandato 
anterior". 

Turismo 
Marta Viñuelas también será 

de las que dejen la casa con
sistorial. Actualmente ocupa 
un despacho en la segunda 
planta del ayuntamiento para 
trasladarse a un despacho en 
el edificio de la Sociedad de 
Condueños en plena plaza de 
Cervantes donde se encuentra 
la Asamblea de Cruz Roja. Allí 
estará la sede de la concejalía 
de Turismo, que hasta ahora 
no había tenido nunca sede 
propia. Turismo siempre ha 
sido una dependencia que 
estaba en el OADE y por pri
mera vez va a tener ahora 
unas oficinas para sí: "Se trata 
de una vivienda que hemos 
alquilado a la Sociedad de 
Condueños", explicó el alcalde 
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La poderosa concejalía de Urbanismo se trasladará a este edificio de la calle de Escritorios. 

que añadió que "vamos a tra
tar de buscar un lugar alter
nativo para la Cruz Roja a fin 
de establecer a1li la concejalía 
y poder ampliar la oficina de 
turismo que se encuentra en 
el callejón de Santa María, ya 
que se ha quedado pequeña". 

Participación 
Ciudadana 
y Tercera Edad 
Otro que cambiará de despa

cho será el concejal de Partici
pación Ciudadana y Tercera 
Edad, Ramón Alonso Masero, 
que actualmente está en el 
Centro Municipal de Salud, en 
la calle Santiago. En ese edifi
cio sólo se quedará la conceja
lía de Salud y Familia por lo 
que es prioritario encontrar 
ubicación apropiada en pleno 
centro de la ciudad para la 
concejalía que dirige Ramón 
Alonso Masero. Su traslado 
será también inmediato 
dependiendo de que se 
encuentre el local apropiado, 
que eso sí, tiene que estar pró
ximo al ayuntamiento. 

Personal 
Marta Viñuelas abandonará 

doblemente el ayuntamiento, 
tanto como concejala de Turis
mo como también de Personal. 
Las dependencias del área de 
servicios internos del ayunta
miento están repartidas por 
diversos lugares, desde la casa 
consistorial a la calle Ramón y 
Cajal: "Lo que queremos es 

concentrar todos los servicios 
en un único edificio, que será 
la sede de la antigua oficina de 
Planificación en la calle Libre
ros. Esa oficina se ha desmon
tado y los empleados que eran 
necesarios se han ido distribu
yendo por distintas dependen
cias municipales. Ahí trasla
daremos la concejalía de Per
sonal", dijo Bartolomé Gonzá
lez para añadir que Marta 
Viñuelas tendrá también allí 
despacho. 

OADE 
El del OADE será el traslado 

más a largo plazo puesto que 
la pretensión que tien e el 
ayuntamiento es que se instale 
en la casa de los Lizana, un 
edificio situado en la calle Vic
toria que necesita rehabilita
ción. Con ello el OADE dejará 
la casa tapón, en la plaza de 
los Santos Niños, para ubicar
se en lo que será el más impor
tante centro económico y 
empresarial de la ciudad, con 
la Delegación de la Cámara de 
Comercio e Industria y la 
facultad de Ciencias Económi
cas y Empresariales: "El com
promiso que tenemos en este 
mandato es que el OADE se 
transforme en un gran centro 
de formación, que no lo es 
todavia. Para ello estamos bus
cando ubicación". Sin embar
go parece ser que el ayunta
miento desea que la sede sea la 
casa de los Lizana. En cual
quier caso la casa tapón sería 
exclusivamente la sede de la 
concejalía de Juventud. 

La casa consistorial 
Según Bartolomé González, 

en la casa consistorial se que
dará el alcalde y los cuerpos 
n aciona les de funcionarios , 
concretamente la secretaría, la 
depositaría, la intervención y 
la comisión de gobierno. Tam
bién estará en el edificio del 
ayuntamiento el servicio de 
contratación , así como el ser
vicio de estadística: "Mi idea es 
hacer una gran sala de comi
siones en condiciones , que 
actualmente no tenemos. Pero 
mi gran objetivo es hacer en la 
planta baja una sala diáfana 
que pueda ser utilizada para 
conferencias, actos y exposi
ciones". 

En el edificio también esta
rán los grupos políticos muni
cipales y la idea de Bartolomé 
González es que junto a él se 
quede el portavoz del Partido 
Popula r y coordinador del 
grupo de concejales, Gustavo 
Severién: "Evidentemente tam
bién en la casa consistorial se 
celebrarán las bodas y los ple
nos del ayuntamiento , a sí 
como cuantos actos institucio
nales haya ". 

MARMOLES 
~ IORATIRJA¡ S~L~ 
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el Ceuta, Nav¡¡ 5 Tef.: 91 882 95 95 
28805 ALCALA DE HENARES Fax: 91 882 98 27 
www.moratilla.net E-mail: marmoles@moratilla.net 

10 de enero de 2004 



Rodolfo Gómez hizo pública su dimisión en presencia de Bartolomé González. 

"Si continuara va no podría seguir llegando a todo" 

Rodolto Gómez dimitió como concejal 
El lunes dia 29 de diciembre el concejal de Desarrollo Económico, Rodolfo Gómez de Var
gas, presentó su dimisión en el ayuntamiento acompañado por el alcalde, Bartolomé Gon
zález. Gómez afirmó que no podrá seguir asumiendo todas las responsabilidades que tiene 
y lo honesto es dimitir antes de que falte a alguna. A sus 59 años, el edil de Desarrollo Eco
nómico es empresario y socio de varias compañías privadas, miembro de asociaciones de 
empresarios y presidente del Alcalá. Gómez será suplido por Javier Fernández Pascual. 

El alcalde dijo: "No es habi- el grupo, se ha hecho querer a trece compañeros que sobre 
tual que un dimisionario com- por todos y dejará un hueco todo somos tus amigos". 
parezca para explicar las raza- importante. En nombre de Rodolfo Gómez de Vargas 
nes de su renuncia. Me hubie- todos los compañeros agra- afirmó: "Como dice nuestro 
ra apenado la dimisión de dezco a Rodolfo su compañía, alcalde, es triste. Pero más 
cualquier concejal, pero la de el trabajo que en este poco triste para mí porque me ilu
Rodolfo especialmente porque tiempo ha podido hacer por sionaba mucho trabajar por la 
cuando le pedí que me acom- Alcalá y el trabajo que hará ciudad que me vio nacer. Ha 
pañara en la maravillosa aven- desde su nueva posición en la sido muy doloroso. Voy a cum
tura de ser edil de Alcalá lo sociedad civil. Rodolfo, en esta plir 60 años y es la primera 
hice en un momento en el que casa dejas un buen recuerdo y vez que tiro la toalla en un 
era dificil apostar por el PP y lo 
más fácil hubiera sido decir 

proyecto tan importante. Hace 
dos meses y medio los médicos 
me aconsejaron bajar mi ritmo 
de trabajo. Tengo diabetes y 
me operaron ya hace doce 
años y medio. Esto requiere 
una atención muy especial en 
comida y tratamientos. En los 
últimos meses lo había 
abandonado un poco por el 
trabajo y la actividad. Le dije a 
nuestro alcalde hace dos 
meses que ya no llegaba a todo 
y me pidió que aguantara. Así 
lo he hecho, pero con todas las 
ganas que tenía, no me pare
cía honesto no dar todo lo que 
tenía dentro". 

"Lo más honrado 
es dejarlo antes 
de faltar en algo" 
Gómez de Vargas es muy 

exigente consigo mismo: 'Veía 
que no hacía mi trabajo 
correctamente y últimamente 
tuve una recaída. Los médicos 
me dijeron que tenía que 
abandonar. He luchado con
migo mismo y mis hijos me 
aconsejaron dejarlo para man
tener mi salud. Alguien ha 
dicho que lo dejo por enferme
dad, pero en realidad yo ni me 
he dado de baja en ningún 
sitio ni he dejado mi actividad. 
Simplemente me doy cuenta 
de que no podré seguir llegan
do a todo y antes de que ocu
rra eso creo que lo más honra
do es dejarlo. Quien me susti
tuya tiene tres años y medio 
para hacer un trabajo correc
tamente. Ha sido una expe
riencia muy bonita y positiva, 
con un equipo maravilloso y 
trabajador que me sorprendió. 
También me llevo un grato 
recuerdo de la oposición, los 
sindicatos y los profesionales 
del ayuntamiento, que son 
muy buenos y necesitan moti
vación". 

no. Hubiéramos entendido 
perfectamente ese no, pero 
Rodolfo me dijo directamente 
que tenia la obligación moral 
de decirme sí. Eso sólo lo 
hacen personas como él, con 
un amplio sentido de la res
ponsabilidad, con un impor
tante compromiso con su ciu
dad y con unas generosas 
ganas de trabajar por Alcalá". 

VENTA DE 24 NAVES 

"Seguirá en el equipo 
de gobierno" 
Bartolomé González añadió: 

"Ahora las cosas han cambia
do y Rodolfo venía fraguando 
esta decisión desde hacía 
mucho tiempo. Pero Rodolfo 
sigue siendo una pieza clave 
en el proyecto para esta legis
latura y esté donde esté segui
rá siendo miembro del equipo 
de gobierno. Le echaremos de 
menos, se ha integrado perfec
tamente, ha sido generoso con 
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FACHADAS PANELES DE HORMIGÓN BLANCO 
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Desde el 22 de diciembre NUEVAS INSTALACIONES DE 

Guadala Motor~' 
· ~ 

Concesionario NISSAN en Alcalá de Henares, (• • ;~ 
~ ~~ 

'A.. ~,.¡>e/'/>. 
~~':? 

Toda la gama NISSAN en turismos, todo terreno e industriales 

Vehículos de ocasión y KM O 

Venta de recambios y accesorios 

Talleres de mecánica, electricidad, chapa y pintura. 

Guadalajara: 
Poi. lnd. El Balconcillo P-54. 

Telf.: 949 20 05 03 
Fax: 949 20 82 27 

Le esperamos. 

Guadala Motor 
Concesionario Oficial NISSAN 

Alcalá de Henares: 
Antigua N-11,, km 31,200 
Esquina el A vi/a 
(Rotonda Vía Complutense) 
Telf.: 91 887 18 00 
Fax: 91 887 10 04 



los ponavoces municipales del PSOE esperan imponantes 
movilizaciones para 2004 

"El et ecto 'Bartolo' va a diluirse 
en las elecciones de marzo" 
El portavoz munic ipal de l PSOE, Pablo González, manifestó en declaraciones a PUERTA DE 
MADRID que el año 2004 va a ser políticamente muy duro y movido: ''Va a ser un año que 
va a dar m ucho juego a nivel polít ico. Durante 2004 se va a ver lo que tiene e l PP para Alca
lá. El gobierno m unicipal aprobó antes de terminar 2003 unos presupuestos municipales sin 
plantear ningún programa de gobierno. Eso quiere decir que no sabemos lo que quiere el PP 
para Alcalá". Según González "una cosa es el programa electoral con el que el PP se presen
tó a las elecciones y otra muy distinta es el programa de gobierno, es decir, el compromiso 
que se asume desde el ayuntamiento con los c iudadanos. Eso siempre ha de ir por escrito 
con medidas concretas y prioridades en la actuación del gobierno municipal. Pues bien, eso 
tan sencillo no conseguimos que el PP nos lo presentara cuando gobernó entre 1995 y 1999 
y me da la impresión de que tampoco lo vamos a conseguir ahora porque lo lógico es que 
Bartolomé González lo hubiera presentado antes de aprobár el presupuesto para 2004". 

Pablo González manifestó: 
"El alcalde y su gobierno 
municipal plantean en los pre
supuestos para 2004 inclinar
se por el cemento y no por los 
temas sociales. Por eso creo 
que este año va a ser muy 
movido en lo politico porque 
entiendo que la ciudad se va a 
movilizar contra la política 
desarrollada por el Partido 
Popular en la ciudad". 

Por otra parte en el horizon
te próximo de apenas dos 
meses habrá otras elecciones, 
las generales en las que se ele
girá el Congreso de los Diputa
dos y el Senado: "Nosotros 
esperamos ganar estas elec
ciones de marzo y estamos 
convencidos de que eso le vol
verá a {3artolomé González 
mucho más sensible. Yo estoy 
convencido de que el PSOE 
vamos a recuperar el voto en 
Alcalá y, qué duda cabe, eso 
va a servir para que el efecto 
'Bartolo' se diluya de forma 
definitiva. Ya en las elecciones 
autonómicas del mes de octu
bre el PP descendió el número 
de votos y nosotros recupera
mos cinco distritos. Si esos 
resultados se pudieran trasla
dar al ámbito municipal eso 
serviría para que ahora mismo 
estuviera gobernando la 
izquierda". Según el portavoz 
socialista en la casa consisto
rial "a Bartolomé González ya 
no le vale decir que su progra
ma electoral está avalado por 
42.000 votos porque inclusive 
hay medidas que está toman
do que no estaban dentro de 
su programa electoral. Pero 
además importantes colectivos 
vecinales y sindicales de la 
ciudad están muy en contra 
de determinadas actuaciones 
del equipo de gobierno que 
preside Bartolomé González. 
El alcalde dice habitualmente 
que él escucha a los ciudada
nos cuando la realidad es que 
se está quedando algo sordo 
ante las demandas que le 
plantean los vecinos". 
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Pablo González y J esús Martinez, concejales del PSOE. 

De hecho, Pablo González 
aseguró: ''Los resultados de las 
elecciones generales del mes 
de marzo le van a hacer ser 
más sensible a las demandas 
que están planteando los alca
laínos, a los que no escucha. 
Ahí está el tema del agua con 
su privatización, el cemento 
que el PP quiere llevar a la isla 
del Colegio, el desastre medio
ambiental que puede ser el 
desdoblamiento de la M-300 
por los cerros y otros muchos 
temas que se van a plantear 
este año. Nosotros desde el 
PSOE tenemos muy claro que 
los problemas internos que 
hemos tenido se han solucio
nado y ya estamos poniendo 
los cimientos para recuperar 
en el año 2007 la alcaldía que 
Bartolomé González tiene 
prestada por errores nuestros 
y no por aciertos propios". 

Pablo González añadió que 
"hay un tema muy importante 
que todavía está en el alero y 
que el PP no ha dicho por 
dónde va a dirigir sus plantea
mientos, que es el plan general 

de ordenación urbana. Para 
nosotros es un tema funda
mental porque vamos a ver si 
la Comunidad de Madrid va a 
ser capaz de cumplir sus com
promisos con Alcalá y porque 
vamos también a comprobar el 
modelo que quiere el PP para 
nuestra ciudad. Ya lo estamos 
empezando a ver con las priva
tizaciones, pero nueve meses 
después de las elecciones 
municipales todavía no sabe
mos cuál es la situación en 
que está el Plan General de 
Ordenación Urbana". 

Coherencia política 
El portavoz adjunto del 

grupo de concejales socialista, 
Jesús Martínez 'Susi', mani
festó a PUERTA DE MADRID 
que "nuestra oposición duran
te 2004 va a seguir siendo 
como hasta ahora, realizada 
desde un planteamiento de 
coherencia politica. Queremos 
llevar a término el programa 
electoral con el que nos pre
sentamos puesto que el PP no 

"El llClldl SI lllí 
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está llevando a cabo el suyo. 
Nosotros nos planteamos un 
gobierno de la ciudad desde la 
oposición. Habrá aspectos que 
plantee el PP con los que este
mos de acuerdo, pero también 
habrá muchos temas con los 
que estemos en contra y lo 
diremos claramente. Nosotros 
queremos una ciudad que siga 
sien.do industrial, pero que sea 
también turística y sostenible 
ambientalmente. El PP lo que 
está haciendo es destruir el 
planteamiento de una ciudad 
verde". 

Jesús Martínez 'Susi' afirmó 
que "a lo largo de 2004 se va a 
ver cómo la izquierda politica y 
sindical y el movimiento ciu
dadano vamos a ir de la mano 
en muchos temas que plantea 
el PP desde el gobierno muni
cipal. En ese aspecto nosotros 
no hacemos más que la politi
ca que. creemos que debemos 
llevar. El tema de la privatiza
ción del agua afecta a muchos 
trabajadores, pero hemos 
podido ver en la aprobación de 
los presupuestos cómo se 
recortan claramente los gastos 
sociales, lo cual atañe a 
muchos ciudadanos de Alcalá. 
Eso lleva a la unión de la 
izquierda frente a politicas cla
ramente de derechas. El PP lo 
que está planteando es un cre
cimiento desmesurado de la 
ciudad y apuesta claramente 
por el cemento. Nosotros no 
estamos de acuerdo con eso". 

El portavoz adjunto del 
PSOE añadió que "nuestra 
política la refleja claramente 
nuestra posición con respecto 
a los presupuestos presenta
dos por el PP. Nosotros hemos 
escuchado a los ciudadanos y 
presentamos 150 enmiendas a 
los presupuestos. No se nos 
aceptó ninguna de ellas pero 
vamos a seguir en esa linea 
porque entendemos que ésa es 
la única forma de que el PSOE 
y la izquierda volvamos a con
seguir el gobierno municipal". 

Jesús Martínez 'Susi' afirmó 
que "si las politicas del PP son 
las que de forma prepotente 
está planteando Bartolomé 
González, estamos convenci
dos de que las políticas de la 
izquierda van a ser las de con
trarrestar esas políticas anti
sociales del PP. Por eso la 
izquierda se va a unir por con
ceptos que entendemos que 
son sociales y económicos 
beneficiosos para los alcalaí
nos". 

PUERTA DE Madrid 



l 

3 

El pleno aprobó reclamar para Alcalá la lev de Grandes Ciudades El PSOE pide otra Mesa 
para debatir los puntos 
de la nueva ley Gustavo Severién: "Queremos que se 

reconozca el hecho dit erencial de Alcalá" 
Pablo González replicó: "Este 

asunto es muy importante 
para traerlo con tantas prisas 
y tras el día de Reyes. Es un 
inicio de expediente y podía 
haber sido un informe más 
rico sobre las peculiaridades 
del ayuntamiento de Alcalá. 
En la primera junta de porta
voces, creen una mesa para 
debatir los puntos de esta 
nueva ley, como la composi
ción de la junta de gobierno o 
la desprotección de la partici
pación ciudadana. Es un tema 
vital que necesita consenso y 
por eso necesita esa mesa de 
debate. El PSOE planteó en el 
congreso la enmienda para 
que los municipios de más de 
75.000 habitantes pudieran 
acogerse a esta ley". 

El miércoles día 7 de enero hubo un pleno municipal extraordinario con-dos puntos: dar cuenta de la renuncia del concejal RodoHo Gómez de Vargas y pedir a la comunidad de Madrid y al estado la inclusión de Alcalá en la Ley de Grandes Ciudades. Alcalá es la primera población de la CAM tras Madrid que solicita ser regida por esta ley y el portavoz municipal del PP, Gustavo Severlén, lo justificó por el "hecho diferencial" de Alcalá en historia, cultura, economía y sociedad. 
En el p rimer punto se dio 

cu enta d e la renuncia de 
Rodolfo Góm ez de Vargas. Éste 
afirmó: "Me voy con todo el 
dolor de mi corazón, pero hay 
que velar por la salud de uno 
mismo. Ha sido una satisfac
ción. y una experiencia muy 
positiva compartir este sillón y 
el OADE con ustedes estos 
seis meses. Me hubiera gusta
do estar los cu atro años. Gra
cias al gobierno, a la oposi
ción, a los sindicatos y a todos 
por su cariño y deferencia". 

El portavoz municipal de IU, 
Francisco Calles, dijo: "Rodol
fo, siento que te vayas, hubie
ras sido un buen concejal. 
Eres dialogante, comunicativo 
y pediste asesoramiento. Pero 
efectivamente lo primero es la 
salud. Que te recuperes y te 
tengamos aquí muchos años". 
El portavoz municipal d el 
PSOE, Pablo González, res
pondió: "Compartimos tu 
satisfacción por estos seis 
meses contigo. Tu actitud es 
lógica, la salud es lo primero. 
Que sigas haciendo esta labor. 
Es un orgullo del PSOE haber 
trabajado contigo. Te desea
mos una recuperación inme
diata y aquí estamos para lo 
que quieras". 

Jesús Femández 
sustituirá a Rodolfo 
Gómez de Vargas 
El alcalde, Bartolomé Gon

zález, afirmó: "Normalmente 
no intervengo, pero ahora 
quiero hacerlo. Rodolfo, cuan
do te pedí que me acompaña
ras en la maravillosa aventura 
de ser concejal, lo fácil hubie
ra sido negarte, pero me dijis
te que sí. Tras esta etapa 
seguirás sirviendo a la ciudad. 
El siguiente en la lista del PP, 
Javier Bello, también renun
cia, así que tu sustituto será el 
siguiente, Jesús Fernández 
Pascual". 

El segundo punto fue una 
propuesta de Alcaldía para 
pedir que se aplique al ayun
tamiento de Alcalá la Ley de 
Modernización del Gobierno 
Local (Ley de Grandes Ciuda
des). Severién dijo: "Esta ley es 
para poblaciones con más de 
75.000 habitantes, así que 
Alcalá puede acogerse a ella. 

PUERTA DE Madrid 

Gustavo Severién ponderó "el hecho diferencial de Alcalá". 
Hay seis meses de plazo para habitantes (razón social). Que
tramitar esta modernización remos que se reconozca este 
de la administración local. hecho diferencial". 
Alcalá merece esta ley por su Calles contestó: "Esta ley 
hecho diferencial: es el único moderniza la administración 
municipio de la CAM con títu- local, pero es difusa en partici
lo de ciudad (razón histórica), pación ciudadana, da excesivo 
el único Patrimonio de la presidencialismo al alcalde y 
Humanidad (razón cultural), relega a la oposición, sobre 
es el motor económico del valle todo si hay mayoria absoluta. 
del Henares (razón económica) Al igual que en el congreso y 
y tiene en torno a 200.000 en la CAM, nos abstenemos". 

Severién respondió: "Esta ley 
no cercena la participación 
ciudadana, la agiliza con la 
creación del consejo social, la 
comisión especial de sugeren
cias y reclamaciones y otros 
órganos. Este expediente 
durará al menos seis meses , 
hasta que sea aprobado en la 
asamblea de la CAM .como 
proyecto de ley. El hecho dife
rencial de Alcalá nos debe unir 
a todos, nuestra ciudad mere
ce acogerse a esta ley. La.junta 
de portavoces es un excelente 
canal de encuentro entre los 
tres grupos políticos, sin nece
sidad de esa mesa de debate 
que piden". Calles apostilló: 
"No digo que le ley cercene la 
participación ciudadana, sino 
que la trata difusamente . Por 
coherencia con lo que decimos 
en todas partes, nos abstene
mos". El punto se aprobó con 
los votos favorables de PP y 
PSOE y la abstención de IU. 

CEITRO DE RECONOCIMIENTO DE CONDUCTORES, 
ARMAS, SEGURIDAD PRIVADA Y ANIMALES PELIGROSOS 

Certificadas médicos, escolares, trabajo, 
permisos de residencia, deportivos, oposiciones, etc. 

De Lunes a Viernes 
- ATENC IÓN INM EDIATA -

Clínica San Nicolás 
Avda. de Guadalajara, 34 

Tlf.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 
ALCALA DE HENARES 
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Este Colecuvo Gitano del Polígono Puena de 
Madrid renanió magia en forma de juguetes en los neves Magos v los 
una de •as zonas _más dep~midas de •a _ciudad Cantacuentos amenizaron 
El Colec11vo Gitano hizo . . . 
de Rev Mago repartiendo las fiestas del D1str110 IX 
l·u 

1 
u 1 t · s a 330 n1·n#fi;os c!~:a ~~li~~ ~~!~=~s~~ ~~~o~ec:~~~~~r%~e~~ 

Los Reyes Magos también se pasaron este año .por el Polígo
no Puerta de lWadrid para repartir regalos e ilusiones. Cos 
artífices de esta visita real por esta zona tan deprimida de 
nuestra ciudad han sido el Colectivo Gitano y el Ayunta
miento, que ha donado al Colectivo 1.200 euros para que los 
niños gitanos del Polígono Puerta de Madrid pudiesen dis
frutar ae la Navidad también con un juguete en sus manos. 

Trescientos treinta juguetes 
llegó a repartir Miguel Maya, 
presidente ·del Colectivo Gita
no; muñecas para las niñas y 
camiones y coches teledirigi
dos para los niños. El Colecti
vo Gitano ha podido repartir 
estos juguetes gracias a la 
ayuda del ayuntamiento, en 
forma de 1.200 euros. Sobre 
los receptores de los juguetes, 
Miguel Maya comenta la 
anécdota de que "han venido 
más payas que gitanas. Casi 
todos los niños eran de aquí 
del barrio, pero también 
había gente de fuera". 

TAllER 

Para el colectivo otro regalo 
ha sido la reforma del local 
"estoy muy agradecido por 
esta reforma. Les dije que si 
no la reformaban, que ya 
tiene diez años, yo no seguía y 
la verdad es que tanto el 
alcalde corno los partidos 
políticos se han portado muy 
bien, se lo agradezco", comen
ta Miguel Maya acerca de la 
reforma del local del Colecti
vo, donde podrán seguir 
dando el curso de apoyo esco
lar a los más de 40 alumnos 
que tiene y los cursos para 
mujeres. 

c11a101,88 

DE PElETERIA 
cpi{ar o/afenciano 

• La piel a su medida• 

Más de 20 años 

de experiencia 

PRECIOS ESPECIALES 
EN CUERO, NAPA Y COMPLEMENTOS 

c/ Dao1z y Velarde, 13 - local 2 c/ Mayor, 88 
(frente a Escuela Oficial de Idiomas) Telf. : 91 881 65 30 

Telf.: 91 880 82 35 
ALCALA DE HENARES 
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enmarcado en el Distrito IX, mente, así que se cumplieron 
acogió los Cantacuentos que todas las expectativas que tra
amenizaron la mañana al íamos. Con el clima de la Navi- · 
medio centenar de niños y dad ha sido todo muy lindo". 
padres que se acercaron hasta Respecto a la participación 
el Colegio para escuchar cuen- de los niños y el enfoque de los 
tos de origen argentino que cuentos, Paola explicó: "En 
Paola Davico, Pablo Prieto y general los niños han partici
Juan Fernández Irarte esco- pado mucho. Intentamos 
gieron para esta ocasión, ya abarcar edades comprendidas 
que durante las fiestas navide- entre tres y doce años . Depen
ñas han ido recorriendo un de de la edad de los chicos, 
colegio de cada Distrito para unos captan unos cuentos y 
que todos los niños y padres otros otros, pero en general 
de los distintos puntos de todo ha ido bien". 
Alcalá pudieran disfrutar de También ese mismo día la 
una mañana tranquila, escu- comparsa de gigantes de los 
chando y participando de los Reyes Magos recorrió las 
cuentos que Paola iba recitan- calles del Distrito. Muchos 
do y cantando. niños con sus padres se acer-

Paola Davico comentó a caron a verlos y los siguieron 
PUERTA DE MADRID cómo durante todo el trayecto, reco
les ha ido en la gira por los giendo los caramelos que los 
Distritos: " Ha habido mucha pajes iban regalando a los 
gente todos los días. Gracias niños. 
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El alcalde v la concejala de cunura presidieron el acto: 

El Certamen de Belenes cumplió 
su vigésima edición 
El sábado tres de enero tuvo lugar la entrega de premios del Certamen de Belenes, organi
zado por la Asociación Complutense de Belenistas, en el Salón de Plenos del Ayuntamiento. 
El acto estuvo presidido por Bartolomé González y Elisa de Francisco. Este año, el certamen 
cumplió veinte años y destacó la elevada participación. La entrega de premios quedó un tan
to deslucida al realizarse la lectura del acta de forma rápida, lo cual dio lugar a que algunos 
diplomas se entregaran a destinatarios erróneos que reclamaron al final del acto. 

El sábado tres de enero se 
entregaron los premios del vi
gésimo Certamen de Belenes 
que organiza la Asociación 
Complutense de helenistas. El 
Salón de Plenos se llenó a re
bosar, tanto de los concursan
tes como de sus familiares que 
los acompañaron por si salían 
premiados, ya que el fallo se 
hizo público en ese momento. 
Esto dio lugar a que el Salón 
se quedara pequeño, provo
cando cierto nerviosismo entre 
los asistentes, que se vio acre
centado cuando algunos com
probaron que el diploma que 
se les había entregado llevaba 
un nombre que no era el suyo. 
Este fallo vino en parte provo
cado por la lectura del acta, 
que se hizo muy rápida y dado 
que algunos premiados, en el 
momento de citarlos no esta
ban, no daba tiempo a que los 
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organizadores encontraran el 
diploma correcto. Al final de la 
entrega de premios este fallo 
se subsanó y tanto los premia
dos como los participantes sa
lieron satisfechos de la entre
ga de premios. 

El alcalde, Bartolomé Gon
zález, destacó del certamen: 
"Es una alegria ver cómo el 
Salón de Plenos se llena en un 
día de fiesta por todos aquellos 
que han participado en este 
tradicional certamen. Como 
alcalde me satisface ver cómo 
son muchos los jóvenes y ni
ños que participan. Ellos son 
los que día a día tienen que se
guir con esta tradición, que 
aunque algunas veces ha esta
do olvidada, vuelve a retomar
se gracias a la Asociación 
Complutense de Belenistas". 

Como viene siendo habitual 
año tras año, PUERTA DE 

MADRID estuvo presente ha
ciendo fotos de los premiados 
y publicando en exclusiva, el 
acta del Certamen. 

GRUPO COMERCIOS 
- MODALIDAD POPULAR: 
Participación: Francisco 

Pérez Ruiz (Moare); Bar Cer
veceria "El Albero". 

Accésit al tercer premio: 
Maquetas González, Pilar Co
bos, Pasteleria Riquelme. 

Tercer premio: Esther y Pi
lar Cobos (Mercados de abas
tos). 

Segundo premio: Susana 
Segura (MAPFRE). 

Primer premio: Inmobilia
ria S. Tapia, S.L. 

- MODALIDAD 
POPULAR ARTÍSTICO: 

Tercer premio: Mª del Car-

men Viña (El Perfumista) . 
Segundo premio: Dohana, 

S.L. 
Primer premio: 

(Hospital). 
Serinsa 

- MODALIDAD HISTÓRICO: 
Tercer premio: Emilia He

rraez (Mini Market). 
Segundo premio: Joyería 

Cuevas. 
Primer premio: Clínica San 

Nicolás. 

GRUPO ENTIDADES 
Participación: Club de Ju

bilados Reyes Católicos; Aso
ciación Club de Jubilados y 
Pensionistas Manuel Azaña; 
C.Zulema; C.P. Antonio Nebri
ja; E.I. Montesori; C.P. Miguel 
de Cervantes; C.P. Daoiz y Ve
larde. 

Accésit al tercer premio: 
C.P. !placea. 

Especial: Establecimiento 
penitenciario militar. 

- MODALIDAD POPULAR: 
Tercer premio: Colegio 

Santa Maria de la Providencia. 
Segundo premio: C.P. Ipla-

cea. 
Primer premio: Centro 

Castellano-Leonés. 

- MODALIDAD 
POPULAR ARTÍSTICO: 

Tercer premio: Desierto. 
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Segundo premio: Iglesia Je
sucristo de los Santos U. días. 

Primer premio: Colegio 
San Gabriel. 

- MODALIDAD HISTÓRICO: 
Tercer premio: Iglesia San

tiago Apóstol. 
Segundo premio: Parro-

quia San José. 
Primer Premio: C. Filipen

ses. 

GRUPO FAMILIAR 
Participación: Fernando 

López García, Mª Ángeles Ló
pez Martinez, Mª Carmen Pla
za García, Jorge y Lucía Mu
ñoz, Luis Alberto Porras, Vale
rio Palomo Pérez, Víctor Jesús 
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Cobo Franco, Mª Luisa Pérez 
Díaz, Yolanda Quevedo Cuel
mo, Ángel Luis Sánchez Lo
renzo, Bienvenido Olalla Agui
lera, José Pérez López, Miguel 
Ángel Muñoz García, Carlos 
Díaz Pallares, Yolanda Álvarez 
Escobar, Juan Antonio Escu
dero del Val, Aurora Hemán
dez San Julián, Mariano Cla
ver Cosin, José Luis Gil de 
Bustos, Tomás Anchuelo Lo
zano, Antonio Montesinos Ro
dríguez, Emilia Real y Ángel 
Selva, Familia Laborda Caste
llote. 

Accesit al tercer premio: 
José Carlos Ruiz Cuenda, Je
sús Lechuga Femández. 
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- MODALIDAD POPULAR: 
Tercer premio: Ana Sán

chez Corbalán. 
Segundo premio: Mª de los 

Dolores Soledad. 

Rocha Lorente. 
Primer premio: Familia 

García Cava. 

GRUPO INFANTIL 
Primer premio: Alberto y 

Carlos Sánchez. 

- MODALIDAD POPULAR 
ARTÍSTICO: 

Bartolomé González se acercó a entregar el premio a una de las pre
miadas que se encontraba impedida 

Accesit tercer premio: Ele
na Tirado, Florentino Nieto. 

Tercer premio: Alejandro 
Tirado. 

Pergamino: Alfredo Espejel 
Bermejo. 

Tercer premio: Cristóbal 
Jiménez. 

Segundo premio: Mª Ánge
les Mateo. 

Primer premio: Pilar Gó
mez Martinez. 

Lourdes, directora del colegio Filipenses, 
junto al belén que quedó primero en la modalidad de histórico 

PUERTA de Madrid 

- MODALIDAD HISTÓRICO: 
Tercer premio: José Francés 

Sanguino. 
Segundo premio: Antonio 

Segundo premio: Milagros 
y Pedro Claver. 

Primer premio: Javier Ló
pez Torres. 

La parroquia de Santiago Apóstol obtuvo el primer premio en el 
certamen de belenes del distrito VII y el 3º en el del Ayuntamiento 
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Tomás Cantador, uno de los creadores. A la derecha, una imagen del misterio del belén 

la anesanía v los efectos especiales lo convienen en un verdadero espectáculo 

El belén de los uabaiadores de Serin1sa del 
hosphal Príncipe de Asirias ganó un 1rin1er 1ren1io 
El belén del servicio de mantenimiento integral de instalaciones del hospital Príncipe de Astu
rias ha logrado el primer premio de la modalidad popular artístico del concurso de belenes que 
organiza la Asociación Complutense de helenistas. Está realizado artesanalmente: las montañas, 
las grutas y cuevas, los ríos ... todo está hecho a base de escayola y, por supuesto, con mucho tra
bajo y dedicación. Sólo las figuras son compradas y destaca especialmente el nacimiento, donde 
al anochecer el niño aparece como por arte de magia de la parte superior del pesebre. 

Es el cuarto año que los 
trabajadores de la sección de 
mantenimiento del hospital 
Principe de Asturias montan 
su particular belén, una ar
dua tarea que comienzan a 
desempenar dos meses antes 
de la Navidad. Tomás Canta
dor, uno de sus creadores, 
explica: "Lo hacemos en 
nuestros ratos libres. Prime
ro nos reunimos todos los 
compañeros para decidir 

cómo lo montaremos y des
pués nos ponemos manos a 
la obra". 

Y es que, este espectacular 
belén está realizado artesa
nalmente, por lo que cada 
año sus creadores lo amplían 
y lo componen de una forma 
diferente, Tomás Cantador 
cuenta: "Las figuras son lo 
único que compramos, todo 
lo demás lo hacemos noso
tros. Para ello utilizamos es-

cayola, tela y papel". 
El belén es todo un espec

táculo, cuenta con música de 
fondo, un narrador de histo
rias, efectos especiales como 
el día y la noche, aunque 
una de las cosas que más lla
ma la atención es el portal, 
situado en la gruta de la 
montaña, donde al anoche
cer aparece el niño de la par
te superior hasta llegar len
tamente al suelo donde lo es-

CLlNlCA FlSlOMER 
Plaza de Pedro Bias Local 1 (Frente Piscina de Verano El Val) 

Tfno. 91 881 43 30 - 28804 Alcalá de Henares 

i i i NOVEDAD !! ! PODOLOGÍA 

MASAJE A 4 MANOS 
Nuestros dos fisioterapeutas sincronizados poro ofrecerle un in

tenso masaje con el que sentirá revitalizar su cuerpo y su mente. 
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Efectos del 
masaje a 4 manos 

- Mejora de la 
circulación. 

- Relajación / 
Anti estrés 

- Mejora 
estreñimiento 

- Quiropodias (callos, uñas y pie diabético) 
- Papilomas y Cultivos ~ 
- Siliconas y Plantillas ~ 

PSICOLOGÍA 
•Terapias: 
- Sexuales y de Pareja 
- Infantil y Juvenil 

• Técnicas: 
- Relajación 
- Estudio y Apoyo Escolar 
-·Anti-Estrés 

• Cursos, Talleres y Charlas 

...... -....... ........... ..... ,. 
peran Maria y José. Hay 
también un río caudaloso 
que recorre el nacimiento, 
una fuente que emana el 
agua de la vida, pastores es
perando al calor de una olla 
puesta al fuego donde inclu
so sale humo, la llegada del 
ángel al nacer el niño, un-
asno que da vueltas para tri
turar la aceituna del olivar, 
los reyes magos a la espera 
de ver la estrella de Belén, a 
lo lejos el pueblo llena el ho
rizonte de paz, incluso apa
rece en una plaza una madre 
que abriga con sus brazos al 
hijo y en una esquina se re
crea con fidelidad una alma
zara. 

Y para que nadie se quede 
sin verlo los creadores del 
belén, Ricardo Mesa, Tomás 
Cantador, Antonio Bueno, 
Luis Ramos, Janel Vlad, Se
veriano Carboles, Antonio 
Cebrecos y Cristóbal Jimé
nez, han decidido mantener
lo expuesto hasta finales de 
enero. Para todos los intere
sados, el belén está situado 
en el edificio industrial del 
hospital, frente a las cocinas 
y entre la entrada principal y 
urgencias. Además, se puede 
visitar a cualquier hora. 

FONTANERÍA 
Y CALEFACCIÓN 

GAS Y GASOLEO 
::~~~fil~~~º~ 
617 79 08 71 / 626 54 92 86 
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Por décimo año consecutiVo loe premiado en et concurso oncial 

El belén de la Clínica San Nicolás 
consiguió el primer premio 
La Clínica San Nicolás volvió a recibir el primer premio del concurso oficial de bele
nes organizado por el ayuntamiento de Alcalá con la participación de la Asociación 
Complutense de Helenistas. La vitrina de trofeos que ya tiene en su poder la mencio
nada clínica situada en el número 34 de la avenida de Guadalajara sigue creciendo 
puesto que por décimo año consecutivo recibió premio, esta vez el máximo galardón 
del grupo de comercios y en la modalidad de belenes históricos. 

Si en el concurso de bele
nes s e premiara la regulari
dad, la Clínica San Nicolás 
obtendría el mayor reconoci
miento puesto que en las sie
te primeras ediciones en que 
participó en el concurso con
siguió el primer premio; el 
año 2002 fue segundo pre
mio d espués de quedar de
sierto el p rimero y en la edi
ción del año 2003 consiguió 
el tercer premio para en 2004 
volver a obtener el primer 
premio con una imagen muy 
peculiar de la Natividad en la 
que destaca la pobreza del 
portal de Belén y un excelen
te punto de fuga que deja ver 
un bonito sol en Judea. 

La gerente de la Clínica 
San Nicolás, Menchu Melón, 
se mostró m uy feliz al conse
guir su décimo premio conse
cutivo en sus participaciones 
en el concurso oficial: "Es 
una alegria muy grande por
que el b elén s e pone con mu
cha ilusión y a las personas 
que nos Visitan les encanta", 
explicó Menchu Melón junto 
a su madre y propietaria de 
la clínica, Agustina López. 

Según Menchu Melón "para 
nosotros es algo clásico po
ner el belén en nuestra clíni-
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RAMONYCAJAL 4 •TENIENTE RUIZ 5 

TODO EN VESTUARIO 
Y EQU[POS DE 

PROTECCION LABORAL 

5'i 
@n.wua Df THAeAAI. 5 l 

ESPECIALIZADOS EN: 
HOSTELERIA, SANITARIO E INDUSTRIA 

Camino de los Afligidos, 5 (Poi. lnd. Esgaravita) 
nf.: 91 889 97 51 - Fax: 91 883 51 91 
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Menchu Melón, gerente 
de la Clínica San Nicolás, 

portando el trofeo, 
junto a parte del equipo 

ca, y no puede faltar. Hay 
mucha gente que va a propó
sito a verlo y de hecho lo de
jamos puesto algún tiempo 
para quien quiera venir a 
verlo. Nosotros ponemos mu
cho cariño y mucha ilusión y 
más cuando desde primeros 
del mes de diciembre viene 
mucha gente a preguntarnos 
cuándo vamos a poner el be
lén. Ha habido años, sobre 
todo al principio de partici
par en el concurso que orga
niza el ayuntamiento, que 
llegábamos a poner dos bele
nes, uno en la clínica y el 
otro en el centro de reconoci
miento, y conseguíamos el 
primer y el segundo premio. 
Pero ahora tenemos menos 
espacio por las consultas y 
ponemos sólo uno". 

El autor del belén de la clí
nica San Nicolás es un hele
nista de reconocido prestigio 
como es Baldomero Perdi
gón, autor de algunos de los 
mejores belenes que se re
cuerdan en la ciudad com
plutense. Según Menchu Me
lón "lo mejor d el belén de 
este año es que parece que 
Baldo le ha dado vida al ha
cerlo, es muy real y parece 
como si las figuras fueran a 
salir andando". 

La Clínica San Nicolás se 
encuentra en la avenida de 
Guadalajara número 34. Sus 
teléfonos son el 91 889 20 45 
y el 91 881 24 93. La entidad 
tiene aproximadamente die
ciséis profesionales dedica
dos a realizar una esmerada 
atención de los pacientes. 
Entre los servicios que se 
prestan están el centro de re
conocimiento de conductores 
y armas, rehabilitación, la
serterapia, cirujano, dietéti
ca, otorrinolaringología, acu -
puntura, ginecología, oftal
mología, alergología y podo
logía; tratamientos corpora
les mediante hidroterapia y 
algoterapia, vendajes, lodos, 
masajes, termoterapia, pre
soterapia y kemoterapia. 
También hay rehabilitación 
dirigida por un médico reha -
bilitador, laserterapia, ciruja
no, dietética, otorrinolaringo
logía, acupuntura realizada 
por médico acupuntor, medi
cina general, psicología, me
dicina del aparato digestivo, 
ginecología , citología y col
poscopia, oftalmología, aler
gología y podología. 

Las consultas se realizan 
previa petición de hora, de 
lunes a viernes de 1 O a 2 y de 
16 a 20 horas. 
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El numeroso público asistente presenció encantado NaVidad en el Distrito VI 

cada una de las escenas repre!entadas de la Nativida~ Cientos de vecinos acudieron al vino de 

El C801!0 ~!81881 '81'85811 Navidad organizado por el lislrilo VI 
un Belen v1v1ente 
en las Ruinas de Santa María 
El pasado domingo 28, el Centro Extremeño de Alcalá llevó 
hasta el centro de nuestra ciudad, en las Ruinas de Santa 
Maria, la representación de un belén viviente , llevado a cabo 
por los propios miembros de la casa regional. Desde la Anun
ciación, precedida por una serie de villancicos tradicionales 
extremeños cantados a cargo de un grupo del Centro Extreme
ño , hasta la Epifanía el Belén viviente de los extremeños pasó 
por todas las estaciones típicas de la Natividad de Jesucristo . 

Hasta las Ruinas de Santa histórico de nuestra ciudad. 
Maria se acercaron multitud Angelitos, villancicos, pas
de alcalaínos que en la tores, posadero, reyes magos, 
mañana del domingo 28 ninguno de estos personajes 
paseaban por el centro histó- faltó al nacimiento represen
rico complutense y que al ver tado por el Centro Extreme
la representación en carne ño, y por supuesto, tampoco 
viva que los complutense- la Virgen Maria, San José, ni 
extremeños realizaban en las la familia de la Virgen. Todo 
Ruinas de Santa Maria no estaba medido y preparado 
qu1s1eron perderse una en un Belén viviente que tuvo 
estampa tan navideña como en su banda sonora a base 
un Belén viviente, y más bajo de villancicos tradicionales 
el marco incomparable de los cantados en directo en su 
ancianos edificios del casco faceta más original. 
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A las 20 horas del jueves 18 
de diciembre, en la sede del 
Distrito VI, situada en la Calle 
Gil de Andrade, tuvo lugar un 
vino de Navidad, al que acu
dieron las entidades cultura
les, deportivas y la Asociación 
de Vecinos. 

Este acto sirvió, como 
comentó a PUERTA DE 
MADRID el presidente del Dis
trito VI, Ramón Masero, para: 
"Reunirnos las principales 
entidades del barrio, tomarnos 
un vino de Navidades y repar
tir los premios del Certamen 
de Embellecimiento de Esca
parates. Son momentos de 
alegria, de satisfacción, de 
compartir las Navidades que 
se avecinan y desearnos entre 
todos que pasemos felices fies
tas y que tengamos todos un 
buen año nuevo". 

El primer premio del Certa
men de embellecimiento de 
escaparates, dotado con 450 
euros, fue para la tienda de 

Fotos Arte, mientras que el 
segundo, dotado con 300 
euros, fue concedido a la tien
da de moda infantil Los locos 
bajitos. Al resto de participan
tes se les entregó un cuadro 
con un motivo alcalaino. 

Como deseos para el año 
que viene Ramón Masero 
manifestó: "Mantener la ilu
sión de todo el mundo y mejo
rar todo lo presente. Que haya 
salud, bienestar para todos y 
que la ilusión permanezca 
para poder seguir trabajando 
por los ciudadanos". 

Miguel Ortega Cobos, presi
dente de la Asociación de Veci
nos, del distrito VI, deseó para 
el año que viene: "Que todos 
los pequeños problemas que 
estamos teniendo se vayan 
solventando y que haya verda
dera disposición de ánimo 
entre todos, para conseguir 
lograr los objetivos que en 
estos dias se proponen". 
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Entre los dos certámenes hubo más de 500 panicipantes: 

Entregados los premios del D cenamen de 
tarietas v belenes organizados por el Distrito VII 
Javier Fernández Abad, concejal del Distrito VII, entregó los premios del XV Certamen de bele
nes y tarjetas navideñas, que tuvieron un extraordinario éxito de participación, al superarse, 
entre los dos certámenes el medio millar de concursantes. Con un presupuesto en torno a los 
500 euros, los vecinos del Distrito VII disfrutaron de unas agradables fiestas en las que la prin
cipal atracción fue el Rey Mago que escuchó todos los deseos de los niños que se acercaron a él. 

El día dos de enero, en la 
sede del Distrito VII , tuvo 
lugar la entrega de premios 
del XV concurso de tarjetas 
navideñas y de belenes que 
tradicionalmente viene cele
brando este Distrito en estas 
fechas. Javier Fernández 
Abad, concejal del Distrito VII 
destacó la elevada partici-

CONSULTA 
MÉDICO-PSICOANALÍTICA 

GRUPO CERO 
Depresión - Ansiedad - Fobias 

Anorexia - Obsesiones 
Disfunciones sexuales 
Problemas familiares 
Trastornos infantiles 

AfeccioAes Psicosomáticas 

PSICOANÁLISIS 
Pedir hora: 91 880 80 O 1 
24 horas: 639 13 29 57 

e/. Gallegos, 9 - 1 º C 
ALCAIÁ DE HENARES 
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pación en ambos Certáme
nes, especialmente en el de 
tarjetas navideñas: 'Teniendo 
en cuenta que este Distrito 
tiene únicamente dos cole
gios, Santa Maria de la Provi
dencia y C.P Daoíz y Velarde, 
la participación ha sido muy 
importante, ya que hemos 
recibido más de 350 tarjetas. 
En el concurso de belenes ha 
habido en torno a 150 parti
cipantes, entre particulares y 
establecimientos". 

Respecto al jurado, Javier 
Fernández comentó: "El jura
do del concurso de belenes 
estuvo compuesto por miem
bros de la Asociación de hele
nistas de Alcalá, que tienen 
su sede en el Distrito y parti
cipan de forma altruista, 
hacen de jurado y visitan 
tanto las casas como los esta
blecimientos". 

Otra de las actividades que 
el Distrito ha preparado para 
estas fechas ha sido el Rey 
Mago, que permaneció en la 
sede del Distrito durante las 
fechas para escuchar los 
regalos que quieren los niños 
y obsequiarlos con carame-

los. Javier Fernández comen
tó a PUERTA DE MADRID 
que en total el coste para 
organízar las fiestas ha esta
do en torno a los 500 euros, 
que principalmente fueron 
destinados a comprar los tro
feos y los caramelos del Rey 
Mago. 

PUERTA DE MADRID pre
guntó a Javier Fernández 
cuáles eran los deseos que 
tiene para este año de cara al 
Distrito: " Para este año tene
mos muchos proyectos, pedi
mos que pronto tengamos 
solucionado el tema de lás 
Eras del Silo, que realmente 
ya sean propiedad municipal 
todas para que se pueda aco
meter un parking y una serie 
de infraestructuras que van a 
ir unidas al Parque 0-Don
nell. Otro proyecto que tene
mos es el enterramiento de la 
Calle Luis Astrana Marín, con 
lo cual vamos a dar una con
tinuidad a lo que es el Distri
to en toda esta zona. Estamos 
seguros que a lo largo de este 
año los proyectos saldrán 
adelante". 

Co.ncurso 
Tarjetas de 

Navidad: 
Categoria I: Alejandro Cis
neros, C.P. Daoíz y Velar
de. 
Categoria Il: Sandra Tarri
ño Espinosa. C.P. Daoíz y 
Velarde 
Categoria 111: Natalia lla
na López. C.P. Daoíz y 
Velarde, elegida para la 
felicitación del Distrito. 
Categoria N: Susana Orgi
llés Mañas. Colegio Sta. 
Maria de la Providencia. 

Concurso de 
Belenes: 

Modalidad 
entidades 
y comercios: 

Diploma de participación: 
Bar Karlos 
Merceria MAYJOR 
Placa de Belenismo: 
Club jubilados y Pem~io
nistas "Cervantes". 
Premios: 
Primer Premio: Parroquia 
de Santiago Apóstol 
Segundo Premio: Joyeria 
Cuevas 
Tercer Premio: C.P. Daoíz 
yVelarde 

Modalidad 
Popular-Familiar: 

Diploma de participación: 
Eva Maria Exinidad 
Moranchel 

Premios 
Primer premio: Mª Ángeles 
Mateos Jiménez 
Segundo premio: Feman
do López García 
Tercer premio: Rosario 
Martín Barbero 

Modalidad 
Histórico 
y Diorama: 

Primer Premio: Fernando 
García Calvente 
Segundo Premio: Desierto 
Tercer Premio: Paolo 
Caretti Fernández 

Modalidad Infantil: 
Primer Premio: Gabriela 
Pérez Blasco. 
Segundo Premio: Bruno 
Mori Zanotta 
Tercer Premio: Maria Cava 
Alguacil. 
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Una multitud se concentró a lo largo del recorrido 

Miles de personas asistieron 
a la cabalgata de Reves Magos 
La cabalgata de los Reyes Magos fue todo un éxito de asistencia de público. Según los res
ponsables de la concejalía de Festejos se calcula que asistieron más de 60.000 personas, 
mucho más que en los desfiles de carrozas con los que se clausuran las ferias y fiestas en 
agosto. El dia 5 de enero, con una temperatura ideal para ser invierno y sin lluvia como 
hubo el año pasado, los alcalainos salieron a la calle para ver la llegada de los Reyes Magos 
en su cabalgata. Especialmente los niños contemplaron con asombro e ilusión el paso de 
Gaspar, Melchor y Baltasar acompañados por su comitiva. 

El alcalde también llevó a sus hijos a disfrutar de esta fiesta netamente infantil. 

to de enero de 2004 
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La cabalgata discurrió por 

un recorrido en el que se con
centró toda una multitud y en 
el que hubo momentos en el 
que los voluntarios de Protec
ción Civil y el personal de Fes
tejos se las vio y se las deseó 
para evitar que los niños se 
metieran literalmente debajo 
de las carrozas para coger 
caramelos y para permitir el 
paso con toda normalidad de 
la cabalgata. 

El desfile comenzó minutos 
después de las seis de la tarde 
en la avenida del Val. Los 
gigantes navideños, con las 
imágenes de los Reyes Magos, 
encabezaron la cabalgata en la 
que a continuación desfilaron 
los miembros de las peñas 
vestidos de pastores, porque 
en la Adoración al Niño Jesús 
no pueden faltar los pastorci
llos. Ésa fue la principal nove
dad del desfile, la partici
pación directa de las peñas 
que con sus componentes for
maron parte de la cabalgata. 

Las dos primeras carrozas 
fueron las de entidades priva
das, es decir, la del Centro 
Extremeño con su Nacimiento, 
y la del Centro Cultural El 
Chorrillo, otra de las entida
des veteranas en este desfile y 
que aportan todo el colorido 
después de recorrer las calles 
del distrito VIII. 

No faltó tampoco la banda 
de tambores y cornetas de la 
cofradía de Jesús de Medina
celi, cuya participación en 
todo tipo de eventos destaca 
cada vez más por su brillan
tez. 

Y a continuación desfilaron 
las carrozas municipales, las 
que pagó directamente el 
ayuntamiento bajo la organi
zación del empresario y pro
motor artístico Martín Gonzá
lez. Fueron en total cinco 
carrozas sin contar la que lle
vaba el pasacalles circense. 
Por tanto el número final de 
carrozas fue ocho, muy simila
res a las de años anteriores. 

Como es lógico el desfile lo 
cerraron los tres Reyes Magos 
cada uno en una carroza a 
modo de trono. El primero fue 
Melchor, encarnado por el 
concejal del PP, Ramón Alonso 
Masero. A continuación iba la 
carroza de Gaspar, cuyo papel 
realizó el concejal de Izquierda 
Unida, Fran Pérez Esteban. La 
cabalgata la cerraba la carroza 
de Baltasar, cuyo papel realizó 
la concejala del PSOE, Magda
lena Moreno. 

Varios miles de kilos de 
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caramelos fueron repartidos 
por los Reyes Magos y por el 
cortejo a lo largo de la cabal
gata. En total se repartieron 
más de 3.500 kilos de carame
los que como viene siendo 

to de enero de 2004 

habitual no llegaron hasta el 
final del recorrido. Lógicamen
te tal fue el número de perso
nas que se agolpó a lo largo 
del trayecto que realizó la 
cabalgata que los caramelos 

se gastaron antes de terminar 
el desfile. 

El principal temor de la 
organización fue el que se pro
dujera un percance por la 
gran concentración de niños 

pequeños en las primeras ftlas 
de público. Había inquietud 
ante la posibilidad de que se 
produjera un accidente por 
atropello de algún niño en su 
afán de buscar algún carame-
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lo. En algunos puntos en los 
que las filas de personas y las 
características de las calles 
estrechaban el paso de las 
carrozas se pidió a los niños 
que iban en las carrozas que 
no lanzaran caramelos para 

evitar precisamente un acci
dente. 

Si el año pasado la cabalga
ta tuvo el carácter real más 
grande que se recuerda con la 
asistencia de la infanta doña 
Cristina e Iñaki Urdagarin, 

acompañados de sus hijos, los 
nietos de Don Juan Carlos y 
doña Sofía, este año se des
bordaron todas las previsiones 
en cuanto asistencia. Como 
muchos recordarán la lluvia 
deslució la cabalgata del 5 de 

enero de 2003. En cambio la 
cabalgata de este año salió con 
sol y hubo una excelente tem
peratura que invitó a que los 
alcalaínos salieran a la calle a 
ver el paso de los Reyes 
Magos. 

El mejor clima para su hogar 
!SOLUCIONES DE VANGUARDIA EN CALEFACCIÓN! 

• CALDERAS MURALES 
• CALDERAS DE GASÓLEO 
•TERMOS 

• CALENTADORES 
• HOGAR CHIMENEA 
• ESTUFAS, ETC. 

e 
Agustín Sánchez 

SANEAMIENTO Y 
CONSTRUCCION~ S.A. 

VISITENOS EN NUESTRAS NUEVAS INSTALACIONES: 
San José. s/n. Tlf. : 91 882 69 58 · ALCALA DE HENARES 

Pº de lps Curas, 25-29 
ALCALA DE HENARES 

Tels.: 91 888 05 15 / 91 888 45 11 
Fax: 91 888 00 90 

10 de enero de 2004 PUERTA DE Madrid 



El calendario fue fruto del consenso de las principales 
organizaciones de consumidores v del sector del comercio 

El gobierno regional aprobó la apertura 
comercial de 21 domingos y festivos en 2004 

A peUción de las principales organizaciones de comercio, se autoñza 
la apenura del domingo 23 de mavo. un día después de la boda del Príncipe 
El consej o de gobierno de la Comunidad de Madrid aprobó en su reunión del dia 30 de 
diciembre el calendario de domingos y festivos hábiles para la apertura comercial en la 
Comunidad de Madrid en 2004. que se mantiene en 21 dias. según anunció en rueda de 
prensa el vicepresidente primero y portavoz del ejecutivo regional. Ignacio González. Este 
calendario es fruto del consenso de las principales organizaciones de consumidores y del 
sector del comercio. según el propio Ignacio González. 

Las dos principales noveda
des del calendario radican en 
la autorización para que los 
comercios abran sus puertas 
el domingo 23 de mayo, un día 
después de la boda del Prínci
pe de Asturias, para dar res
puesta a la demanda generada 
ese fin de semana con la llega
da a Madrid de un importante 
número de turistas, así como 
el adelanto del inicio de la 
campaña de Navidad al último 
domingo de noviembre. 

El ... lll'lll rll ... l llEMÍl llllltZI 
....... , 11iliell11111a..-di111111111 

al ílli• 111••• 111 lllle•ln 
se adelantará al último domin
go del mes de noviemb r e, 
como ya sucede en las princi
pales capitales europeas. 

A estos festivos hábiles se 
podrán sumar las fiestas loca
les de los municipios que lo 
soliciten, y que se incorpora
rán al calendario comercial 
una vez que sean autorizadas 
por el consejero de Economía e 

Innovación Tecnológica . 
El calendario aprobado res

ponde a los objetivos y crite
rios del gobierno regional en 
su política de promoción del 
sector servicios y del comercio 
(que representan, respectiva
mente, el 79 por ciento y el 13 
por ciento del Producto Inte
rior Bruto regional), y qu e ha 
dado como resu ltado u n 

Habrá una nueva glorieta v accesos peatonales 

·-· flSlivls ......... 
MES 

Enero 
Febrero 
Marzo 
Abril 
Mayo 
Junio 
Julio 

Agosto 
Septiembre 

Octubre 
Noviembre 
Diciembre 

DIA 

4y 11 
1 
7 
4 

2y23 
6y27 

4 
l . 22 y 29 

5 
3 

7y28 
5 , 12, 19 y 26 

importante crecimiento tanto 
del n úmero de locales comer
ciales, com o del n úmero de 
trabajadores ocupados, que 
aumentó en más de 50.000 
personas en el periodo 1998-
2003. Durante este periodo, 
los n uevos desarrollos comer
ciales realizados en la Comu
nidad de Madrid han generado 
una inversión de más de 2.500 
millones de euros. Además, el 
gobierno regional ha concedi
do ayudas por valor de más de 
30 millones de euros destina
das a dinamizar las estructu
ras comerciales existentes. 

El calendario, aprobado con 
un amplio consenso de las 
asociaciones empresariales y 
de consumidores, autoriza con 
carácter general la apertura de 
todos los primeros domingos 
de cada mes, fechas ya arrai
gadas durante la última déca
da en la . Comunidad de 
Madrid. 

Igualmente se han autoriza
do deterininados domingos y 
festivos en los que se produce 
una mayor actividad comercial 
generada por los periodos de 
promoción de ventas, en 
enero, mayo y junio, así como 
en el mes de agosto, con el fin 
de lograr un mayor dinamismo 
del turismo. En 2004 se da la 
circunstancia de que los 
comercios abrirán el día 2 de 
mayo, coincidiendo con el Día 
de la Comunidad de Madrid, 
que cae en domingo. 

La CAM remodelará el acceso a Loeches desde la 1·300 

Boda del Príncipe 
de Asturias 
A propuesta de las principa

les organizaciones de comer
cio, se ha fijado la apertura del 
domingo 23 de mayo, con el 
fin de poder dar respuesta a la 
gran afluencia de público que 
visitará Madrid durante ese fin 
de semana, con motivo de la 
celebración de la boda del 
Príncipe de Asturias con doña 
Letizia Ortiz en la catedral de 
La Almudena. 

Finalmente se mantiene, 
como viene siendo tradicional, 
la apertura de todos los 
domingos de diciembre, coin
cidiendo con la Campaña 
Navideña, que el próximo año 
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La Comunidad de Madrid remodelará el acceso a Loeches desde la carretera M-300. con el 
fin de mejorar la seguridad vial de esta zona. considerada un 'punto negro' donde en los últi
mos años se ha registrado un elevado indice de accidentes. El consejero de Transportes e 
Infraestructuras, Francisco Granados, informó el dia 4 de enero del contenido del proyecto. 
que incluye la construcción de una nueva glorieta y aceras laterales de uso peatonal. 

Este nuevo acceso, situado a 
la altura del kilómetro 12, 7 de 
la citada carretera, permitirá 
una mejor redistribución del 
tráfico de la M-300 entre 
aquellos automóviles que 
entren en el casco urbano y 
los que continúen hacia otras 
localidades. Además, da servi
cio a una gasolinera existente 
en este punto y permite a los 
conductores la entrada a esta 
estación desde la vía principal. 
El coste previsto para la 

actuación, ya aprobado en 
consejo de gobierno, asciende 
a 484.000 euros. Estas inicia
tivas -dijo el consejero- contri
buirán a mejorar la seguridad 
de las intersecciones que se 
encuentran a escasa distancia 
entre la M-300 y las carreteras 
M-205 y M-209. En con creto, 
la intervención persigue redu
cir la velocidad de los vehícu
los que accedan a la glorieta y 
posteriormente lleguen a estos 
cruces. 

MÁRMOLES Y GRANITOS 
{§:NSTRUMAT, S. L 

REFORMAS EN CENERAL 
• Albañilería • Tejados 
• Alicatados • Pladur 

• Pulidos • Abrillantados 
ALQUILER DE MAQUINARIA 

e/ Coruña, 23 - Tlf. : 91 888 51 10 -ALCALÁ DE HENARES 

El nuevo acceso tendrá cal
zadas de 9 metros, con arce
nes de un metro y un radio 
interior de diecinueve metros . 
El proyecto incluye la cons
trucción de una acera de tres 
metros de anchura y la mejora 
de algunos elementos como la 
señalización, las barreras de 
seguridad y el drenaje de la 
calzada. Por otro lado, está 
previsto dotar al anillo central 
y los márgenes de la glorieta 
de una zona verde. 

ALUMINIO Y PVC 
ll] ílJ}P'LS 
Tll.: 91880 90 33 
Andrés Saborit, 10 - Fax: 91 881 50 45 
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Ajedrez 

Élitl del ajedrez intanu1 complutense 

11 Alcalá "A", subcampeón de la liga madrileña por equipos 
La labor de promoción del aje

drez infantil y de base que lleva 
realizando el Club Municipal de 
Ajedrez Alcalá con la colabora
ción de muchos padres entusias
tas de este deporte empieza a dar 
sus frutos de forma clara. 

Si hace unos meses la joven 
jugadora alcalaína Laura Colla
do dio una gran alegria al ajedrez 
de nuestra ciudad al obtener el 
titulo de Campeona de España 
en Categoria Sub-10, ahora ha 
sido el equipo Alcalá "A", donde 
precisamente ha participado 
esta jugadora. el que ha conse
guido la mejor actuación del aje
drez infantil por equipos en toda 
la historia del Club M. de Ajedrez 
Alcalá, al haber conseguido el 
pasado sábado el subcampeona
to de la Liga Madrileña Infantil 
por equipos, que organiza anual
mente la Federación Madrileña 
de Ajedrez, y que en esta ocasión 
ha contado con 25 equipos parti
cipantes en la categoria de 1 O a 
14 años, representantes de las 
mejores escuelas y clubes de aje
drez de toda la Comunidad de 
Madrid. 

Al inicio de la última jornada, 
disputada el pasado sábado, 
todavía había alguna posibilidad 
de conseguir el primer puesto, 
siempre que el primer clasifica
do, el Carabanchel "A", perdiese 
su partida y el equipo alcalaíno 
venciese al San Sebastián de los 
Reyes "A". No pudo ser, ya que 
ambos encuentros finalizaron en 
empate con lo que la clasifica
ción final en los tres primeros 
puestos quedó del siguiente 
modo: Campeón Carabanchel 
"A" 19 puntos; Subcampeón 
Alcalá "A" 18 puntos y 3er. Clasi
ficado S.S . Reyes "A" 1 7 puntos. 

El resultado final ha sido muy 
satisfactorio si se considera, 
además, que de los siete encuen
tros disputados no se ha perdido 
ninguno, con cuatro victorias y 
tres empates. 

El equipo del Alcalá "A" ha 
estado formado por: Laura Colla
do, Víctor Valderrama, Alberto 
Collado, Julián Martinez, Fer
nando Moreno y Adrián Sierra. 

Hay que tener en cuenta, que a 
excepción de uno de sus inte
grantes, Julián Martinez, los 
demás podrán participar en esta 
competición el año que viene en 
la que sin duda lucharán por 
ascender a lo mas alto del podio. 

Con respecto al otro equipo del 
Club de Ajedrez, el Alcalá "B", 
descansó en la última jornada, 
completando un buen campeo
nato destinado a servir de expe
riencia a los más jóvenes jugado
res de nuestra ciudad: Femando 
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Pozo, Manuel J. Martin-Mulas, 
Ana Navalpotro, Vera Pospelova, 
Sergio Gallego y Gonzalo Rodri
guez. 

Segunda jornada 
de la liga madrileña 
Respecto a la liga por equipos 

en categoria absoluta, no pode
mos considerar afortunada la 
jornada del domingo para los 
equipos complutenses, sobre 
todo los que jugaron como loca
les en la sala de la Ciudad 
Deportiva Municipal del Val. 

En primera categoria, con un 
equipo en el que se notaron 
bajas importantes, se perdió por 
2 a 4 contra el Club Elipa, a 
pesar de la excelente victoria en 
el primer tablero de Andrés Cas
tillo, en un encuentro que se 
echaron en falta mejores resulta
dos y juego en los últimos table-

ros. 
En segunda Categoria, el Alca

lá "C", también con bastantes 
bajas, perdió de forma más ajus
tada con el Ajetres "B". por 2,5 a 
3,5, destacando la partida en la 
que venció el juvenil Daniel 
Ramos, jugador repescado para 
esta jornada desde 3ª categoria. 

Mejor suerte corrió el Alcalá 
"B", que ha empezado con buen 
pie la temporada, repitiendo el 
resultado de la semana pasada, 
1,5 a 4,5, esta vez frene al San 
Sebastián "C". 

En tercera categoria, al des
cansar los otros dos equipos, 
sólo disputó su partida el Alcalá 
"E", contra el Alameda de Osuna 
"A", en un encuentro que se pre
sumía muy complicado, al ser 
uno de los favoritos del grupo. A 
pesar de las excelentes victorias 
de los jóvenes tableros, David 
García (ler. Tablero) y Víctor 

Fútbol 

Pastor (3er. Tablero). se perdió 
por 2 a 4, lo que viene a demos
trar la necesidad de obtener más 
puntos en los últimos tableros 
para luchar por ascender de 
categoria. 

NOTA.- Desde el Club Munici
pal de Ajedrez Alcalá queremos 
enviar un abrazo de solidaridad 
y con nuestros mejores deseos al 
socio del Club Jorge Franco que 
está pasando por malos momen
tos en su país natal, Colombia. 

los lamosos de Alcalá se enlrentaron a la Peña Presidiarios v a los 
redactores de Radio Marca 

Tñangular benélico con los rostros conocidos complutenses 
El pasado sábado 27 se celebró en el Pabellón del Val un triangular benéfico a favor de las 
casas de acogida de Madrid en el que participaron un equipo de la Peña Los Presidiarios, 
organizadores del acto, un equipo de redactores de Radio Marca y un equipo de Famosos de 
Alcalá en el que estuvieron Carlos Barroso, Emilio Buale, Jesús Cisneros, Jesús Romero y 
Luis Miguel Encabo. En el intermedio de los partidos se realizó una exhibición de taekwon
do que hizo las delicias de los más de 300 espectadores que acudieron al triangular. 

Verdad es que en estos parti
dos de exhibición benéficos el 
resultado no suele ser más que 
una anécdota, pero en este caso 
los famosos dieron buena fe de 
sus habilidades futbolísticas 
derrotando a los peñistas de los 
Presidiarios y a los redactores 
de Radio Marca, entrenados por 
el ex jugador del Real Madrid 
Isidoro San José y con su delan
tero estrella el 'Tronquito' Mag
daleno. Por parte de los famosos 
alcalaínos allí estuvieron caras 
tan conocidas como nuestro 
cantante, Carlos Barroso, nues
tro torero, Luis Miguel Encabo, 
nuestro actor, Jesús Cisneros y 
el también actor Emílio Buale, 
quien además se llevó el premio 
al mejor jugador. 

Además del fútbol, lo mejor de 
la tarde fue la exhibición de 
artes marciales que hizo las 
delicias del público asistente 
con las patadas y los puñetazos 
de niños que rompían maderos 
sin siquiera pestañear. 

El dinero conseguido con la 

venta de 320 localidades, más lo 
sumado en la fila cero, se desti
nará a las casas de acogida del 
ayuntamiento de Madrid. Los 
organizadores de este triangu
lar, la Peña Los Presidiarios, 

aseguraron también que este no 
será el último triangular y ya 
han comentado que están dis
puestos a trabajar también el 
año que viene para repetir el 
evento. 
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R.S.D. Alcalá 

las vieias glorias del fútbol español revivieron los duelos que marcaron época: 

los veteranos del Real Madrid, Barcelona 
v Atlético disputaron un torneo benéfico 
El día cinco de enero se disputó un torneo triangular benéfico entre los veteranos del Real 
Madrid, Barcelona y Atlético de Madrid. Los más pequeños disfrutaron del espectáculo que 
ofrecieron los componentes de la Quinta del Buitre y de los grandes jugadores del Barcelo
na y Atlético, que se volvieron a calzar las botas para ofrecer un gran espectáculo y revivir 
los grandes duelos que han quedado para la historia del fútbol de nuestro país. 

El lunes 5 de enero en el 
pabellón Ruiz de Velasco, se 
vivió una gran mañana de fút
bol indoor, que hizo las deli
cias de niños y padres que allí 
se congregaron para ver a los 
mejores futbolistas de los años 
ochenta ·y noventa que han 
dado los tres grandes del fút
bol español, Real Madrid, Bar
celona y Atlético de Madrid. A 
pesar de que estos llevan bas
tantes años inactivos y más de 
uno tiene unos kilos de más, 
los niños allí presentes corea
ban sus nombres como si 
hubieran venido todos los 

"galácticos" y es que esta gene
ración de futbolistas ha mar
cado un hito imborrable en 
nuestro fútbol que es capaz de 
hacer sombra a los zidanes y 
beckhams. La Quinta del Bui
tre, el Dream Team y los col
choneros consiguieron que el 
pabellón estuviera lleno a 
rebosar y devolverle un colori
do que no tenía desde hace 
años. Marcelo Isoldi, concejal 
de Deportes, comentó a PUER
TA DE MADRID: "Es el primer 
torneo de Navidad que se 
organiza. Es un espeétáculo 
en la línea de lo que queria-

mos hacer respecto a acoger 
grandes eventos deportivos y 
familiares, ya que se han 
repartido más de cinco mil 
juguetes". 

Iñigo Arrechea, uno de los 
organizadores del evento, 
explicó el fin benéfico de este 
torneo: "Es un evento dirigido 
a niños, ya que están próxi
mas las fechas de reyes y tiene 
un fin benéfico, ya que parte 
de las ganancias van a ir des
tinadas a la organización 
Ronald McDonald de niños 
con cáncer". 

El torneo empezó con un 

Real Madrid 

vibrante partido de fútbol 
indoor entre la Real Sociedad 
Deportiva Alcalá y el Interviú 
Boomerang, uno de los equi
pos punteros del fútbol sala 
español. A pesar de que los 
veteranos del Alcalá no esta
ban acostumbrados a jugar en 
un campo de tan cortas 
dimensiones, le pusieron las 
cosas muy dificiles a los del 
Interviú, de hecho el conjunto 
rojillo estuvo por delante del 
marcador durante todo el par
tido, gracias sobre todo al 
empuje de Gabriel Moya, que 
al final del torneo le concedie
ron el trofeo de mejor jugador 
y al otro futbolista alcalaíno 
Manuel Alfaro, menos conoci
do, pero que ha militado en 
equipos como el Atlético de 
Madrid y en la famosa planti
lla del Villarreal que derrotó al 
Barcelona en el Camp Nou 
dejando al entonces entrena
dor del Bar~a. Van Gaal, al 
borde de la destitución. 

Alfaro comentó a PUERTA 
DE MADRID: "He querido 
venir por la causa benéfica del 
partido, mañana probable-

En el Ruiz de Velasco se vieron caras conocidas como las de Alfaro y Moya, del Atlético, y Martín Vázquez y Míchel, del Madrid 
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mente no pueda andar por la 
lesión que tengo, pero merece 
la pena". 

Al final, el resultado del par
tido entre el Alcalá y el Inter
viú fue de empate a nueve, 
conseguido por el equipo de 
veteranos del Boomerang a 
falta de cuarenta segundos del 
final. Sin embargo, Rodolfo 
Gómez, presidente del Alcalá 
comentó: "Después de ir 
ganando 9-5, la verdad es que 
tenemos un buen equipo de 
veteranos. Si se animan y 
quieren crear un equipo de 
fútbol indoor de veteranos yo 
estaré encantado de la vida". 

Tras este emocionante parti
do, comenzó lo que todos los 
chavales allí presentes espera
ban, ver a las estrellas del Real 
Madrid, Barcelona y Atlético 
en activo. El encuentro que 
abrió el triangular fue el derbi 
clásico entre los dos equipos 
más importantes de la capital, 
merengues y colchoneros ofre
cieron un gran partido en el 
que al final, se impuso el Atlé
tico de Madrid, que contaba 
entre sus filas con jugadores 
míticos como el portero 
Simón, los delanteros Juan 
Sabas y Quique Estebaranz y 
uno de los hombres que más 
contribuyó a que el Atlético se 
hiciera con el doblete hace 
pocos años, Milinko Pantic, 
que demostró que no ha perdi
do nada de pegada, ya que 
consiguió un gol de falta, su 
especialidad. 

Enfrente estuvo la Quinta 
del Buitre casi al completo. 
Míchel y Martín Vázquez, que 
formaron las dos mejores ban
das de finales de los ochenta y 
principios de los noventa que 
ha podido tener el Madrid y el 
fútbol español en esa época, 
volvieron a demostrar sus 
habilidades, sobre un terreno 
de juego, más pequeño gue el 
que estaban habituados, pero 
que les permite demostrar su 
clase en el toque y la precisión 
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de cara a la portería. Butra
gueño, que se incorporó más 
tarde, demostró que no ha 
perdido su olfato de gol y las 
características que lo llevaron 
a ser un gran delantero en el 
Madrid y hasta hace poco, el 
máximo goleador de la Selec
ción Española. Otro de los 
jugadores míticos del Real 
Madrid que ofreció un gran 
espectáculo fue Buyo, que 
deleitó a los pequeños con 
grandes paradas, sin embar
go, poco pudo hacer en los 
goles que encajó y que lleva
ron al Madrid a quedar terce
ros en el torneo. Míchel 
comentó a PUERTA DE 
MADRID: "'Yo creo que los 
chavales están encantados y 
disfrutando de una mañana 

estupenda, se están divirtien
do y nosotros también". 

En efecto así fue, Fernando 
Marín, uno de los chavales 
que se encontraban presen
ciando el partido comentó: 
"me siento muy satisfecho de 
poder ver a mis ídolos de 
cuando era pequeño, están 
dando un gran espectáculo, es 
un detalle que estos grandes 
jugadores aparquen sus ocu
paciones para venir aquí". 

El segundo partido lo dispu
taron el Atlético de Madrid y el 
Barcelona. Los colchoneros se 
impusieron a los culés, que 
hicieron un gran partido, lleno 
de ocasiones de gol y jugadas 
para el recuerdo. El "mago" 
Onésimo demostró el enorme 
talento que lo caracterizó y 

Atlético de Madrid 

que aún conserva. Con sus 
regates y cabalgadas por la 
banda recordó a los padres 
que estaban allí presentes, el 
excelente extremo que fue en 
su día, capaz de hacer pases 
inverosímiles, sombreros, e 
inventarse jugadas que sólo 
los grandes pueden hacer. 
Amor, Milla, que fue el máxi
mos goleador del torneo, Goi
coechea, Fusté y compañía se 
sumaron a la fiesta, realizando 
un gran partido. Su trabajo se 
vio recompensado quedando 
segundos en este primer tor
neo navideño de fútbol indoor 
celebrado en el pabellón Ruiz 
de Velasco. 

José Javier 
MARTÍNEZ PALACÍN 

El pabellón Ruiz de Velasco se llenó para presenciar el torneo de los veteranos 
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El técnico roiillo, David Gordo, analiza la marcha del eaui10 des1ués de la 1ñmera 
nena v habla de los problemas del equipo 1ara afrontar el tramo nnal de la liga 

"Tenemos un gran equipo, pero está 
claro que no tenemos 22 tutbolistas 
de primer nivel en 2ª B" 
Uno de los problemas más graves para David Gordo durante esta temporada han sido las 
bajas, que le han impedido repetir once. Además, la falta de gol vuelve a ser la enfermedad 
que, tras años de sequía, parece ya crónica a esta Deportiva. El problema del campo, el "no
convenio" con el Real Madrid, la política de fichajes y el estado anímico del equipo son otros 
de los asuntos que el técnico de la Deportiva analiza al terminar la primera vuelta. 

¿Qué valoración hace de la 
primera vuelta que termina? 

Yo creo que hemos estado muy 
irregulares. Hemos hecho parti
dos muy buenos y a la vez parti
dos malos. No hemos mantenido 
una linea regular y eso nos ha 
imposibilitado sumar muchos 
más puntos. 

¿Una explicación evidente 
para los malos resultados pue
den ser las lesiones? 

De los dieciocho partidos que 
llevamos no hemos repetido ali
neación ni una vez. Eso es bas
tante sintomático. Demuestra 
que hemos tenido muchas bajas, 
muchos problemas, y eso está 
claro que repercute en el rendi
miento del equipo. 

¿Aparte de la mala suerte, 
hay otra explicación para esta 
cantidad de bajas? 

No, yo creo que no porque 
muchas veces puede ser por 
culpa de la preparación fisica, 
pero no hemos tenido problemas 
de tipo muscular. Hemos tenido 
las típicas sobrecargas, pero no 
hemos tenido excesivos proble
mas musculares. Han sido frac
turas, sanciones ... 

De todas formas, el campo 
en el que entrena y juega el 
equipo ayuda bastante a que se 
lesionen los jugadores. 

Está claro que entrenar y jugar 
en un campo que está embarra
do perjudica muchísimo. 

¿Habría posibilidad · de que 
entrenaseis en otro sitio? 

Lo hemos estado contemplan
do. Ya lo hicimos la temporada 
anterior y no fue posible. Hemos 
movido muchos hilos y hemos 
estado mirando en muchísimas 
direcciones pero no ha sido posi
ble. 

El año pasado ya hubo pro
blemas con las lesiones, por 
eso tú quisiste que los fichajes 
de verano te dotasen de una 
plantilla en la que cada puesto 
tuviese dos jugadores de 
garantia para cubrirlo. ¿Que el 
equipo no funcione es directa
mente achacable a la política 
de fichajes? 

No. Está claro que nosotros 
somos un equipo humilde con 
unas carencias a nivel de ficha
jes que no podemos asumir en 
comparación con otros equipos. 
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Nosotros tenemos un gran equi
po, pero está claro que no tene
mos 22 futbolistas de primer 
nivel en 2ª B. Tenemos un equi
po majo, pero me gustarla ver 
también al Mirandés o al Real 
Madrid B con las bajas que 
hemos tenido nosotros. 

¿Te ha desilusionado que no 
se llevara a cabo ese convenio 
de colaboración entre el Real 
Madrid B y la Deportiva, lo que 
te hubiese permitido contar 
con algún jugador de la cante
ra merengue? 

Nuestra intención era que nos 
cedieran a dos o tres futbolistas 
importantes y el hecho de no 
poder contar con ellos tal vez sí 
nos haya perjudicado, pero luego 
nosotros nos hemos movido en 
otras direcciones para conseguir 
otros jugadores. No obstante, 
está claro que esos futbolistas 
nos hubiesen venido muy bien, 
como por ejemplo Ril<i, que ha 
hecho un principio de tempora
da impresionante. Con esos 
goles estaríamos seguramente 
con más puntos. Pero tampoco 
vamos a llorar, ellos decidieron 
no cedemos a esos futbolistas y 
nosotros hicimos el equipo lo 
mejor posible y ahora a ver como 
se da la segunda vuelta. 

¿Sigues esperando un delan-

tero para la segunda vuelta? 
Esperemos que seamos capa

ces de encontrar uno que nos 
garantice goles. 

A lo mejor más que un delan
tero, lo que el Alcalá necesita 
es un media punta que dé ese 
último pase. 

Bueno, ese último pase quizá 
lo tengamos, lo que nos hace 
falta es un rematador. Ha habido 
partidos, como el dia de Alcor
cón, en los que si hubiésemos 
tenido ese delantero rematador 
·que balón que te coge en el área 
balón que te mete en la portería 
hubiésemos ganado muchos 
más partidos. Porque Quini se 
mueve bien entre líneas, aguan
ta bien el balón de espaldas, 
tiene buen golpeo, pero no es un 
rematador de área, no es un fut
bolista que vaya a hacer más de 
diez goles por temporada. Noso
tros lo que necesitamos es un 
delantero que haga entre quince 
y veinte goles por temporada, eso 
es muy dificil encontrarlo y ade
más muy caro. Los que podría
mos fichar los fichan otros equi
pos porque a nosotros se nos 
escapan del presupuesto. Mira 
ahora el Alcorcón va a fichar a 
Luna, un futbolista muy intere
sante, pero claro, nosotros 
hablamos con Luna y nos dice lo 

....... 
·-

que le va a pagar el Alcorcón y no 
podemos pagarle ni la mitad. Ahí 
tenemos un handicap muy 
importante con los otros equi
pos. 

Tú has dicho muchas veces 
que el equipo está entrenado 
en los aspectos que se pueden 
entrenar, pero hay cosas que 
no son entrenables. 

Claro. Hay cosas que se pue
den entrenar, pero otras no. 
Buscar situaciones reales de 
juego está claro que las buscas, 
pero la competición es totalmen
te diferente a cualquier entrena
miento y entonces es complica
do. El equipo tácticamente está 
bien, recibimos pocos goles. Qui
tando en tres jornadas que se 
nos hicieron ocho goles, estamos 
bastante bien. Si en esas tres 
jornadas no nos hubiesen meti
do ocho goles estaríamos 
hablando de ser uno de los equi
pos menos goleados con diferen
cia. 

Este año el equipo ha jugado 
un par de partidos en los que 
se ha dado muy mala imagen. 
¿Estás de acuerdo con eso? 

Sí, el día del Tomelloso y el día 
del Casetas lo hicimos bastante 
mal. Quizá porque esos partidos 
no supimos leerlos bien, esos 
partidos eran para ganarlos a 
base de empuje, no jugando y 
creando ocasiones, eran partidos 
para encerrar al contrarío con 
balones arriba. Además nuestro 
campo es perfecto para un equi
po que quiera defender, porque 
te encierras atrás y sólo tienes 
que esperar para salir a la con
tra. Luego también hemos tenido 
mala suerte, porque si el día del 
Casetas hubiésemos metido las 
ocasiones que generamos al 
princípio, pues hubiésemos 
ganado el partido. Pero bueno, 
no lo hicimos. Además, tal vez el 
equipo está demasiado obsesio
nado con esa falta de gol y a lo 
mejor el equipo debería pensar 
que cualquiera puede hacer un 
gol. 

¿Cómo se toman esta bús
queda del delantero el resto de 
puntas que tienes en la planti
lla? 

Ellos lo llevan bien porque 
saben que del delantero del que 
se habla es un delantero con dis-
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tintas características de las que 
tienen ellos. Ellos son delanteros 
de velocidad y habilidad en el 
uno contra uno, como Javi 
Vicente, Quini tiene otras virtu
des; pero ninguno de ellos es un 
goleador y además ellos se dan 
cuenta de que no están haciendo 
goles, por lo que es normal que 
el club busque el delantero. Ellos 
tienen que estar tranquilos y 
seguir trabajando. 

¿Cómo llega el Alcalá a esta 
segunda vuelta? 

Yo creo que con muchas ganas 
y con mucha ilusión. Nos hemos 
enfrentado a todos los equipos y 
hemos visto que les hemos plan
tado cara y que los que nos han 
ganado han sufrido mucho para 
ganarnos. Vemos que tenemos 
opciones de hacer muchas más 
cosas y de conseguir muchos 
más puntos, entonces estamos 
muy ilusionados y con ganas de 
hacerlo bien 

¿Destacarías a algún jugador 
del equipo en esta primera 
vuelta? 

No porque todo el mundo ha 
tenido días buenos y días malos, 
entonces no sería justo destacar 
a un futbolista. Está claro que el 
equipo se enriquece con el traba
jo de cada uno y cuanto más 
aporte un futbolista mejor para 
el colectivo. 

Para destacar, a mí se me 
viene a la cabeza el nombre de 
Tito. 

Está bien, pero tiene que ir a 
más. Hay partidos en los que 
desparece y no lo tiene que 
hacer. Tiene lagunas en fases de 
los partidos y ésas las tiene que 
ir puliendo, pero es un futbolista 
joven y que tiene que seguir pro
gresando. De todas formas no 
sería justo destacarlo sobre los 
demás. Está claro que está bien, 
pero todavía tiene que estar 
mejor. 

La impresión que hay con 
Tito es que no va a durar 
mucho en la Deportiva si sigue 
así. 

No lo sé. Eso sería bueno para 
él porque significaría que ha 
hecho las cosas bien y también 
sería bueno para el equipo. Ojalá 
de los futbolistas que tenemos el 
año que viene estén jugando en 
categorías superiores diez o 
doce, eso sería muy interesante 
para todos. 
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Florentino Pérez departió amistosamente con el alcalde mientras observaba la evolución del 
partido entre la Deportiva y el Real Madrid "B" 

florentino Pérez v Jorge Valdano presenciaran el partido de sus "pavones" trente a la Deportiva 

Emperador v capitán de la galalia blanca 
descendieron hasta el terráqueo palco del Val 
Anunciada estaba su presencia y, como no podía ser menos, para recibir a tamaños per
sonajes el palco se pobló de más políticos que de costumbre. Marcelo Isoldí, concejal de 
deportes, que suele ser fijo en el fútbol, se hizo a un lado para que fuese Bartolomé Gon
zález, el acalde, quien recibiese e hiciese de anfitrión de Florentino, acompañado tam
bién por Jesús Domínguez Picazo, un no habitual del palco del Val. Por supuesto, el empe
rador de la galaxia blanca no podía visitar solo el estadio del Val y llegó acompañado del 
capitán de su guardia pretoriana, Jorge Valdano. Florentino y Valdano se sentaron en un 
palco que, al igual que el resto del estadio, tenía los ojos bien clavados en ellos. 

A los aficionados rojillos no se 
les pasaron por alto estas distin
guidas presencias. Varios hin
chas le recordaron a Florentino 
Pérez, y en especial a Valdano, 
esa ruptura del convenio entre 
Alcalá y Real Madrid para la 
cesión de jugadores blancos a la 
disciplina rojilla. 

Además de estos recordato
rios, Florentino Pérez tuvo que 
sufrir el implacable sol que 
calentó todo el lado de tribuna 
del campo del Val. Con la mano 
haciendo de visera, Florentino 
también aguantó con su sonrisa 
eternamente esculpida en su 
boca los rigores de la Navidad en 
el Val, esto es: a un miembro de 
la peña Venecia que regalando 
caramelos a los aficionados por 
todo el estadio no percibió el 
cambió de terreno del palco y 
lanzó con bastante buena punte
ría los dulces, impactando algu
no en la ilustre cabeza galáctica 
ante la sonrisa del respetable 
que se dio cuenta de la surrea
lista situación de ver a Florenti
no esquivando caramelazos; al 
de la rifa del jamón que sustrajo 
la atención de Florentino del 
partido para departir con él no 
sabemos qué asunto, si un autó-

Jorge Valdano no perdió ojo a las jóvenes promesas de la 
cantera galáctica, esto es, a los "Pavones" 

grafo o la compra de una papele- el partido, los dirigentes galácti
ta para la rifa; o al Rey Melchor cos hicieron una visita al vestua
de una de las peñas rojillas que río merengue. Enterados de ese 
el domingo visitó el Val y que, descenso dantesco al terrenal 
cómo no, también hizo una visi- vestuario, el bullicio y el griterío 
ta por el palco. se concentró a las puertas de los 

Asediados, fotografiados, re- vestuarios del Val para despedir 
clamados, Florentino y Valdano como auténticas figuras venidas 
fueron las estrellas de la maña- de otra galaxia a Florentino 
na liguera en el Val. Al terminar Pérez y a Jorge Valdano. 
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Tras su dimisión de la Conceialía de Economía, Bodollo Gómez analiZa el 
pasado año v el tutoro 2004 del Alcalá 

"Quiero decir a todos aquellos que 1e han apovado 
en la Deportiva que vov a seguir al trente con todo 
el cariño v todas las ganas que tenía" 
El pasado 29 de diciembre Rodolfo Gómez dimitía de su puesto de concejal de eco
nomía debido a un empeoramiento de la diabetes que hace ya muchos años que le 
da problemas. Su renuncia de la concejalía hizo obligada la pregunta de si también 
abandonaría la presidencia de la R .S .D . Alcalá. Rodolfo Gómez responde con un 
firme "no" y además se muestra ilusionado con el año que se presenta como clave 
para el Alcalá por su transformación en sociedad anónima y admite también que este 
año la marcha del equipo no ha sido tan buena como se hubiese podido desear. 

¿Cómo se encuentra de 
salud? 

Todo esto, mi renuncia , ha 
sido precisamente por motivos 
de salud. Me han informado 
ya de que con un 90% de pro
babilidad me tengan que ope
rar del páncreas y yo espero 
salir bien de ésta. Con todo el 
dolor de mi corazón he tenido 
que dimitir de mi cargo de 
concejal porque yo considera
ba que mi trabajo no lo estaba 
haciendo al 100%, y cuando 
un trabajo no se hace correc
tamente y no se hace al 100%, 
hay que dejarlo. 

¿Qué experiencia se lleva 
de su etapa en la política? 

La experiencia que me llevo 
es buena en todos los senti
dos. He conocido a gente, he 
conocido otra actividad nueva 
para mi, y ha sido una gran 
satisfacción el haber estado 
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de concejal seis meses. 
¿Su dimisión de la conce

jalía implica también que 
podría dejar la presidencia 
de la Deportiva? 

No. Como ya he dicho otras 
muchas veces, la presidencia 
de la Real Sociedad Deportiva 
Alcalá no me da ningún traba
jo, únicamente el problema 
que tiene es la parte económi
ca y ésa la vengo asumiendo 
desde hace cuatro años y 
medio y por supuesto que la 
seguiré asumiendo. Quiero 
decir a todos aquellos que me 
han apoyado en la Real Socie
dad Deportiva Alcalá que yo 
voy a seguir al frente de esto y 
con todo el cariño y todas las 
ganas que tenia. La gente no 
tiene por qué mosquearse de 
nada. Yo dejo la concejalía 
porque requiere una dedica
ción exclusiva. 

Sus empresas, el Alcalá, la 
concejalía.. . ¿Ha pretendido 
abarcar demasiado? 

No. Yo en condiciones nor
males de salud creo que tengo 
capacidad suficiente de traba
jo para haber hecho frente a 
todo. Sin embargo, la salud se 
ha interpuesto en mi dedica
ción y creo que dimitir es la 
mejor manera de quedar bien, 
por lo menos conmigo mismo, 
porque soy muy exigente con 
mi trabajo. Si yo un trabajo no 
lo hago bien me siento mal, y 
me sentía mal porque no lle
gaba, pero no llegaba por falta 
de capacidad, no llegaba por
que mi salud no me permitía 
llegar. Además uno ya tiene 
una edad en la que hay que 
empezar a cuidarse. Tengo 
cinco hijos, tres todavía muy 
jóvenes y tengo que cuidarme. 

¿Qué valoración hace del 
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2003 que ha realizado la 
Deportiva? 

Estamos u n poquito peor 
que el año pasado, pero el año 
pasado tuvimos un bache en 
enero y febrero y luego sali
mos adelante. Yo creo que 
estamos a mitad de la liga y 
en comparación con el año 
pasado no estamos tan mal. 
Este año tenemos bastante 
mejor equipo que el año pasa
do, pero no nos han respetado 
las lesiones, las expulsiones, 
hay dos bajas importantes: 
Diego y Dani Calvo, que han 
influido bastante. Yo estoy 
satisfecho de la marcha, me 
gustaría estar un poco más 
arriba, pero lo que hay es lo 
que hay y eso hay que positi
varlo. 

Una diferencia notable de 
esta temporada con la del 
año pasado es que ha habido 
un par de ocasiones en las 
que se la ha podido ver salir 
del palco muy cabreado con 
el equipo, concretamente 
contra Tomelloso y contra 
Casetas. 

Te cabreas porque son equi
pos con presupuestos bastan
te inferiores al nuestro. Dime 
a mi quién no se cabrea. Ade
más, técnicos y jugadores han 
reconocido que en esos parti
dos se dio mala imagen. Sin 
embargo en los últimos parti
dos de la primera vuelta 
hemos dado otra imagen. 

Cuando al principio de la 
temporada usted señalaba 
como objetivo el ascenso ya 
parecía irreal. Ahora que el 
equipo no ha dado el resul
tado esperado en esta pri
mera vuelta, ¿sigue marcan
do el ascenso? 

Queda mucha liga y yo toda
vía no he dejado de ilusionar
me con que podamos jugar la 
liguilla de ascenso, o la Copa 
del Rey. Como siempre he 
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dicho, Alcalá de Henares 
necesita un equipo en la 2 ª 
división A, por eso estamos 
luchando y por eso hemos 
aumentado el presupuesto. Si 
seguimos trabajando en esta 
linea a lo mejor este año no, 
pero el siguiente tal vez. Por 
otra parte, el ayuntamiento 
también tiene muchas ganas 
de tener a un equipo en una 
categoria superior, porque 
esto, quieras o no, de cara al 
turismo, de cara a la ciudad, 
le da cierto prestigio. 

Aunque el ayuntamiento 
t enga esa voluntad, por 
ahora no se ha visto mucho 
apoyo a sus proyectos, por 
ejemplo en la reforma del 
Val. 

El ayuntamiento tiene ganas 
de hacer algo más de lo que 
está haciendo, pero siempre y 
cuando el equipo esté en una 
categoría superior. De hecho, 
el equipo de gobierno anterior 
igual, también colaboró. Esté 
en el ayuntamiento quien 
esté, la linea es la de ayudar. 
Este alcalde ha dejado muy 
claro en varias ocasiones que 
si el equipo va para arriba el 
ayuntamiento será el primero 
en mojarse. 

¿Esto quiere decir que es 
condicionante para la ayuda 
del ayuntamiento el ascenso 
del equipo a 2 ª A? 

Sí. Pero aparte las instala
ciones están muy deteriora
das y el alcalde lo sabe. Este 
año se ha dado prioridad al 
pabellón. Yo pienso que se le 
dará un lavado de cara al Vir
gen del Val. No obstante, lo 
gordo para el Alcalá vendría 
con el ascenso. Hay que tener 
en cuenta que el proyecto que 
yo presenté para la Deportiva 
hace dos años ascendía a 
trescientos millones de pese
tas. El hecho de haber estado 
en el equipo de gobierno me 
ha hecho ver las necesidades 
que hay y que hay que ir 
cubriéndolas poco a poco. 

¿Cuáles son sus previsio
nes para el Alcalá en este 
2004? 

En el 2004 el proyecto que 
hay es sacar adelante la socie
dad anónima deportiva. Ahora 
estamos en espera de que el 
Consejo Superior de Deportes 
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nos dé vía libre tras solucio
narse la sentencia judicial que 
había y yo espero que antes 
de que termine esta liga ten
gamos la sociedad anónima, 
lo que permitirá que pueda 
entrar más capital de empre
sas, de pequeños comercian
tes, etc. Esto nos va a permi
tir que la carga económica no 
sólo la lleve Rodolfo Gómez, 

1 Fútbol Sala 

sino que el capital estará más 
repartido y si yo me quedo con 
un 20% pues aportaré en fun
ción de ese porcentaje. 

¿Permitirá la sociedad 
anónima v er la próxima 
temporada en el Val jugado
res de mejor nivel? 

Esto una vez que se consti
tuya la sociedad anónima 
habrá un consejo de adminis-

"En el 2004 el 
provecto 111 hav 
es sacar adelante 

la sociedad 
anónima 

daporthra" 

tración, que elegirá uri presi
dente, y estos presentarán un 
proyecto para hacer lo que 
quieran. Pienso que esto per
mitirá buscar proyectos más 
ambiciosos. 

En muchos otros equipos 
se ha visto que la sociedad 
anónim a que llegaba para 
curar sus males, terminaron 
por llevarlos a la ruina o a la 
desaparición. 

Me estás hablando de casos 
muy especiales, donde se han 
metido unas deudas de cien
tos y miles de millones de 
pesetas. Éste no es nuestro 
caso. Nosotros presentamos 
una gestión limpia y sin deu -
das para llegar a la sociedad 
anónima. No va a pasar lo 
mismo. Nosotros llegamos sin 
deudas, algo que no es fácil de 
decir. 

Divisi6n de Honor j 

En lo más duro del calendario, se enfrentó al meior equipo del mundo 

El look&Find Carnicer superó 
una difícil Navidad 
Para el Look&:Find Alcalá Carnicer la Navidad ha coincidido con la fas e m ás complica
da del calendario, ya que s e ha enfrentado a los mejores equipos de la División de Honor. 
El 19 de diciembre jugó contra e l Boomerang Interviú, el 27 de diciembre contra el Mar
fil Santa Coloma y el 3 de enero contra el Miró Martorell. El balance fue de lo más e qui
librado: una derrota, un empate y una vic t oria, respectivamente. 

· Para empezar la Navidad, el del portero - jugador de Pepe Look&Find Carnicer, que lo 
plato fuerte: Boomerang Carnicer hizo que Aramburu venció por 3-5. Carlos, Luisjo 
Interviú. El mejor equipo del lograra el gol del honor. y Guga anotaron los goles 
mundo visitó al Look&Find Tras este partido el que les permitían ir ganando 
Carnicer y se llevó la victoria Look&Find Carnicer jugó en 1-3 a sólo nueve minutos del 
por 1-4. Aprovechó práctica- Cataluña. Primero en Santa final. El gran pundonor del 
mente todas sus ocasiones, al Coloma de Gramanet, donde Miró Martorell le permitió 
contrario que los locales. De visitó al Marfil , uno de los empatar el partido a tres 
todos modos el Look&Find gallitos de la División de minutos del final , pero los 
Carnicer no se amilanó por la Honor. El Look&Find Carni- visitantes fueron más serenos 
categoría del rival y jugó al cer se trajo un magnífico y Scala y Purao decidieron el 
ataque, pero con pases dema- empate a uno y fue ganando choque en los últimos dos 
siado perpendiculares que la gran parte del partido con el minutos. 
ordenada defensa visitante gol de Carlos. En su segundo En definitiva, el Look&Find 
cortaba sin problemas. Con partido consecutivo fuera de Carnicer ha salido airoso de 
estas recuperaciones de casa, el Look&Find Carnicer esta dura Navidad y tras la 
balón, el Boomerang Interviú viajó a Martorell para enfren- decimosexta jornada de liga 
lanzó contraataques letales tarse al Miró, otro equipo de ya es undécimo con 18 pun
con los que consiguió ponerse los que estaban en los prime- tos, a 5 del octavo puesto que 
con 0-4 en el marcador. Hacia ros puestos de la liga .. . antes da derecho a jugar la s elimi
el final , la conocida estrategia de enfrentarse con el natorias por el titulo. 
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Fútbol segunda •a• j 

R.S.D. Alcalá 

El Alcalá perdió otn vez tres pumas en casa a pesar de hacer más que el Real ladñd B 

0-1, Inmerecida boletada galáctica 
RESULTADO: R.S.D. ALCALÁ O; REAL MADRID B 1 (Ricki, m.64) 
R.S.D. ALCALÁ: Tello, Tito, Núñez, Arteaga, Joselu, Toñín, Barrero (Javi López, m. 79), 
Rodri, Roberto, Javi Vicente (Alberto, m. 72) y Quini (Christian, m. 79) 
REAL MADRID B: Sebas, Olalla, Paredes, Mejía, Dani Herrera, Jordi, Núñez (Toni, m. 75), 
Jurado, Soldado (Trashorras, m.81), Ricki, Juanfran 
ÁRBITRO: Gallo Moreno, colegiado andaluz, amonestó a los rojillos Tito, Arteaga, Toñín, 
Rodri y David Gordo, y a los "pavones" Olalla, Mejía, Dani Herrera, Jordi, Núñez, Soldado y 
Juanfran. 
INCIDENCIAS: el Estadio del Val registró una buena entrada, con aproximadamente 1.200 
espectadores, para presenciar el último partido de la primera vuelta. 

Bajo la mirada del todopo- salida del balón rojilla y dota- le mostró la segunda amarilla 
deroso del fútbol español, ron de gran fluidez al juego a Joyce Moreno en el minuto 
FlorentiD.o Pérez el "magno" . atacante. La lástima de este 43. La pregunta de por qué lo 
los pavones salieron al cés- centro del campo es que no ha expulsado recorrió toda la 
ped del Val a birlarle los tres encontró en la delantera más grada del Val, lo único que 
puntos a una luchadora que a un solitario Quini que vio la gente fue cómo Joyce 
Deportiva con la máxima de bastante tuvo con luchar Moreno saltaba con un 
sus mayores los galácticos: durante todo el partido con delantero blanco en pugna 
mínimo esfuerzo y acierto sus marcadores. por un balón aéreo y al tocar 
puntual. Los galácticos de 2 ª En esta ocasión, como vol- firme Soldado se iba al suelo 
B no se merecieron tanto vió a lamentarse David Gordo por tropezar con el zaguero 
botín del Val ante un Alcalá en lo que ya es todo un rojillo. Incluso siendo falta, 
que, cuando menos, le puso himno al delantero que no una segunda amarilla toda
más garra que los "pavones". hay, el Alcalá volvió a fallar vía en la primera parte por 

Más metidos en el -partido, en las ocasiones de que dis- esa jugada es sumamente 
el Alcalá luchó por mantener puso y finalmente lo terminó exagerada. 
la posesión del balón y pagando. El Alcalá no fue efi- Con diez los complutenses 
demostró que el filial galácti- caz, mitad por culpa de que a no se amilanaron y Gordo 
co no está hecho para presio- los delanteros rojillos les recompuso líneas pasando a 
nar y defender y que sufre falta ese punto de agresivi- Toñín a la defensa y dejando 
más sin balón y en un campo dad y esa capacidad de defi- el centro del campo para 
en el que el juego fino por el nir que los convertiría en Rodri y Barrero, quienes 
piso es un imposible. Toñín, 'killers' del área, mitad por la siguieron manteniendo el 
Barrero y Rodri se entendie- mala suerte que se manifestó control del mediocampo, lo 
ron a la perfección y forma- en jugadas como el larguero que viene a demostrar que a 
ron un centro del campo de Rodri tras un soberbio lo mejor hubiese sido más 
compacto que supo moverse lanzamiento de friki desde la efectivo para ganar cambiar a 
al ritmo que ellos impusieron frontal del área al filo del des- uno de los tres centrocampis
al juego. Destacar la brega de canso. tas por un segundo delante-
Toñín podría parecer ya una Cuando Rodri estrelló el ro. 
costumbre, pero lo que más balón en la cruceta ya el árbi- Mediada la segunda parte, 
llamó la atención de esta tri- tro había complicado más el Ricki se convirtió en protago
pleta medular rojilla fue el encuentro a la Deportiva. Su nista del partido. En el minu
entendimiento entre Rodri y rigor extrema a la hora de to 64 aprovechó un -pase de 
Barrero, quienes nunca se sacar cartulinas, como si Juanfran desde la banda 
estorbaron y supieron mover- quisiese que Florentino se izquierda tras superar a Tito 
se siempre en distintas líne- fijara en él, se transformó en y empujó el balón al fondo de 
as, con lo que facilitaron la alucinación colectiva cuando la portería de Tello. Dos 
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Real Madrid "B" 

minutos después de marcar, 
Ricki, ese delantero que pudo 
venir al Alcalá y que es el 
pichichi del grupo 11 de la 
Segunda B, se expulsó al lan
zar una patada sin sentido a 
un jugador del Alcalá. 

Con los dos equipos con 
diez, Gordo dejó atrás una 
línea de tres defensas y recu
peró el trivote volviendo a 
incorporar a Toñín. En el 
tramo fmal del partido el téc
nico rojillo se lanzó al ataque 
sacando la mermada artille
ría que tenía en el banquillo, 
pero al equipo le faltaba fres
cura y ya había menos ideas 
que al principio del partido. 
No obstante, el Alcalá siguió 
apretando y apretando, 
incluso pudo lograr el empa
te en varias jugadas, en espe
cial a balón parado, pero 
finalmente los minigalácticos 
le dieron al Alcalá una inme
recida bofetada al llevarse los 
tres puntos del Val. 
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Marcelo Isoldi, concejal de Deportes. 

los iueuos olímpicos de 2012 se aleian de Alcalá 

Alcalá no será subsede olílDPica 
Coslada, Rivas vaciamadrid v Paracuellos tendrían competiciones 
si los iueuos olímpicos se celebraran en Madrid 
El sueño olímpico ha acabado para Alcalá. Cuando aún se desconoce dónde se celebrarán los 
Juegos Olímpicos del año 2012, puesto que hasta el 6 de julio de 2005 el COI no elegirá la 
sede, la ciudad complutense se ha despedido de forma prematura de albergar una competi
ción olímpica si finalmente se elige a Madrid. La capital del Corredor del Henares se tendria 
que conformar con que en sus instalaciones deportivas se realice algún entrenamiento, algo 
que evidentemente no tiene la más minima repercusión a nivel mundial dentro del olim
pismo. En cambio, hay cuatro localidades de la zona que sí albergarían competiciones depor
tivas como son Costada (voleibol), Rivas Vaciamadrid (béisbol y softbol) y Paracuellos del 
Jarama. Además en Aranjuez se disputarian las competiciones de vela y piragüismo. El 
alcalde de Madrid, Alberto Ruiz-Gallardón, es el presidente de la candidatura que ya ha 
desestimado a Alcalá como subsede. Sin embargo, el alcalde complutense, Bartolomé Gon
zález, y el concejal de Deportes, Marcelo Isoldi, afirman que mantienen su compromiso de 
apostar por el deporte con fuertes inversiones en los próximos años. 

El concejal de Deportes 
manifestó a PUERTA DE 
MADRID que en 2004 el ayun
tamiento va a realizar una 
fuerte inversión económica en 
el área deportiva: "Uno de 
nuestros compromis os en la 
campaña electoral fue el de 
potenciar el deporte y lo 
vamos a llevar a cabo. Este es 
el primer año en el que ya tra
bajamos con nuestros propios 
presupuestos y se va a ver lo 
que el PP quiere que en mate
rta deportiva se haga en los 
próximos años". El cuatro por 
ciento del presupues to de gas
tos en este año se destinará al 
deporte y ello sin contar la ter
cera ciudad deportiva, que 
estará en Espartales y en la 
que el gobierno municipal 
tiene puesto el objetivo de que 
la Comunidad de Madrid 
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comience las obras a lo largo 
del año. 

Isoldi quiso agradecer la 
confianza de sus compañeros 
en el gobierno, especialmente 
del alcalde: 'Todos ellos están 
convencidos de que ha llegado 
la hora de que ésta sea la 
legislatura del deporte. Llevá
bamos muchos años sin que 
en Alcalá se invirtiera en 
deporte lo suficiente y ha lle
gado el momento de que cum
plamos con esa deuda que 
exis te". 

El concejal de Deportes ase
guró que este año va a haber 
fuertes inversiones en infraes
tructuras deportivas: "Está a 
la vista de todos que muchas 
de las instalaciones no tienen 
el mejor aspecto ni reúnen las 
mejores condiciones. El des
gaste, el paso del tiempo han 

hecho que las instalaciones no 
se encuentren en estos 
momentos en condiciones 
óptimas y muchos usuartos 
nos han transmitido sus que
jas. Por ello vamos a empezar 
este año por mejorarlas, espe
cialmente las instalaciones de 
la ciudad deportiva del Val". 

7.400.000 euros para 
el deporte en 2004 
El gobierno municipal desti

nará este año al deporte un 
total de 7.400.000 euros, algo 
más de 1. 231 millones de 
pesetas: "Se trata de un 25 por 
ciento más que el año antertor 
y el 4 por ciento del presu
puesto total del ayuntamiento 
para una concejalía como la 
de Deportes que en los últimos 

El avunta•iento 
hará llenes 

i1nni11es en 
de11nes, a cuva 

c11ceialía dedica 
este año 

1.400.000 euros 
años ha sido una concejalía de 
segunda e incluso de tercera. 
El deporte siempre ha estado 
ahí y ha salido adelante gra
cias al trabajo dedicado por 
muchas personas desde las 
entidades deportivas con sus 
propios medios. Por eso digo 
que ha llegado el momento de 
apostar por el deporte. Siem
pre se ha hablado más de 
Alcalá en un plano cultural 
pero se va a comenzar a 
hablar del deporte". 

Marcelo Isoldi explicó que 
"uno de nuestros objetivos es 
recuperar esa afición que 
había en Alcalá por el buen 
deporte en la época en la que 
teníamos un club en la máxi
ma categoría de baloncesto, o 
teníamos otro club en la máxi
ma competición de balonma
no. Ahora tenemos a la RSD. 
Alcalá en segunda B y ése es el 
club más significativo. Quere
mos ofrecer eventos deportivos 
de primer orden. Ya tuvimos 
una velada de boxeo en la que 
Rubén Varón se proclamó 
campeón de España. También 
tuvimos el partido de All Star 
de voleibol con las mejores 
jugadoras españolas y extran
jeras en la liga femenina. Tam
bién tuvimos una gala del 
deporte que ahora queremos 
impulsar, y más recientemen
te el torneo triangular de fút
bol sala con los veteranos del 
Real Madrid, del Barcelona y 
del Atlético de Madrid". 

Reforma 
de las instalaciones 
deportivas 
A este efecto se cuenta para 

2004 con un presupuesto 
para la reforma y mejora de 
las instalaciones deportivas de 
2.400.00 euros, es decir, 400 
millones de pesetas: "Pero esto 
no se queda en este año sino 
que la apuesta se va a hacer 
los cuatro años de mandato 
del PP puesto que para 2005 
dedicaremos otros 2.400.000 
euros. Para 2006 dedicaremos 
3.600.000 euros, es decir, 600 
millones de pesetas y para 
2007 dedicaremos otro tanto. 
En estos cuatro años vamos a 
dedicar por tanto 12 millones 
de euros, (2 .000 millones de 
pesetas) para mejorar todas 
nuestras instalaciones depor-
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tivas. Esto es algo histórico 
para Alcalá". 

Con respecto a las obras 
previstas para este año el con
cejal de Deportes aseguró que 
"se tratará de realizarlas en los 
meses de verano para no per
judicar a los clubes y a los 
deportistas individuales. Ya 
hemos hecho una programa
ción para no interrumpir la 
actividad deportiva normal. 
Por eso vamos a aprovechar el 
verano. Vamos a empezar por 
la ciudad deportiva del Val 
porque es la que más lo nece
sita. Entre las actuaciones que 
queremos llevar a cabo está 
una serie de mejoras en los 
paseos centrales, en los ves
tuarios. También se va a refor
mar la pista de atletismo, una 
de las peticiones del club AJA. 
La pista ha tenido un uso y un 
desgaste por lo que acomete
remos el retopinado, es decir, 
la mejora del tartán. Hay que 
recordar que la pista de Alcalá 
ha sido una de las pistas más 
rápidas de España y muchos 
atletas nacionales han venido 
a competir haciendo que la 
Nocturna de Alcalá sea una de 
las cuatro mejores pruebas 
nacionales en cuanto a mar
cas y participación". 

Marcelo Isoldi explicó que 
"también vamos a transformar 
el campo de fútbol del velódro
mo, de tal manera que va a 
dejar de ser de tierra para ser 
de hierba artificial . En esa 
línea se transformará también 
el campo de fútbol 7 del Val 
haciéndolo de hierba artificial 
y se pondrá esta misma super
ficie en cuatro campos de fút
bol 7 de· la ciudad deportiva 
del Juncal. Con ello tendre
mos seis campos de hierba 
artificial". 

El pabellón municipal del 
Val será también reformado 
este año: "El paso de los años 
también ha hecho mella en él. 
Vamos a ir por partes allí de 
tal manera que empezaremos 
con las cubiertas. Posterior
mente acometeremos la mejo
ra de los vestuarios -y reali
zaremos un lavado de cara 
general de todo el pabellón. Lo 
que mejor está realmente es la 
pista en sí, que a pesar del 
paso del tiempo todavia 
aguanta". 

En la ciudad deportiva del 
Juncal también habrá obras: 
"Igual que se ha hecho en la 
piscina del Val, los accesos en 
el Juncal se van a mejorar 
siendo informatizados con 
una tarjeta de banda magnéti
ca en la que figurarán los 
datos de los usuarios y de los 
trabajadores". 

También en la piscina clima
tizada del Val habrá una serie 
de mejoras: "A pesar de que ha 
pasado tanto tiempo en obras 
no ha quedado todo termina
do. Así por ejemplo se necesita 
un ascensor para la segunda 
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En el año 211411 annta•i• .. 
dedicará 2.411.• •ras a •eilrlr 

las instalaci1111 de11ruvas 

Isoldi dice que la tercera ciudad deportiva es "el proyecto 
estrella" para este mandato municipal en materia deportiva. 

planta porque no pueden 
acceder personas discapacita
das. Esperamos que las obras 

comiencen en breve puesto 
que ya hemos entrado en con
versaciones con varias empre-

Las instalaciones deportivas complutenses disponen de un 
elevado presupuesto para mantenimiento en 2004. 

sas. Van a ser dos o tres sema
nas de obras pero no se va a 
ver afectada la actividad habi
tual de la piscina. Ese ascen
sor nos va a costar unos 
30.000 euros. También hemos 
encargado un proyecto para el 
servicio médico puesto que 
actualmente no reúne las con
diciones. Se trata de hacer un 
edificio anexo que sirva para 
dar servicio no sólo a la pisci
na sino a toda la ciudad 
deportiva del Val". 

La tercera 
ciudad deportiva 
El proyecto estrella para este 

gobierno en materia deportiva 
es la tercera ciudad deportiva, 
que se construirá en Esparta
les y que Isoldi espera que las 
obras comiencen este mismo 
año: "Necesitamos la implica
ción de la Comunidad de 
Madrid. En ese sentido ya tene
mos el compromiso del gobier
no regional de Esperanza Agui
rre de tal manera que financia
rá la construcción de la ciudad 
deportiva en su totalidad. Esta
mos hablando de una inversión 
de unos 60 millones de euros, 
es decir, 10.000 millones de 
pesetas que lógicamente el 
ayuntamiento no podría asu
mir ya que tendríamos que 
dedicar unos 15 millones de 
euros por año". 

Marcelo Isoldi explicó que "la 
intención que tenemos es 
empezar inmediatamente el 
trabajo para la construcción 
de la tercera ciudad deportiva. 
Como se recordará hubo un 
concurso de ideas y queremos 
que el proyecto esté elaborado 
en breve. Todo esto lleva unos 
trámites administrativos que 
duran varios meses. Nuestro 
objetivo seria colocar la prime
ra piedra antes de que termine 
este año. El alcalde puso el lis
tón muy alto puesto que 
anunció en la gala del deporte 
que la tercera ciudad deporti
va deberá estar finalizada 
antes de que termine en 2007 
el mandato municipal". 

Según el concejal de Depor
tes "el concurso de ideas esta
blecía un estadio de fútbol 
importante con una capacidad 
de 30.000 espectadores. Eso 
nos parece excesivo para una 
ciudad como Alcalá ya que 
tenemos el ejemplo de lo que 
ocurre los domingos en el 
estadio municipal del Val, 
adonde no suelen acudir más 
de 1.000 personas con un 
aforo mucho más amplio. Por 
eso en nuestra idea el estadio 
de Espartales tendría un aforo 
mucho menor al previsto en el 
concurso de ideas. Creemos 
que es suficiente un estadio 
para 4.000 o 5.000 espectado
res. Además no hay mucha 
intención por parte de la RSD. 
Alcalá de trasladarse al nuevo 
estadio. Ellos prefieren que-

PUERTA DE Madrid 



A pesar de que 
las obras 

de reparación 
en la piscina 

cubierta del Val 
han durado 

cuatro años, 
en2004 

volverá a haber 
abras de relarma 

darse en el Val, con lo que será 
necesaria una remodelación". 

Así pues en la tercera ciudad 
deportiva habrá una nueva 
piscina climatizada con todo 
tipo de servicios paralelos: 
"Alcalá tiene casi 200.000 
habitantes y hay una gran 
necesidad de infraestructuras 
de este tipo". También habrá 
piscinas al aire libre para el 
verano, pistas de paddle, una 
pista de atletismo dentro del 
estadio, pistas de baloncesto, 
balonmano, un pabellón con 
gimnasio. En definitiva va a 
ser el complejo deportivo más 
importante de la ciudad". 

Alcalá pierde el tren 
del olimpisimo 
Y sin embargo Alcalá ha per

dido el tren del olimpismo: 
"Los cuatro municipios de la 
Comunidad de Madrid que 
serán subsedes olímpicas son 
Coslada, Aranjuez, Rivas 
Vaciamadrid y Paracuellos. La 
verdad es que cuando el día 
16 de diciembre se anuncia
ron las subsedes olímpicas 
nos llevamos una decepción. 
Teniamos mucha ilusión en 
entrar en este proyecto y la 
verdad es que no pensábamos 
que saliera tan rápidamente la 
resolución final sobre las sub
sedes en el proyecto que se 
presentará al COI por parte de 
la candidatura de Madrid. 
Habíamos trabajado en esa 
línea y aunque no seamos 
subsede sí ofertaremos nues
tras instalaciones para entre
namientos. Vamos a hacer 
unas inversiones muy impor
tantes y queremos que tengan 
un reconocimiento a nivel 
internacional". 

De hecho Alcalá no ha sido 
elegida ni para albergar la 
compet:i,ción de tiro con arco 
cuyas instalaciones en los 
terrenos de la antigua Forjas 
han sido muy valoradas tradi
cionalmente: 'Tenemos depo
sitadas las ilusiones de poder 
reenganchamos. Quizá nos ha 
pasado factura el hecho de no 

PUERTA DE Madrid 

haber trabajado desde unos 
años atrás cuando surgió la 
candidatura de Madrid. En los 

últimos meses hemos venido 
manteniendo contactos con la 
Fundación Madrid 2012, pero 

al final Coslada ha s ido la ele
gida, lo mismo que Paracue
llos y Rivas Vaciamadrid". 

iiOFERTAS EN CICLO INDOOR, 
BODY PUMP, STEP Y AEROBIC!! 

CON UN SÓLO PAGO DE 51 €; PRACTICA CUALQUIERA 
DE ESTAS ACTIVIDADES (2 días por semana) DURANTE 4 

MESES (Enero, Febrero, Marzo y Abril), ó 66 € (3 días por semana). 
¡APÚNTATE YA! PLAZAS LIMITADAS 
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sucesos 

Había dado un Orón del bolso a una señora a la 
que deió herida en el suelo 

El ladrón fue perseguido v 
retenido por dos transeúntes 

Dos transeúntes persiguie
ron y retuvieron a un indivi
duo que acababa de dar un 
tirón del bolso de una señora 
mayor a la que dejó herida en 
el suelo. El ladrón quedó rete
nido por dos jóvenes hasta que 
llegaron agentes de la Policía 
Local quienes lo detuvieron 
trasladándolo a comisaria de 
Policía Nacional por un delito 
contra la propiedad en forma 
de robo con violencia e intimi
dación. El mayor mérito fue el 
de los dos jóvenes, quienes al 
ver el tirón salieron en perse
cución del individuo hasta 
conseguir atraparlo después 
de una larga persecución 
corriendo por diversas calles. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las nueve de la noche del dia 5 
de enero en la confluencia de la 

calle Encomienda con la aveni
da de Guadalajara. Un indivi
duo se acercó a una señora que 
transitaba por la calle y dio un 
fuerte tirón de su bolso para 
apoderarse de él. La mujer 
quedó tendida en el suelo 
mientras el individuo salia 
corriendo. Dos jóvenes que vie
ron lo ocurrido no lo dudaron y 
salieron en su persecución por 
las calles Encomienda, Cruz de 
Guadalajara, Divino Figueroa y 
Azucena hasta llegar al paseo 
de la Alameda donde consi
guieron atraparlo. Los jóvenes 
consiguieron ponerse en con
tacto con la Policía Local que 
envió al lugar a una patrulla 
que fue la encargada de la 
detención y presentación del 
individuo en la comisaría de 
Policía Nacional. 

Cuando se encontraba trabaiando en el asfaltado 
de la carretera 

Fal,eció atropellado por una 
máquina apisonadora 

Sobre las 9,40 horas del dia 
20 de diciembre, se produjo 
un accidente laboral en las 
obras que en la actualidad se 
están llevando a cabo en la R
III. El suceso ocurrió a la altu
ra del kilómetro 33,800 den
tro del término municipal de 
Arganda del rey donde un tra
bajador, Flaviano G.S . de 57 
años de edad, natural de 
Toledo y con domicilio en 
Alcorcón falleció atropellado 
por una máquina apisonado
ra que se encontraba asfal-
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tanda la via R-III, · fue en el 
momento de cruzar la calzada 
cuando una máquina que 
daba marcha atrás lo atrope
lló a plastándole la parte supe
rior del cuerpo y la cabeza, 
falleciendo en el acto debido a 
la gravedad de las lesiones 
sufridas. 

En el momento del acciden
te Flaviano G.S . se encontra
ba trabajando en el asflatado 
de la vía. 

Robo en una obra 
en construcción 
En la madrugada del dia 18 

de diciembre se produjo un 
robo con fuerza en las cosas 
en una obra de construcción 
de viviendas, situada en la 
calle Camino del Molino de 
Arganda del Rey. Los autores 
del robo forzaron el candado 
de acceso a la caseta y se lle
varon gran cantidad de herra
mientas de trabajo por valor 
de unos 10.500 euros. 

En este portal de la calle Granados falleció Dennis Ubenatemwen 

un nigeriano muñó en el panal de su domicilio 
tras esperar una hora a una ambulancia 

Falleció de un ataque al 
corazón cuando se disponía 
a regresar a su·país 
Un hombre de 29 años de edad y nacionalidad nigerlana, 
Dennis Ubenatemwen Johnson, falleció el día 4 de enero-en 
el portal de su domicilio, en el número 4 de la calle Grana
dos, al sufrir un ataque al corazón cuando se disponía a 
regresar a su país. Dennis Ubenatemwen salió del domicilio 
con sus maletas a fin de dirigirse al aeropuerto de Barajas y 
tomar un avión que lo llevara de regreso a Nigeria. Según 
comentaron fuentes policiales a PUERTA DE MADRID a tra
vés del testimonio de varios compatriotas, las cosas no le 
habían ido muy bien en España. Además había sufrido algu
na enfermedad no hacía mucho tiempo y quería regresar a 
su país para reencontrarse con su familia. 

Dennis Ubenatemwen salió 
muy temprano del piso situa
do en la calle Granados, en el 
Chorrillo. Apenas eran las 
cinco de la madrugada puesto 
que queria llegar temprano al 
aeropuerto y tomar el avión 
que lo llevaria de regreso a su 
país. Parece ser que incluso se 
vio obligado a pedir un présta
mo a sus amigos para comprar 
el billete y regresar a Nigeria. 

Cuando salió del piso se 
encontró mal e instantes des
pués cayó desvanecido en el 
suelo. Sus compatriotas 
pidieron ayuda avisando a los 
servicios médicos de emergen
cias. Pero como suele ocurrir 
cada vez más a menudo, no 
hubo asistencias disponibles 
en esos momentos, o al menos 
el centro coordinador no dio 
una respuesta a su debido 
tiempo. 

Al cabo de una hora, según 
fuentes policiales fue cuando 

llegaron las asistencias médi
cas, pero ya era demasiado 
tarde. Dennis Ubenatemwen 
había fallecido como conse
cuencia de un paro cardiaco. 
Los intentos de reanimación 
fueron infructuosos. Agentes 
de la Policía Nacional vieron al 
llegar al portal una imagen 
demasiado trágica. El cuerpo 
sin vida de Dennis Ubenatem
wen tendido en la escalera del 
inmueble y a su lado sus 
maletas. Consigo llevaba tam
bién el billete que había com
prado para regresar a Nigeria 
gracias al préstamo de unos 
amigos. 

La Policía Nacional avisó al 
juzgado de guardia para pro
ceder al levantamiento del 
cadáver, que fue trasladado 
sobre las siete de la madruga
da al tanatorio del cementerio 
jardín donde se le realizó la 
autopsia. 

PUERTA de Madrid 



1 

l 
) 

7 
1 

l 

) 

1 

'· 
1 

s 
l 
1 

D 

:l 
s 

a 
s 

:1 
o 

o 
a 

di 

sucesos 

La policía sigue investigando el homicidio del Torote 

Nadie ha reclamado a la prostituta 
asesinada, que sigue sin identilicar 
Un mes después de que fuese hallado el cuerpo sin vida de una prostituta rumana en el 
río Torote, junto a la antigua carretera nacional 11, nadie se ha puesto en contacto con la 
Policía Nacional para reclamar su cadáver y nadie la ha ident ificado, según explicaron a 
PUERTA DE MADRID fuentes de la comisaria de Alcalá. El cadáver sigue depositado en 
una cámara frigorífica del cement erio jardin a la espera de que algún familiar de la mujer 
asesinada el dia 9 de diciembre se interesara por ella para ordenar su entierro, incine
ración o traslado a su lugar de origen. Eso serviría también para conseguir su identifica
ción, algo que como decimos todavía no se ha podido realizar. Por el momento la Policía 
Nacional continúa sus investigaciones teniendo informado al juzgado de Instrucción 
número 7 de Alcalá de todas las gestiones realizadas, así como de los interrogatorios efec
tuados puesto que según las mismas fuentes policiales, s i se completasen las investiga
ciones podría incriminarse a alguna de las personas del entorno de la fallecida. 

Se esperaba en la comisa
ría de Policía que las fiestas 
navideñas h u bieran servido 
para que algún familiar se 
pusiera en contacto con la 
prostituta asesinada el día 9 
de diciembre, pero la reali
dad es que nadie ha pregun
tado p or ella, nadie se ha 
interesado por su cuerpo. 
Desgraciadamente nadie ha 
llorado por ella, al menos en 
Alcalá. 

Lo poco que sabe hasta el 
momento la Policía Nacional 
es que la fallecida era una 
mujer de nacionalidad 
rumana que se dedicada a la 
prostitución en la antigua 
carretera nacional 11. Sobre 
las dos y media de la tarde 
del día 9 de diciembre, la 
mujer apareció muerta en el 
río Torote en un lugar muy 
próximo al lugar donde se 
prostituía. El cuerpo sin 
Vida fue visto casualmente 
desde un autocar de Conti
nental Auto por una pasaje
ra que avisó inmediatamen
te a los servicios de emer
gencias del teléfono 112, que 

enviaron al lugar a efectivos 
de Policía Nacional y Policía 
Local para comprobar la 
verosimilitud de lo que la 
pasajera dijo haber Visto, un 
cuerpo sin Vida en el Torote. 

Las primeras investigacio
nes realizadas sirvieron para 
confirmar que se trataba de 
una prostituta y que se tra
taba de un asesinato. La Vic
tima del homicidio había 
sido apuñalada en el tórax, 
degollada y golpeada en la 
cabeza. El cuerpo sin vida se 
encontraba literalmente 
cosido a puñaladas. 

Desde los primeros instan
tes se sospechó por parte de 
los agentes de la comisaría 
de Alcalá que la mujer 
podría ser una de las que 
ejerce la prostitución muy 
cerca del punto en que apa -
reció muerta, a apenas un 
centenar de metros junto a 
la rotonda que distribuye el 
tráfico desde la antigua 
nacional II , hoy carretera M-
300, hasta Mejorada del 
Campo. 

El cuerpo de la mujer tenía 

la ropa, un jersey gris levan
tado por la corriente de 
agua, y un pantalón vaque
ro. En una primera inspec
ción ocular no presentaba 
señales de violencia aunque 
era necesaria la autorización 
del juez de guardia para 
darle la vuelta. Fue sólo 
entonces cuando se pudo 
ver que la mujer había sido 
apuñalada en el tórax en 
repetidas ocasiones, incluso 
al parecer había sido tam
bién degollada y tenía un 
fuerte golpe en la cabeza. 

La investigación se centró 
en una posible reyerta, un 
ajuste de cuentas por la dis
puta del espacio donde ejer
cen la prostitución un 
número próximo a la media 
docena de mujeres, todas 
ellas procedentes de países 
del este de Europa. Esa 
hipótesis se Vio avalada por 
el hecho de que el día ante
rior, el lunes 8 de diciembre, 
la Policía Local recibió una 
llamada advirtiendo que se 
estaba produciendo junto a 
la rotonda de Mejorada del 

Campo una fuerte disputa 
entre prostitutas. 

Los agentes policiales se 
vieron obligados a intervenir 
ya que al parecer dos muje
res, entre las que se encon
traba la que veinticuatro 
horas después fue hallada 
muerta, se disputaban el 
lugar con una tercera. Al 
parecer todas ellas son de 
origen rumano. 

De hecho fuentes policia
les confirmaron que se inte
rrogó a varías prostitutas y 
que se llegó a detener a una 
de ellas. Sin embargo no se 
sabe si esta mujer está 
encausada. Lo que sí parece 
cierto es que desde el día en 
que ocurrieron los hechos 
las prostitutas de origen 
rumano que se colocaban 
muy cerca del Torote en la 
antigua nacional II desapa
recieron de allí siendo ocu
pado su lugar por mujeres 
de origen subsahariano. 
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Sus Maiestades de Oñente desplegaron en la cabalgata daganceña un coloñsta 
repenoatño con 150 kilos de caramelos, 40 de conteu v 10 de serpenunas 

Melchor, Gaspar v Baltasar también 
pasearon su magia por Daganzo 
Los Reyes Magos. por eso de que son magos y pueden estar en multitud de sitios a 
la vez. el día 5 también se pasaron por Daganzo para repartir sueños e ilusión entre 
los más pequeños. Tres vistosas carrozas en las que se situaron los tres tronos que 
ocuparon por el orden apropiado los tres Reyes Magos de Oriente repartieron por 
las calles de Daganzo más de 150 kilos de caramelos. 40 kilos de confeti y 10 kilos 
de serpentinas. Durante el recorrido. que duró aproximadamente dos horas. las 
carrozas de los reyes fueron escoltadas por un gran número de daganceños que ese 
día salieron a las calles para darle la bienvenida a Sus Majestades en su pueblo. 

El tiempo acompañó en 
Daganzo el día 5, seco y sin 
hacer mucho frío, y los 
daganceños tampoco fallaron 
a la cabalgata que el Ayunta
miento puso en la calle y 
acompañaron en masa el 
desfile real que Melchor, 
Gaspar y Baltasar protagoni
zaron por sus calles. En la 
cabalgata participaron cua
tro carrozas: tres para los 
reyes más otra carroza en la 
que fueron los músicos. 

La carroza de Melchor esta
ba decorada por tonos violá
ceos y con una columnata 

iiC 
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detrás del sillón del mago 
cano. La carroza que trans
portaba al rey Melchor era 
sin duda la más colorista del 
desfile, con estrambóticos 
adornos alargados llenos de 
colores intensos y vivos. La 
carroza de Baltasar iba coro
nada por dos cimitarras que 
flanqueaban una esfera 
dorada en cuyo centro se 
veía una media luna platea
da. Todas las carrozas iban 
llenas de niños y de gente 
dísfrazada para la ocasión 
con los motivos propios de la 
carroza del rey en la que iban 
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subidos. 
El recorrido fue bastante 

largo, durando el paso de la 
comitiva real por Daganzo 
aproximadamente dos horas. 
La propia concejala de Cul
tura, Miriam Ruiz, reconoció 
que "a lo mejor el año que 
viene sí que tenemos que 
cambiar el recorrido; hacién
dolo más corto". La cabalga
ta se desarrolló principal
mente por el centro de 
Daganzo, aunque llegó hasta 
puntos de las afueras, como 
las Lomas. Al final del reco
rrido los 150 kilos de cara
melos, los 40 kilos de confeti 
y los 1 O kilos de serpentinas 
con los que la organización 
dotó a las carrozas de los 
reyes se quedaron cortos y 
terminaron con las sacas 
vacías. A pesar de eso, gra
cias a ayudas como la de 
Risi, empresa ubicada en 
Daganzo, se pudo seguir con 
el reparto, esta vez de pata
tas y gusanitos. Esta ayuda 
de Risi no ha sido la única, y 
es que como comenta Miriam 
Ruiz a propósito de la cola
boración que han tenido las 
empresas daganceñas con la 
cabalgata: "la verdad es que 
hemos tenido muchas facili
dades, estamos muy agrade
cidos". 

Después de la cabalgata, 
en la Casa de la Cultura tuvo 

lugar la entrega por parte de 
los Reyes Magos de los rega
los que los padres llevaron 
los días previos para que los 
bíblicos reyes se los entrega
sen a sus hijos. También allí 
hizo el sorteo de sus regalos 
la Asociación de Comercian
tes, que había estado ante
riormente repartiendo los 
boletos de la rifa. 
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Este año 1anici1aron 
más de 40 personas 

Atletas de Alcalá 
subieron 
corriendo 
alEcceHomo 
el día 1 de enero 

Un grupo de atletas de Alcalá empezó el 
año 2004 a golpe de zancada. El año pasa
do hicieron por primera vez la subida al 
Ecce Horno el día 1 de enero, una expe
riencia curiosa por la fecha. Mientras que 
muchos se dedicaban a descansar esa pri
mera noche del año después de una larga 
nochevieja. los atletas complutenses prefi
rieron salir a correr. El año pasado fueron 
apenas quince en la primera edición pero 
el 1 de enero de 2004 fueron muchos más, 
concretamente más de 40, y entre ellos 
estaba el recientemente galardonado con 
el premio Cervantes al mejor deportista de 
Alcalá, Arsenio Gómez Alcalá. 

La subida al Ecce Horno el día 1 de 
enero es una tradición que dejó de reali
zarse a mediados de los años ochenta del 
siglo XX. Se trataba de subir el primer día 
del año corriendo al Ecce Horno; no es una 
competición sino una auténtica fiesta, un· 
momento de esparcimiento de aquellos 
que practican atletismo en la ciudad com
plutense. La tradición se recuperó el año 
pasado cuando apenas quince atletas se 
reunieron para hacer esa subida. Este año 
ya han sido cuarenta, algunos de los cua
les subieron andando si no quisieron 
hacerlo corriendo. 

PUERTA DE Madrid 10 de enero de 2004 
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Ateneo Cultural l° de Mayo 
SALA MARGARITA XIRGU 
(Vía Complutense, 19) 

- Viernes, 9 de Enero, 20'00 
h. CINE. "COMO AGUA 
PARA CHOCOLATE". Direc
ción: Alfonso Arau. Reparto: 
Marco Leonardi, Jumi Cavazos, 
Regina Tomé, Ada Carrasco, Ya
reli Arizmendi. Duración: 114 
minutos. Entradada: 2 euros. 

Historia de amor y gastrono
mía ambientada en México fron
terizo de principios de siglo XX. 
Tita y Pedro ven obstaculizado 
su amor cuando Mamá Elena de
cide que Tita, su hija menor, 
debe quedarse soltera para cui
dar de ella en su vejez. Entre los 
dolores y sabores de la cocina 
tradicional mexicana, Tita sufri
rá largos años por un amor que 
perdurará más allá del tiempo. 

VOCES PARA LA POESÍA 
Sábado 17 de enero a las 19'00 h. 
Auditorio Municipal. Precio: 6 € 

- HILARIO CAMACHO. 
No cambies por nada. Tenden
cias que abarcan desde lo más 
acústico a lo eleéctrico incorpo
rando sonidos electrónicos hasta 
ahora inéditos en la carrera de 
Hilario y magistralmente incor
porados; dando un brillo nuevo a 
las escenas de la vida cotidiana e 
interior que tan bien describe. 

Venta de entradas: Teatro Sa
lón Cervantes (a partir del 12 
dew enero de lunes a viernes, de 
17'00 a-20'00 h). y en el Audito
rio Municipal dos horas antes 
del concierto. 

CICLO DE PIANO 
Días 9, 16, 23 y 30 a las 20'00 h. 
Capilla Universitaria S. Ildefonso 
(calle Pedro Gumiel s/n). ENTRA
DA UBRE hasta completar aforo. 

- HUMBERTO QUAGLIA
TA. Un siglo de música espa
ñola para piano. Humberto 
Quagliata se ha presentado en 
las más importantes salas de 
conciertos de los cinco continen
tes, en recitales y como solista 
de orquesta, habiendo realizado 
más de 1.500 conciertos. "Un 

fenómeno del piano 
amantes de la música". 

CINE CLUB Nebrija 
14 y 15 de enero, 18'30 y 21'00 h. 
Multicines Cisneros. Precios: Ge
neral, 2'50 €.Socios 1 € 

- "La flor del mal". Francia, 
2003, 107' . Dirección: Claude 
Chabrol. Intérpretes: Nathalie 
Baye, Benoít Magimel, Suzanne 
Flon, Bemard Le Coq, Mélanie 
Doutey, Thomas Chabrol, Henri 
Attal, Kevin Ahyi, Jerome Ber
tin, Fran~oise Bertin. Al término 
de la Segunda Guerra Mundial, 
en el ambiente letal de los arre
glos de cuentas relacionados 
con la colaboración, una mujer 
es absuelta de un crimen que ha 
cometido. Décadas más tarde, 
otra componente de esa familia 
decide presentarse como alcal
desa a las elecciones municipa
les, y aparece un panfleto políti
co en el que se recuerda el viejo 
escándalo. 

EXPOSICIONES 

- PREMIOS CRJDAD DE 
ALCALÁ DE PINTURA. 
Muestra de las horas selecciona
das por el jurado. Del 15 de ene
ro al 15 de febrero. Casa de la 
Entrevista (Calle San Juan, 1). 

Hor ario: Mañanas de 12 a 14. 
Tardes: de 17 a 20 h. Lunes ce
rrado. Entrada libre. 

Entrega de Premios 
del Certamen Fotográfico 
Ciudad de Alcalá 
Jueves, 15 de enero a las 20'00 h .. 
"MIGAS". C/. Cardenal Cisneros. 
El Ayuntamiento de Alcalá y la 

concejalía de Cultura, a través 
del Organismo Autónomo Cole
gio del Rey, organiza un acto de 
entrega de premios correspon
diente al Certamen Fotográfico 
Ciudad de Alcalá. Este certamen 
incluía en sus bases el hecho de 
resaltar los valores históricos, 
culturales y cívicos de Alcalá de 
Henares como Ciudad Patrimo
nio Mundial, valorándose la ori
ginalidad, las nuevas visiones e 
interpretaciones de la ciudad. 

• Antenas Colectivas 

GUERRERO 
Teleeomunieaeiones 

• T. V. Vía Satélite 
• Teledistribución 
• Porteros Automáticos 
• Vídeo-Porteros 
• Megafonía y Sonorización 
!merita en el Registro de Instaladores de Telecomunicaciones N2 4904 

CONTRATOS DE MANTENIMIENTO 

e/ Cruz de San Sebastión, 2 - Alcalá de Henares 
• 91 889 48 33 - 9 1 888 01 36 
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Debut de la Coral "Miguel de Cervantes" 
El pasado domingo día 21 de 

diciembre, tuvo lugar el debut de 
esta nueva agrupación coral alca
laína. El singular templo de San 
Sebastián de Pioz ha sido el mar
co elegido para esta ocasión por 
la mencionada organización mu
sical a requerimiento de la con
cejalía de Cultura del Excmo. 
Ayuntamiento de esta veterana 
villa alcarreña de cuya antigüe
dad hablan los orígenes románi
cos de esta iglesia y el poético 
castillo de torreones semicircula
res. 

El coro mixto, como es sabido, 
es de reciente constitución con lo 
cual no ha podido sumarse a las 
actividades navideñas que otros 
coros realizan en nuestra ciudad 
a instancia de la Fundación Cole
gio del Rey. En primavera se ela
boraron las normas organizativas 
a tal efecto tras el cisma ocurrido 
en la Sociedad Lírica Complu
tense. De esta manera, apoyán
dose en sus propios recursos y en 
el esfuerzo ilusionado de sus 
miembros, desde finales del ve
rano han trabajado con ahínco y 
acierto para llevar a cabo el pro
grama: 

Con exultante espíritu navide
ño, la muestra fue iniciada por la 
soprano Margarita Arquedas con 
Laudade Dominum de la misa Vi
perae Solennes de Confesore Kv. 
339, de W.A. Mozart, quien supo 
imbricar al numeroso público el 
calor y la expectación necesaria 
para que la masa coral y un cuar
teto formado por la citada sopra
no, la mezzo Amelia Font, el te
nor Lorenzo Moncloa y el bajo 
Domingo Cedrés, acometieran la 
Misa Brevis in D minor del ge
nial compositor austríaco, la cual 
fue escrita cuando el autor conta
ba con 12 años de edad, como 
muy bien apuntó en la introduc
ción al acto, Miguel Pallarés. El 
encanto de la lúdica musicalidad 
de Mozart y la buena ejecución 
de la masa coral se dejó sentir en 
los muros del modesto templo 
que vibraron al unísono con los 
clamorosos aplausos y bravos de 

los espectadores. Así, con el 
alma inundada de exquisitas me
lodías dio comienzo la segunda 
parte que estuvo dedicada a las 
canciones navideñas -mejor que 
villancicos- cuyo carácter uni
versal se advirtió en las diferen
tes lenguas en la que éstas están 
escritas lo cual aumenta la difi
cultad y nuestra admiración. 

De esta manera, en inglés se 
escuchó Joy to the World de Han
del; What child is this y Hart! the 
herald angels sing de F. Mendel
son. En francés sonaron Les An
ges dans nos campagnes y Can
tiques de Noel. En alemán O 
Tannenbaum. En latín se escuchó 
a parte de la misa citada, el cono
cido Adeste Fidele y reservando 
el idioma castellano para Noche 
de Paz y Jingle Bells en una 
atractiva explosión de juegos vo
cales que emocionaron al audito
rio que solicitó propina a su di
rectora, la maestra Monserrat 
Font Marco, quien con el ímpetu, 
tino y buen hacer que nos tiene 
acostumbrados a los melómanos 
desde cuando fue directora de la 
citada Sociedad Lírica Complu
tense, condujo a este nuevo gru
po para deleite de los espectado
res. Asimismo, Juan Ignacio 
Martínez desde el piano, con 
grandes muestras de virtuosismo, 
encontró el temperamento que 
convenía a cada ejecución. 

Sin duda el coro ha iniciado 
con buen pie su singladura ilu
sionados por contribuir también 
en nuestra ciudad, al paisaje mu
sical ofreciendo programas que, 
escapando a la rutina a la que nos 
tienen acos~mbrados (a los me
lómanos) los coros compluten
ses, experimente nuevas perspec
tivas de la música coral a capella 
o con acompañamiento instru
mental. Al Excmo. Ayuntamiento 
de Pioz ya le ha parecido bien. 
Nosotros desde estas líneas 
aplaudimos todas sus iniciativas 
y les deseamos empeño y alegría 
para acometerlas. 

Por: Amadis DE GAULA 

PUERTA de Madrid 
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CARTElERA- CINES ----
Programación del 9 al 15 de enero 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

"El señor de los anillos. El re
tomo del rey". Viernes y Sába
do: 18"00 y 22'15. De Domingo a 
Jueves: 17'10 y 21'00. 

"El último samurai". Viernes 
y Sábado: 1 7'30, 20'30 y 23º40. 
De Domingo a Jueves: 18'00 y 
21'20. 

"Buscando a Nemo". Todos los 
días: l 7'30 y 19'50. 

"Una de zombis". Todos los 
días: l 7'40, 20'00 y 22'30. Vier
nes y Sábado, madrugada: 00'40. 

"Looney Tunes: De nuevo en 
acción". Todos los días: 17'45. 

"Infiltrado". Todos los días: 
l 7'30, 20'00 y 22'20. Viernes y 
Sábado, madrugada: 00'40. 

"Días de fútbol". Todos los 
días: 22'20. Viernes y Sábado, 
madrugada: 00'40. 

"Mystic River". Todos los días: 
19'40 y 22' 10. Viernes y Sábado, 
madrugada: 00'40. 
~~~~~ . ~~~~~ 
MULTICINES LA DEHESA 

Centro Comercial LA DEHESA 
Ctra. N-Il, km. 33'3 

Sala 1: "ELF". Todos los días: 
17'30 y 20'00. "El poder del ta
lismán". Todos los días 22'30. 

Sala 2: "El último samurai". 
Todos los días: 18'00 y 22'00. 

Sala 3: "Buscando a Nemo". 
Todos los días: 17'15 y 20'00. 
"Master and commander". To
dos los días 22'15. 

Sala 4: "Los Reyes Magos" . 
Todos los días: 17'30 y 19'30. "El 
señor de los anillos". Todos los 
días: 21 '30. 

Sala 5: "El señor de los ani
llos". Todos los días: 17'15 y 
21'30. 

DETALLES PARA INVITADOS A 

BODAS 
COIUIHONES 
amzos_ 

cz0 INVITACIONES 
'(}OG~S.L. 

El~DISIRTIDIDEAl.CAIÁ 
FAllRICACIOI PROPIA 

P" de Aguadores, 9-10 (recinto ferial) 
Tlf.: 91883 18 58 · ALCAIA DE HENARES 

~·s:r;.1; BODAS 
~ 

Comuniones, Bautizos 
INVITACIONES 

Arras - Agendas - Espejos 
Especialistas en Detalles de Utilidad 

FABRICANTES 
VISITE NUESTRO AMPLIO MUESTRARIO 
C.C. EL VAL. 110 - Alcalá de Henares 

Po DELICIAS, 122 - MADRID 
91 882 94 32 - 91 474 72 98 

www.regalosbodas.com 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono Información: 91 656 81 10 

"El último samurai". (18 años). 
Todos los días: 19'15 y 22'15. Sába
do y Domingo, también: 16'15. Vier
nes y Sábado: 01'00. 

"Master and commander". (7 
años). Todos los días: 19'00 y 22'00. 
Sábado y Domingo, también: 16'20. 
Viernes y Sábado: 00'45. 

"El señor de los anillos: el retor
no del rey". (13 años). Todos los 
días: 1T30 y 21'30. Viernes y Sába
do: 20'00 y 00'00. Sábado, también: 
16'00. 

"El Cid". rrolerada). Sábado y Do
mingo: 15'45 y 1T30. "Los Reyes 
Magos". ífolerada). Todos los días: 
18'15. Sábado y Domingo: 16'15. 

"Nemo". (Tolerada). Todos los 
días: 117'50, 20'00 y 22'10. Sábado y 
Domingo, también: 15'40. Viernes y 
Sábado: 00'20 

"El señor de los anillos: el retor
no del rey". (13 años). Todos los 
días: 19'30. Sábado y Domingo, tam
bien: 15'30. Viernes y Sábado: 23'30. 

"La casa de los mil cadáveres". 
(18 años). Todos los días: 20'15 y 
22'15. Viernes y Sábado: 00'15 

"Looney Tunes". rrolerada). Sá
bado y Domingo: 16'00. "ELF". ífo
lerada). Sábado y Domingo: 15'50 y 
17'50. 

"El último samurai". (18 años). 
Todos los días: 18'30 y 21'30. Sába
do y Domingo, también: 15'45. Vier
nes y Sábado: 00'30. 

"Una de zombis". (18 años). To
dos los días: 18'30, 20'30 y 22'30. 
Sábado y Domingo, también: 16'30. 
Viernes y Sábado: 00'30. 

"Todo lo demás". (7 años). Todos 
los días: 17'50, 20'05 y 22'15. Sába
do y Domingo: 20'05 y 22'15. Viernes 
y Sábado: 00'25. 

"Ponte en mi lugar". rrolerada). 
Sábado y Domingo: 16'20. "Días de 
fútbol". (7 años) . Todos los días: 
21'45. Viernes y Sábado: 00'00. 

"Días de garage". (18 años) . To
dos los días: 18'10, 20'10 y 22'10. 
Sábado y Domingo, también: 16'10. 
Viernes y sábado: 00'10. 

"Muerte de un ángel". (18 años) . 
Todos los días: 18'00, 20'15 y 22'25. 
Sábado y Domingo, también: 15'45. 
Viernes y Sábado: 00'35. 

"Infiltrado". (18 años). Todos los 
días: 18'00, 20'15 y 22'25. Sábado y 
Domingo, también: 15'45. Viernes y 
Sábado: 00'35 

"Las chicas del calendario". (18 
años). Todos los días: 17'45, 19'45 y 
21 '45. Sábado y Domingo, también: 
15'45. Viernes y Sábado: 23'45. 

"Impostores". (18 años). Todos 
los días: 18'00, 20'20 y 22'40. Vier
nes y Sábado: 01'00. 

"El poder del talismán". (13 
años). Todos los días: 17'45 y 19'45. 
Sábado y Domingo, también: 15'50. 

"Love Actually". rrolerada). To· 
dos los días: 19'20 y 22'05. Viernes y 
Sábado: 00'40. 

"Planta 4ª". rrolerada) . Todos los 
días: 18'20, 20'20 y 22'20. Viernes y 
Sábado: 00'20. 

V-IVir para contarla 

MANET 
en el Prado 

A Manet se le podría consi
derar el 'pintor de las influen
cias', o por lo menos esa es 
mi sensación tras haber visi
tado la magnífica muestra 
que ha organizado el Museo 
del Prado. Es curiosa la ubi
cación que realizan para lle
gar hasta los cuadros de Ma
net, curiosa y muy bien orga
nizada. El visitante lo prime
ro que observa son cuadros 
de cuatro pintores españoles 
que influyeron en la trayecto
ria pictórica y vital de Manet: 
Ribera, Velázquez, Murillo y 
Goya. Están colocados en 
cuatro espacios diferentes y 
la organización muestra un 
cuadro de Manet influido por 
Ribera, y ¿qué ocurre? Que se 
ve a Ribera y no a Manet; lo 
mismo pasa con los ejemplos 
de sus influencias con Veláz
quez, Murillo y Goya, porque 
nosotros el Manet que cono
cemos, el auténtico, único y 
genuino es el Manet impre
sionista que ya ha bebido de 
todos esos maestros, incluida 
la poesía de Baudelaire, los 
escritos de Zola y también del 
trabajo de sus amigos: Degas 
y Monet. Esto se descubre en 
el quinto espacio, que es el 
más esperado por el visitante 
inquieto: el espacio de Manet. 
Es genial porque muestra los 
bocetos en carboncillo, plu
milla, sanguina y acuarela 

que realiza 
el pintor y 
los resultados: los cuadros de 
la alta sociedad burguesa en 
sus ratos de ocio y placer, los 
jardines parisinos, el paseo en 
barca (que es maravilloso), 
los retratos de las damas de 
moda. Ese es el Manet que 
muestra la vida moderna, los 
bares, las cafeterías, etc. En 
las dos últimas etapas de su 
vida es un verdadero maestro 
del arte, de la técnica, de la 
luz, de la pincelada perfecta. 
Manet reconoce en varias 
cartas que escribe a Baudelai
re que su estancia en España 
le cambió la vida, que Veláz
quez es el pintor de los pinto
res, demostrando así que el 
contacto entre la poesía y la 
pintura es vital. De hecho 
Baudelaire fue crítico de arte. 
La pintura se siente de otra 
manera. El poeta ve de otra 
manera y el pintor pinta tam
bién de otra manera. Que Ma
net leyó a Baudelaire es algo 
evidente y que Baudelaire 
disfrutó de la pintura de Ma
net también. La exposición es 
sobresaliente. Después de tres 
horas uno se lleva a cinco 
pintores a casa, a varios poe
tas y esa sensación extraña de 
plenitud, de goce, de impacto, 
de vivir un poco más. 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

1.11 [iJ ........... 
Jueves, 1 de Enero: 2 - 8 - 1 o - 25 - 38 - 4 7 

C-42 R-5 
Sábado, 3 de Enero: 9 - 10 - 15 - 16 - 25 - 45 

C-40 R-3 

Domingo, 4 de Enero.: 3 - 15 - 18 - 27 - 37 - 43 
C-29 R-5 

Bono L•J Loto 
Lunes, 5 de Enero: 1 - 2 - 1 o - 15 - 24 - 25 

C-41 R-5 
Martes, 6 de Enero: 6 - 7 - 8 - 9 - 16 - 38 

C-1 R-0 
Miércoles, 7 de Enero.: 4 - 11 - 23 - 30 - 35 - 41 

C-15 R-0 
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Cada día algo mejor, la vida Alcampo 
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